
「阿久根市のブランドづくりに関する住民アンケート」
記入式回答一覧
Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

1 海、自然環境は、いいと思う

1 海、山、温泉、農業などをアピール　海、山などの整備を行い家族連れなど、人が集まりたくなるようにする。

1 3号線から見える東シナ海は、最高の景色です
1 自然環境を活かした、レジャー施設等
1 近くに山や海が有る
1 海の美しさ。それを活かした整備、環境作りをして環境客を求める。

1
脇本海岸があり、ゴミ拾いのボランティアなど行っており、美化されていったり、サーフィンなど楽しめて良い
と思う。

1 特になし
1 阿久根の海で釣りをするのが好きだから。
1 阿久根の海は、本当に美しいと思う。海や景観をもっと生かせば、人集めにつながるのでは。
1 海がある。島もある。
1 海も山もある。
1 山、海、川がそろっていて、景色がキレイな所がすてき。

1
・山、川、海等で自然の中で遊べる場所が沢山ある
・夏は川、海へ　・冬は山でキャンプ等

1
阿久根の海が好きです。海水浴や釣り、磯遊びなど家族で楽しめる。ドライブしながら眺める牛之浜の海岸線や
東シナ海に沈む夕日など、他の市町村にはなかなかないと思います。

1 海もあって、山もあって、すばらしい自然です。活かしてほしい。
1 自然環境に恵まれている
1 東シナ海に沈む夕日、景色がきれい

1
当市は豊かな自然環境（東シナ海の海岸線）に恵まれており、景勝的にも素晴らしいことから、自然環境を保全
しながら他にない景勝地として整備し、対外的にも情報発信して、アピールしていけば、観光地としても発展が
期待できる。

1 海がきれいだから。
1 海はすごくきれいだけど、そのアピール・イベントなど弱い

1
海、サンセット、これをいかす　もっと商業施設（人が集まるようなカフェ、レストラン、宿泊施設があればい
い）

1
・海あり、山あり
・他に挙げるものがない。③以下、自慢できるものがない

1
阿久根大島の付近にはサンゴ礁が多くあると聞きます。大島の海水浴場とサンゴのダイビングスポットを活かし
てみてはいかがでしょう

1
海・山、どちらも良い。野生動物も沢山いる。空き家も沢山あるので、活用して民宿等、泊りに来れる環境を作
れれば良いのでは。

1
キレイな砂浜や海ガメの来る海はアピールできると思います。ですが、駐車場整備が中途半端だし、周辺には何
もないし…観光と自然保護の区切りも中途半端だと思います。

1 いなかだから
1 海、山がきれい （他）町がよごれている 川内、出水、長島にくらべて
1 海も山もあり、暮らしやすい
1 グランビューの跡地を利用して温泉が出るキャンプ場など作って欲しいです！！

1
旧国民宿舎からの展望を楽しめるように。
弓木野方面の空気がおいしいところをアピール、活用（田代でもOK？）

1 自然はあると思うが参加型の遊歩道的なものが少ない。
1 海や山がどこからでも近くにあるのは一板の魅力だと思う。
1 海に面していて観光スポット的な所、つりなど水産物に恵まれている。
1 海も山もあって面積が広すぎないので両方ともより近く大きく感じられるところ。

①豊かな自然環境

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

選んだ理由



1
脇本海岸、阿久根大島、牛之浜海岸線等、海を中心にした自然環境をもっと生かし、他方面にアピールできるよ
うにしたい。

1 自然環境を活かしたイベントの企画
1 海、山と四季が楽しめる
1 海岸線から眺める夕陽は1日のリラックスを最大限に感じられる。
1 特になし
1 海岸など景色の良い所が多い
1 温暖で生活しやすく農産物も豊かで周りも自然児豊かで景色もホントにきれいだと思います。
1 海や山どちらの自然も誇るべきものだと思う。
1 海岸沿いがとにかくキレイで水も透き通っている。
1 自然はとてもキレイ。
1 海の色がきれい

1
道の駅から見える景色（海）が好き。３号戦の牛之浜・大川の海沿いを車で走っている時に見える水平線の眺め
はどこにも負けないと思う。

1 豊かな自然環境を活かすことが良いと思う。

1
新港辺りに魚釣りをしている方、ウォーキングをしている方、車を止め休んでいる方。のんびりした風景が良い
かと思います。

1 豊かな自然環境をアピールすることによって、水産業、農業等もブランドをつくっていけるかもしれないから。

1 阿久根大島、脇本海岸、大川の道の駅の前の海、、、グランピング、PRもOK
1 番所丘公園は自慢できる。たくさんのイベントを計画して他市からの集客
1 自然が豊かで、とてもくらしやすい　空気がきれい
1 緑豊かで美しい海がすぐそばにある。
1 海の透明度が非常に高く、シュノーケリングすると多くの魚に出会える
1 阿久根は山や海があり自然な環境である
1 自然環境を生かして観光客を増やす
1 自分の意思により、「豊かな自然環境」の中で、やりたいことができること。
1 手つかずの自然を有効活用したほうがよい
1 きれいな海
1 住んでみて、他市と比べて豊かであることが分かる。
1 海・山の豊かな資源
1 自然が豊かでとても住みやすいところだと思う。
1 子供のころから育っているからです
1 海・山の幸が沢山あるため
1 脇本海岸や阿久根大島などきれいな海は良い所だと思う
1 大川の３号線は本当に美しい海を見れるので、他県から来た方にもオススメできる。
1 海の街をもっとアピールすべき
1 きれいな海
1 自然環境、海がきれい
1 きれいな海があるから
1 山、川、海もあっていい所だと思うから
1 阿久根市は自然のみ･･･他には何もない。

1
一年を通して温暖な気候で暮らしやすい　夏は海が近くていつでも泳げる　釣りが出来る　カヌー、カヤックな
ど、いろんなウォーター・サマースポーツが出来る

1 手つかずの自然がある

1
海岸線の景色、そこからみえる夕陽や島々　この自然環境をいろんな人々に知ってほしい。し、見て感動できる
と思う。

1 牛ノ浜から大川のおれんじ鉄道沿いの海岸線や脇本海岸など水平線に沈む夕日をながめるのが一番好き
1 海も山もある、海に沈む夕日はとてもきれいです
1 自然の所が整理されている。
1 阿久根大島では綺麗な海が楽しめ、鹿と身近にふれあう環境があるから。

1
海が見えて、気持ちが清々しくなる。開放感がある。子供達の友達がわざわざ海を見に遊びにくることもあっ
た。今ではよそから帰るとやっぱりいいねと言ってくれます。

1
山頂から登る朝日、夕映の海
海岸沿いの、いやし風景、砂海、海水を肌で感じれる町

1 海と山がきれい
1 自然が多く空気がきれい
1 山、海が多い
1 海が近い　山もある



1 自然が多い
1 海・9日がとてもきれい
1 海がキレイで自然が沢山で良いと思うので。

1
豊かな自然環境（危ない所、いっぱいありますね）
公園などは手入れ行き届いてますがそこに行くまでの裏の手入れが行き届いてないですね。

1 海沈む夕日がキレイ。
1 山有　海有　自然環境にめぐまれている。
1 海、山に囲まれていて　空気がきれい。

1
私は阿久根の海、砂浜が世界で1番好きです！人が少なく、ゴミが落ちていなくてきれい！小さい頃からお世話
になってます

1
阿久根市は北～南まで海岸線に恵まれている
東シナ海を望む、阿久根大島、牛ノ浜海岸等は非常にすばらしいと思うので、もっとPR、開発したら良いと思
う

1
牛ノ浜海岸
阿久根大島

1 山と海

1
環境は少し前に汚れた気がしたが、前よりも整備されている
道や海など、もっと綺れいに出来るのが良いを思う

1
山、川、海に囲まれて非常に良い環境にあると思う。
さらなる環境をつくるには市民がボランティアとして一致団結して行動し環境美化に努めなければならない。

1
都会に住んでいる人も癒しを求めて自然を満喫したいと思っているが、その様な多くの人が楽しめる場がアピー
ル出来る場所がとぼしい

1
市の中に、海と山が両方あり、どちらの産業も充実してると思う
ただ、海に関しては、昔ほど、魚がいないのかなと思うので、漁業をどうささえにしていくかが、今後の課題だ
と思う。

1
山と海にかこまれて、人と自然が共生していると思う。
特に海はすごくきれいで好きな所です。

1 豊かな自然
1 山川、海　自然豊か、星が美しい
1 大島や温泉などをアピールしてもらいたい

1
食べ物がおいしい
山の物、海の物

1 これしか無い
1 自然が豊か　海も山も川もある
1 海も山も川も近くにあり、田畑もあって動植物とふれあえる。
1 海が近くて、夕日が沈む景色が見れるから。
1 自然環境
1 夏は海で海水浴ができるところ
1 自然しか良い所はない。
1 番所丘公園から見る夕日、海、とても美しい
1 自然以外にはあまり自慢できることがない
1 まず海がきれい！写真映えする！
1 海も山もある、自然豊か
1 夜空がきれい
1 どこに行っても緑がある。景色がよい
1 海がキレイ
1 笠山の農免道路から見た阿久根市

1
どこに行っても自然を感じる事ができる。でも「田んぼ」が少なくなってきている所もある。（そういう所はう
まく活用できないか？）主に海はきれいで観光スポットも多い気がする。

1 特に西の海がすばらしい
1 自然がきれい。
1 開発のポテンシャルはある。
1 山と海があり、豊かな自然がいっぱいある。
1 海がきれいで静かな所。
1 空気がきれい
1 海がきれいで他の市に住んでいる人が見に来ているから。
1 きれいな海、夕陽が見えること
1 大阪から移住して17年　最大の目的でした。
1 海岸からみる夕日のすばらしさ・・・もっと色々な人にみてもらいたい。



1
豊かな自然環境、特に佐潟鼻を中心とした観光スポット。西回り自動車道の早期開通により上記すべてがブラン
ドです。（西田IC）

1 海と山に囲まれ自然豊かな場所である。
1 素晴らしい海を生かして欲しい

1
百選にも選ばれた海水浴場2ヶ所を初め、美しい自然環境があるにも関わらず、それらを全く活かしきれていな
い。

1 福岡市から移住してきて、病気になる事が少なくなった事。特に熱が出なくなった。
1 海、山が良い
1 海がきれい
1 海、山
1 きれいな海

1
豊かな自然を持ってるので、海岸線をいかして、遊歩道、サイクルロード、海岸近くを通る道路、大川から脇本
八郷まで、長い海岸線きれいな海、きれいなサンセット、いかしてほしい。

1 昔からかわらない風影
1 キレイだから
1 美しい海、長い白砂浜 笠山からの眺望
1 海が近くて環境も良い。騒音もない。
1 環境はとてもいいと思う
1 自然の中、市のイベントなどもう少し広めてほしいです
1 海がきれい

1
海と山、共に自然環境が素晴らしいと思います。移住して6年になりますが、その間ですら年々山野が荒れてい
くのを目の当たりにすると残念でなりません。高齢化や無管理により猪や鹿の被害が増えており残念です。

1 海・山・島　素敵だと思います。もっと人がきやすい状況をつくれれば、良いのでは？
1 海が美しい　景観が素晴らしい
1 脇本から大川に至るまでの海岸線は岩場、砂浜と変化に富んでいる。

1
脇本や大川島の海の景色の美しさはたくさんの人に知ってもらいたい景色です。それと同時に、この美しさをそ
のままずっと残していけるようにしなければといつも思ってしまう景色です。

1 他に勝る観光スポットではないが、むしろ何もなくてゆっくりできるところがいい
1 海水浴場（海水がきれい）
1 海と山があり、自然豊かな町だと思ったから。

1
阿久根は海に大きく面し、水平線が望める。釣りも楽しめる。大島には鹿がいる。また山口町の子。水がきれい
な場所もある。

1 海が好きなので
1 360°山、海に囲まれているから
1 海岸線が美しく穏やかに心がなる
1 阿久根はパワースポットとしてもっとアピールしていい土地です。
1 とてもすばらしい資源だと思う。
1 脇本海岸、阿久根大島など、どこに対しても誇れるものだと思います。
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2 空き家、廃屋等を利用してペンション民宿等への再利用し地元民の雇用及び税収の確保 大型商業施設の誘致

2 周辺地域に比べ自然災害が少ないように思う。定住を考える人にはアピールポイントかと･･･。
2 市外の人からよく聞くから。
2 暖かく過ごしやすい環境なのはとても良い。
2 それしかない
2 長年、生活していますが、気候的にはすごしやすいと思います。
2 海岸沿いの為、他市と比べ温暖で過ごしやすい。

7

3
新鮮な海産物は何よりも阿久根の強みだと思う。市外から来た人をもてなす時に海産物がボンタンの加工品が喜
ばれるしおいしいので。

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

選んだ理由③農水産物や
各種加工品

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

選んだ理由②一年中温暖な気候



3
学校給食で食べる鶴翔高校の和牛や、阿久根産のみかん、米、いわし等どれもとてもおいしい！！子どもたち
は、この日の給食をとても楽しみにしている。

3 農水産物のブランド化の促進
3 ボンタンやイワシなど瞬時に頭に浮かんだから。
3 ぼんたん　めずらしいので　もっとアピール　若者にうけ入れやすい加工品をもっと考える
3 特に魚介類が新鮮であるため。
3 ぶたみそや、ボンタン漬けをもっとアピールしたらいいと思います。
3 海もあり、山もあり　その土地を生かした食が豊かである。
3 肉・魚が豊富に手に入るから。

3 東京、埼玉から移住して来たが、とくかく果物が美味しくて安い。感動した。でも良かったのはそれだけ。

3
阿久根は農産物水産物がとても充実している。とてもしあわせな事。その商品があまり見かけないからもっと商
品を見えるようにしてほしい。

3 観光スポット。ここだというところがない。みちのえき、かくだいにしてほしい。
3 ボンタンや加工水産物など、他にはない商品が多く、とても魅力的だと思う。
3 食が新鮮でおいしい
3 魚
3 阿久根産のボンタンを加工した物や、ウニ、キビナゴ等の水産物もあると思う。
3 阿久根は自然の恵みが豊かである。「阿久根といえばコレ！」という名産品があるとよい。
3 ぼんたんをもっと宣伝して、全国区にしてほしい。

3
海・山といい環境ではあるが、魚、農作物を売る場所が無く道の駅はあるが品数が少なく他県の道の駅などから
見ると小売店しかない　せっかくいい海の物、農産物が取れるのに、誰でも出荷出来るような大きな施設があれ
ばと思う

3 農産物も水産物も、新鮮でおいしいから。
3 農業、水産加工品が充実しており手にはいりやすい。

3
魚やみかん等、おいしい物が多い。
水産業を見学できる場所や農業体験等、市内外の人がもっと阿久根を知れる場所があったら良いと思う。

3
小さな頃からアジやかんぱちなどの魚介類を食べており、たけのこやぼんたん漬けや丸干しなど多くの自慢でき
るおいしい食べ物があり、そこはどこよりもアピールできるポイントなのでと思ったから。

3 新鮮な野菜　魚、肉等が手頃な値段で手に入るから。
3 地場産業物が手頃に入る所
3 塩干業の種類と美味さ
3 各種加工品がおいしいものも多くて贈り物にとても喜ばれる。
3 魚貝類が豊富である
3 食べものはおいしい。
3 一次産業のブランド化

3
日々の生活の中でMBCラジオを聞く機会が多い中、阿久根市のリスナーの方からのメールが頻繁にあり、旬の食
材や行事等を紹介されます。阿久根市も結構有名かな。市としてもメディアの活用を試みてアピールされては如
何ですか。

3
観光は来てもらわなければならないが、加工品等は全国へ発送出来る為、最初の入り口としてまず阿久根の食か
ら入ってほしい

3 豊かな漁場
3 関東在住の時に太平食品のボンタン漬けを入り色なデパートやイベントで目にしたから
3 魚はうまい。牛肉はうまい。

3
阿久根は海の幸に恵まれているため、多くの人に食してもらいたいです。しかし、特産品がどこにあるのか（売
られているのか）わからないためアピールが必要。

3 特色を活かした食材などが豊富な為
3 阿久根市は土産物が豊富だから
3 野菜や魚が多くとれるので、おすそわけでもらえる所
3 農水産物品と合同でアピールできる特産品造りはできないものか？
3 海が近いので水産加工物やイベントがあるので
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4
食に対して、すごくイベントをしていると思います。もう少し、値段の安いイベントもあると嬉しいし、行きや
すいです。

4
自分が他県（都市部）で育ってきたので、阿久根市の魚の新鮮さとおいしさにびっくりしました。野菜や果物も
とてもおいしく、食に関してはもっとアピールしてもいいと思います。

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

④食・グルメ全般 選んだ理由



4
阿久根は肉も魚も野菜も果物も全ておいしい！！そして安い！！全国の人がそれを知ってくれて、作ってくださ
る方々が潤えばいいのにと思います。

4 海産物が美しいため、もう少しイメージアップした方がいい。

4
ウニ祭り、伊勢エビ祭りなどあり観光客を招くにはよいイベントだと思うが、高価すぎるのも難点かと思う。イ
ワシとかリーズナブルな魚で作った料理など出してくれるお店もあったらと思う。

4 肉・魚・野菜　どれも新鮮でおいしく安い
4 阿久根市伊勢海老祭り、うに丼祭り等海鮮が豊富で美味しい。
4 魚や果物がおいしいので。都会では食べられないし。食べてもおいしくない。
4 肉、魚、野菜が豊富

4
海からの産物、山からの産物、阿久根は豊富だと思います。ただ、そのアピールがなかなかうまくいってなく、
知名度が低い気がします。阿久根と言えば◯◯◯という新しい物が売り出せると良いかな？と。ボンタンは今も
ですが、イワシはもう・・・。

4

ボンタンをもっと使えないのか？ボンタンのさっぱりした味を充分に生かした甘すぎないマドレーヌとかクッ
キーとか・・・。カロリーもおさえておばさんでも罪悪感なく食べられるようなもの。
阿久根市に活用されていないボンタンがたくさんあるのでは？
それらを買い取って商品化したら売る側も楽しみができるのでは？ボンタンでビールや甘くないお酒はできない
の？

4 ウニ丼祭りやイセエビ祭りなど集客につながりとても良いと思う。
4 海、山の特産品があるので、住んでいる私達も地元の食物をおいしく食べているので。
4 魚、肉、野菜、くだもの等、うまい。

4 東京や大阪などでは食することの出来ない新鮮な素材

4 豊かな水産資源から提供される魚貝類のグルメは品質も良く、リーズナブルで誇れるものだと思う。
4 いせえび祭りやうに祭りなど海鮮物がおいしいから。
4 お土産や贈り物にした、海産物やミカン類などおいしいと言われるから。
4 おいしいものが多いから
4 水産物、農産物が豊作である。

4

夏になるとYouTubeやインスタで阿久根のきれいな海の見えるカフェや海鮮丼屋さん「カイセイの九州旅など）
遊び場所として農園ガーデン空など、若い人向けの短い動画（ショート動画）がアップされていた、話の中心
は、グルメ＞景色の比率だったので「4」としたが、これを生かすと良いと思う。（海鮮丼を扱う店は特に取り
上げられるので、高知の「オムライス街道」のように、「海鮮丼アップ」があればいいのにと思う。

4
肉、魚、野菜、果物、どれを食べてもおいしいと感じる。
関東で食べていた食材よりはるかにおいしい。
スーパーに売られている食材の質も高い。

4
鹿児島県は歴史、食、自然などを目的に観光に来る人が多いと思うが、その鹿児島県の中心、阿久根市は食のレ
ベルが高い（素材が良い）と感じる。
魚介や肉のおいしさをアピールしてブランディングを今後もしていってほしい。

4
まだまだ埋もれているグルメもあるだろうし、企画、開発も可能性を考えるとこちらになる。又、輸送等のコス
トも考えれば、1番成功確立が高いのでは？

4 産地に行けば、安価で新鮮なおいしいものを食べれる印象を持っていると思うから
4 特に新鮮な魚は魅力的であり絶品だと思う
4 魚やボンタンなどがおいしいし、とてもさかんだから。
4 おいしい魚介類
4 海や山の幸が豊かにある
4 うに丼祭りや伊勢えび祭りなど季節ごとに行事があっておもしろいと思う。
4 ぶえんかんの毎年の限定メニュー
4 ハモニカンのコーヒーが美味しい！
4 食事する所が少ないと思います。
4 強みはない。消去法
4 海産物、野菜、果樹、肉等何でもあって新鮮でおいしいものが食べられる。
4 海産物、野菜、果樹、肉等何でもあって新鮮なもの、おいしいものが食べられる。
4 おいしい物が沢山あるから
4 お魚がおいしいです。野菜も安心安全な所がいい。
4 肉、魚、野菜、果物すべておいしいから。
4 私はきびなごが好きなので選びました。魚がいっぱいとれる所がいいと思います。
4 うに丼祭り、伊勢海老まつりがあるが、新鮮な魚介類、農産物が多くあり、もっとPRすればよいと思う。
4 海、宇山の食材がすばらしい



4 おいしいお店が多い
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5 海水浴が楽しめる

5
あまり、阿久根には遊ぶところや、洋服、雑貨などのお店がない。しいて言うなら、子供が行く番所ヶ丘公園か
な。

5 田舎の離島の特別感を出してアピールする。他にはない（シカ等、昔の人のくらし　土器等ある）
5 脇本浜の長く続く海岸線はすばらしいと思います
5 渡船10分で別世界のリゾート地に行ける

5
番所丘公園は、遊具もとても充実しており、実際休日は市外から来られる方も多いが、もっとアピールできると
思う。

5 道の駅が今一つ　海もキレイで寄っても、写真スポットアピールとかないし、設備が手入れされていない
5 長い海岸線でドライブコースに最適

5
他県より嫁に来ましたが、折口牟田から脇本の海岸を見た時の感動、多くの方に見て頂きたい！朝の海、昼のキ
ラキラ海、夕方の夕日、特に夕日は涙ものでした。（牟田折口～脇本への道路整備で観光スポットに！！）

5 道の駅「あくね」から見る東シナ海に沈む夕陽はとても美しく綺麗で心が癒される。心が洗われる気がする。

5 JR九州「ななつ星」の観光スポット立ち寄り場にもなっている。

5
自然がいっぱいで、砂浜がとてもきれいです。
何もつくってないところがいいです。

5 牛之浜からの夕日は毎日見ていてもあきないし美しいと思う。
5 何年前百選に興味があり牛之浜海岸を投稿した事があります。

5
脇本海岸のように松林が海岸までせまり、白い砂浜が2.6kmもあり、しかも数種類の絶滅危惧種が生息する海岸
を日本中で見たことがない。

5 海の色の美しさに魅了された。
5 海が見える（夕映え）場所のスポットであるが、1ケ所では少ない。もう少し広いスポットが必要。

5
市域は長い海岸線でもあるが、そのうち穏やかな水面なのは、脇本湾港と高之口湾港であろう。ともに車で近く
まで行け、潮の干満を体感できる地形である。脇本湾港には、寺島宗則記念館が整備されており、散策の場所と
して好都合である。

5
県内における近代的な焼きもの窯跡である。調査されたのが半世紀前であり、現在県道で上・下に分断されてい
る。が、その上方、下方を広く調査が行われば、薩摩焼についての理解を広くアピールできる。大学等の専門家
の評価がのぞましい。

5 夏になれば海という考えから、海に囲まれた阿久根ならではの阿久根のアピールになると思います。
5 のんびり出来る。きれい。

5
夕方、ウォーキングをやってると、新港から赤瀬川漁港までの海岸道路脇に車を停車し、大型カメラで夕陽を
撮っている人をよく見かけ、声をかけると「ここが最高のスポット」と答える人が多い。

5
大島のゴミのそうじを年間を通してやっているようだが、仕事に来てる人は火をたいたあとは将棋をして遊んで
いる。税金のむだづかい　大島がきれいになるはずがない！！よい観光地になると思うのにグランビューがなく
なったことは残念

5
大川の道の駅は、土・日・祝日で晴天の日は その時に青い海を見に、いろんな人達が立ち寄り、にぎあう様子
がとてもいいです。地元の眺めのよいパーキングエリアになっていると思う。

5 阿久根大島の年間を通じてのリゾート化
5 素晴らしい景観

5

阿久根大島の野生鹿は有名でありテレビでも放送された事がある
船賃を安くして、市外からの人も行きやすい環境作りをすれば、大島に渡る人が増えてくると思う。又、島に子
供達が行きたくなる設備があれば親も行く事になる。
番所ヶ丘公園は、子供達が遊べるいい環境作りが進んでおりその親御さん達もいっしょになって遊びに来る。

5 オレンジロードが一番、でも駅からわかりにくいし何かあったら（カフェ）いいのに。

5
砂浜がきれい、グランピングもできている
ビーチボール大会もある。ウミガメの保護もある

5 番所ヶ丘公園
5 自然が豊かなのにアピールが足りない
5 海がきれい
5 ウミガメが産卵しに来る、きれいな浜辺だから。

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑤観光スポット 選んだ理由



5
阿久根市には、海がとてもキレイで無人島でとても活かせばいい観光地に出来る島があると思います。ですが交
通の便や、利便性でイマイチ観光客の方が少ないのは、非常にもったいないと感じています。豊かな自然はもっ
と、阿久根市を盛り上げるのに活かせると思います。

5 景色の美しさ！！

5
他県から来て阿久根の海はとてもキレイです。空が近いのも南国を感じます。海岸沿いやキレイな川の見える
山、落ちつく景色の見える山などに飲食店や宿泊施設、キャンプ場などを増やすといいと思います。

5
綾子でも楽しめるスポットでもあるし、特に阿久根大島は設備が整えば、非日常を味わえる場所でもあるから。
（場所としては近いわりに）

5 同上
5 同上
5 海がきれいなため
5 子育て世帯なのでよく行っており、とても賑わっているから

5
海を臨む場所、特にグランビュー跡地からの眺望は自慢できるスポットだと思っているので
ゆっくり時間を過ごせる店舗（施設）等があればと思う

5
・市街地発着の離島便である「阿久根大島」は、本市にとって貴重な観光スポットと言える。夏場に限定するこ
となく、「釣り」や「ダイビング」等を盛込などご多様なレジャーを取込み魅力的な「離島スポット」に出来な
いか？

5

阿久根のアピール出来るところは阿久根大島、脇本海水浴場と黒之瀬戸海峡（大橋）ぐらいではないかと思う。
産業においても昔と比べれば、衰退しているのは明確である。
また、市が対外的にアピール（自慢）出来るところは他に無いと感じる。
今以上に良くなるのではないか？

5 佐潟の洞窟をのぞいてみたい
5 子供たちがのびのびと遊べる施設が整備され、大人も子供も一緒に楽しめるから
5 気軽に遊びに行ける　鹿がたくさんいる

5
市外の人達からもきれいな所だよね！と言われたり、行ってみたいと言われることが多いかた。小さいころから
海の近くに住んでいて、あそびに行ったり、落ち込んだ時に元気をもらえるような所だから。

5 すばらしい自然　鹿のアピールが必要
5 他の町にないので、もっとアピールする
5 観光に力を入れるのがいいと思うから

5
・他の市町村にはない希少なものだし、もっとピーアールすべきだと思う。子どもが小さい時シカに追いかけら
れて、こわい思いをしたので、安全面に考慮しながら、別の生き物（うさぎ）などもエリアを区切って放しがい
にすれば、小さい子や女性は楽しめると思う。

5 阿久根大島は夏のみで1年中遊べるような大規模なレジャー施設を造り人を集めるようにしたらいい

5
景色のよい自然環境が多くあり、それらをより人が集まるよう整備したり、イベントを行なうなどして阿久根の
魅力を知ってもらうことが大事

5
阿久根～川内間の高速道路が開通すると阿久根はますます孤立化していく。そこで３号戦沿いの大川～牛之浜間
の雑木を全て伐採し、東シナ海の絶景をPRできる。阿久根の孤立化だけは絶対避けるべき。せっかくある自然
だけは大事にし、うまく利用していくべきだ。

5 きれいな海岸沿いがあるので、場所を生かした設備が出来たらいいと思います。

5
港を歩いていると、大島行きのフェリーのりばが欠航になっていることが多いなあと感じます。季節的なことも
あるのかもしれませんがもっとイベント（音楽）など大島でできればいいなと思います。

5
私はたまたま北海道から夕陽を見たいという大学生と出会い、サンセットロードに案内しました。その方はとて
も感動して又絶対阿久根に来たいと言われました。私も久しぶりに感動しました。阿久根市民にもっと知っても
らい全国に発信して頂きたい。
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6 道の駅（駅と漁港周辺）農林水産業と一体化した施設の整備
6 番所丘公園　見晴らしが良い、イベントがある、広い、遊べる

6
風テラスは、素敵な施設だと思う。ホールをもっと活用して中・高生や若い世代が鹿児島市や福岡まで行かなく
ても楽しめるカルチャーの発信拠点になって、県内外からも人が集まることを考えてみては？

6
番所ヶ丘…景色もよく開放感がある　よく整備されている　もうすこし日景となるところがほしい、とんび対策
（お弁当をねらっている）

6 風テラスが素敵だと思う。
6 風テラスや阿久根駅など、他所にはないすばらしい施設である。もっとアピールしてよいのでは。

6
風テラスあくねのピアノを使用した文化的行事等、多少の自己負担を覚悟しても一流のアーティスト等を呼んで
欲しいと思っています。
7

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑥市の各種施設・設備 選んだ理由



7 日本中美しいし食べ物も美味しい。他所にないもの、違うものは歴史・文化しかない。
7 歴史、文化　阿久根には偉人について知る人が少なすぎます。

7
山田楽：先人達の築いて来た郷土芸能として永年引き継がれ、地域の宝として脇本小学校の子供達またささえて
くださる保護者関係者の皆さんには有り難いと思います。

7 県外から転入してきたが、思いの外　歴史上活躍した人物が多いと思う

7
当市出身の先人達には、素晴らしいビッグな偉人達がたくさんおられる。※しかし、その広報があまりない。残
念！！「風テラス」に写真パネルと紹介文面を張り出したら良いかもヨ！！

7 日本の発展に貢献した。
7 50歳組、私たちが50歳になった際にあるとうれしい。

7

8
８年ごとに開催される本奉納は重要伝統芸能であること。県内に例を見ない国指定重要無形文化財へ。
・開催する際に多くの方々の人力が必要であること。

8 自分の主観で申し訳ないが阿久根市外で宣伝ポスターを見た記憶があまりないため
8 子供から親まで楽しめる事
8 山田楽
8 昔からの伝統行事を大切に続いている
8 他の地域にはない、地域のつながりを感じ、再確認できる50歳組というイベントがあるから
8 華の50歳はいつ見ても人が多くいて、にぎやかだから。
8 山田楽は引き継がれていて、様々な地域で子供たちが披露しているから

8

9 果樹、畜産、普通作業等が他の見本になるところがある。
9 ぶえんかんの回りに、道の駅のような、ぶっさんかんを作って
9 ボンタン、王将季などの知名度の高い柑橘類を作っているから。
9 おいしいデコポン
9 荒地が多い為
9 ぼんたんのアピール　外国人、他県の方を招いてぼんたんちぎりや加工、ぼんたん温泉をアピールする

6

10 魚貝類が美味しい

10
阿久根市は、海に直接面しており、魚の生きの良さがどこよりも優れていると思うので、それを全面的に市外県
外等にアピールして欲しい。

10 定期的にイベントを開催して（魚）を販売する。

10
阿久根の魚を（黒之瀬戸）もっとアピールする。ここの魚を食べたら他の魚はおいしくない。魚の身のしまりが
ちがう。

10 豊富な水産業をさらにアピールしていけばよりよいものになるのではないか
10 港町なので魚をアピールできる
10 海が近い市でもある、水産業の働きの場を増えて欲しい。

10
通年で新鮮なきびなごが食べられる。しかも安価で。うにや伊勢えびももう少し安くなれば食べる回数が増え
る。

10 最近は漁獲量が少ないが、様々な魚貝類がある。

10
市のお魚は本当においしいです。市内の人はあまり感じないかもわかりませんが他県からの人はよくわかります
のでこれを生かしていけないですかね。ファミリーレストラン気安くいける所がほしいと思います。

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑩市の水産業 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑨市の農業 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑧伝統行事や郷土芸能 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由
⑦先人達が築いてきた

文化や歴史
選んだ理由



10
他県の人が阿久根市と聞いて1番最初に思い浮かぶのは水産業なので。インターの出入口に、のぼり旗を立てる
等、お金もあまりかけずにできる事はある。

11

11 AZ
11 駅前のアーケードを復活させて商店街の活性化を図る

2

13 石川県の親友、奈良県の親友に、阿久根市の物を送ると喜ばれる上、送料が無料だから。
13 先人たちが培って来たボンタン畑、竹林が荒れほうだいである　もう少し市も力を入れて

13
私は阿久根で生まれて、また今は生活も体調は悪いですが、文旦と竹の子の生産に仕事していたのですが、最近
は毎日のように、シカ、イノシシが出るので、仕事も出来ません　どうかしてほしいです。

13
竹林を使った産業は大きな可能性がある。市を挙げて取り組んでみては。竹林面積は出水市、長島町より広い。
・竹林を整備して観光資源に　・竹細工体験　・竹を原材料とした家畜の餌に　・超早掘り筍の量産化　など

4

14 10月で気温もちょうどいいので見やすい。花火がとてもきれい　お客様が多くてにぎやか

14
花火大会は周辺地域とは少しズレた時期にあり、海と音楽のコラボは自慢できるものである。オレンジ鉄道と協
力され見物客の足となっているのも良い。但し、音楽の選曲はもう少しあらゆる年代の方の意見もとりいれ迫力
を考えて頂きたい。

14 花火の美しさ、会場の広さ、など　他を見てもなかなか無いような花火大会だから。
14 みどこい秋祭りでは、花火があって阿久根の友人以外も誘って地元に来てもらえるから。
14 花火大会はほぼ毎年出かけて見ていますが、とても感動します。
14 市外からの参加者も多く、阿久根の街並みを見ながら走ることで、良さを知ってもらえると考えたから。
14 レベルの高い豪華な花火を見られるから
14 人を沢山呼び込めるから
14 花火の量が多く毎年楽しみ
14 秋に行われる花火大会は全国的にもめずらしく気候も良く毎年楽しみです。

14
花火大会は一年で一番盛り上がるイベントだと思う。ここ数年は会場で見ていないが、花火の数もこの辺りでは
一番多く迫力もあり他県にも自慢できる。

14 頭上で上がる花火は最高です。
14 他県からも来てくださり、市をアピール出来ると思います。
14 産業祭を定期的に開催。少なくても４シーズンに各１回できるだけ参加者をオープンにする（出品者）

14 もっと阿久根市に合ったイベントを色々考えて行うべき。行けるようにする事。前の道の駅はよかったな。

14
色々なコンサートがあり楽しませてもらっている。価格も無料や安かったりでコンサートに行ったことが無かっ
たので、近くであるので行きやすい。

14 唯一、人が集まり、賑わい、活気づいていると思う。

14
阿久根のことをたくさんの人に知ってもらえるから。地元の人たちの優しさや温かさを感じることができるか
ら。

14

日本で唯一と思われる行事。人とのつながりが希薄になっていく中で年齢を重ねても共通の思い出を語り合う機
会があることの有り難さを感じられる。これから育っていく子供たちにそのような機会を与えられる環境である
ことをもっとPRして良いと思う。「人とのつながり」が人生を豊かにしてくれる事を軸にPRしていけば良いと
思う。

14 抽選会が楽しいから（何があたるか）
14 県内外からの参加者の来市と特産品の宣伝を兼ねたイベントであり、アピールに効果的だと考えたから。
14 花火大会は秋では無くて、盛夏の方が気分的にも盛り上がりがあるような気がします。
14 花火がきれい
14 花火大会、花火がキレイだから

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑭市のイベント・行事 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑬市のその他の産業 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑪市の小売業 選んだ理由



14 花火が10,000発できれい。

14
海を見ながら食事できる店が無く、地魚が身近にある産業を中心に行きたい町、リラックスできる街が多方から
の人々が集まる工夫が少しではなく、多く７感じる（長嶋町は、人を集めるのがすごい！）

14 長島や出水市等の近隣のイベントはふるまいやゲストショーもあり駐車場と会場の送迎等も準備されていた。

14 毎年多くの人がイベントに参加しているから。
14 イベントなどを通して阿久根市の事を知ってもらえる良い機会なのでもっとアピールしてほしい。
14 フリマやマルシェみたいなイベントが良い

14
みどこい祭りは少しずつ他域にも知られてきているのでもっとバージョンアップをしてみては…　気候のよい時
に番所ヶ丘のイベントを絡めたり　阿久根七不思議めぐりなどアピールできればいいと思う。

14 花火大会が秋にあるから、暑くなくて良いから。
14 市の大きさにしては比較的規模が大きいと思うから
14 他の地域にない行事

14
阿久根市に住んでいない友達が阿久根の花火大会を見に来た際に「ココらへんで1番すごかった！！」と言って
いたため。

14 秋に花火があることに、なぜか喜びを感じています。
14 他でしてない時にしてるので人が集まる。

14
素晴らしい花火が、くつろぎながら見られ、駐車場を比較的近場に止められ駅にも近い為、土曜日開催だと遠方
の人もゆっくり出来て、なお良いかもしれない。

14 他の地域では行われていないと思う
14 伊勢海老祭りやうに丼祭りのときに市外からたくさんの人が訪れるから。
14 大人も子どもも一緒に楽しむことができるから
14 間近に花火を感じる迫力がある
14 長年あっていない友人と会えるから

14
産業祭やおさかな祭りでは多くの人が集い、毎年賑う。風テラスの催しものは他市の人にも人気が高いので、
もっともっと文化的な推しを増やしてほしい（長島の劇団四季のように）

14
・花火大会は一番人が多く集まると思うから。
・イベント事はいろいろ楽しいと思える市外から来た人もいい町だと思えるチャンス。

14 豊富な食材を活用したイベントはとても良いと思う。
46

15 保育料がかからない
15 障害児への支援が手厚い

15

・大きくて遊びやすい公園がいくつもある。
・子供にかかるお金を多く負担してくれている。（うまれた時、医療費、保育料、etc.）
・保育園、幼稚園に入りやすい。
・子育てしやすい市！

15
豊かな自然もあり、住民の方々の優しさの中での子育て。又、市の取り組みでの保育の料金免除などもっとア
ピールして良いと思う。

15 保育料が無料なところは大きな魅力です。保健師さんのサポートも丁寧でありがたいです。
15 医療費助成や保育料の無償化など助かっています。

15
保育料の無償化は本当にありがたいです。そのお金で子育てや学習面に力をいれられるなと思うからです。だ
だ、保育士不足は課題だと思います。

15 保育園・小・中・高と全てそろっている　小学校も現時点で身近な学校へ行ける
15 こじか等福祉が充実している。

15
子育てするにはとてもよい環境です。保育園、学童は待機することなく希望のところに入れますし、公園、海、
川、山などお金をかけなくても遊べるところがたくさんあります。風テラスでのコンサート、劇、ボンタンマラ
ソンも家族で楽しんでいます。

15 子育てに力を入れているのが伝わる
15 子育てサークルなどの育児支援が充実しており、発育に関して悩みのある親の相談窓口があること

15 自然豊かな場所で子育てをしたい人は多いと思う。子育て環境が良ければ若い世代の移住・定住が期待できる。

15 保育料無料は近隣ではない取り組みでありそれを目的に転入してくる人もいた。

15 もっと住みやすい環境を作り、子供をもっとどんどんふやして欲しい（何故ふえないのか理由をつきとめる）

15

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑮子育て環境 選んだ理由



16 保育園の給食費など無償化になってるから。

16
阿久根小学校の支援級が充実している。
県内一位だと聞いている（生徒数に対する支援級数）

16 環境、人がすばらしい
3

17 よくはなしを聞いてくれる事
17 みぢかに医療キカンがあり何かあれば専門的な処に紹介してくれる
17 出水郡医師会立広域医療センターが地域の中心となりますます発展するのを願っています
17 医りょう、福祉をもっとやすく。
17 阿久根市民病院、阿久根眼科は頼りにされている
17 子ども医療給付制度は大変助かりました。風テラスが出来て楽しんでいます。

6

18
IT化が進んできており、田舎に移住しても暮らしていける世の中になった。移住先に阿久根市を選んでもらう魅
力がたくさんあると思うから。
1

19
高齢の方が多い街なので、高齢者サービスには力を入れていると思う。特にデイサービスが充実していると感じ
る。理由はデイサービス車両を多く見るから。

19 コロバン体操やいきいきサロンで孤独になりにくい。体が不自由になると施設に入居できるようなので安心する

19 介護保険量が高い

19
高齢者の方々の事を考えて、日頃からできる運動だったり、人と人のつながりがとぎれないように、交流できる
場を作っているのは、とても良いことだと思います。

19 包括支援センターの充実
19 高齢者サービスの充実

6

20 取り組みが目に見えている

20
毎年、集落ごとの集団検診等充実していると思う。また、結果もわかりやすく早く知らせてくれていて対外的に
もアピールできる点だと思う。

20 年に一度の集団検診が良い

20
ころばん体操・いきいきサロン・ひまわり教室等の取組が良い。介護予防（フレイル予防）の為、外出する事で
の仲間との出会い楽しみがある

20 各地区での健康づくりの取り組が行政の指導等が行き届いていると思います。

20
ころばん体操とかグランドゴルフ等取り組んでいるので長生きしている方が多いので若いうちから健康に対して
意識して取り組んでほしい。

20 ころばんたいそう
7

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

㉒住民の優しさ、人柄 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑳健康づくりの取り組み 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑲高齢者サービスの充実 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑱住環境 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑰医療・福祉 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑯学校教育環境 選んだ理由



22 鹿児島に来た時から感じた人の優しさに助けられているのでそれには本当感謝です。
22 近所の方が親しみやすい
22 昔からの助け合い精神が残っている

22
阿久根の言葉を生かして優しさ、人柄　人のためにはしてあげる、見返りを求めない、方々に助けられました。
他県から来た者にとってはありがたい事でした。言葉のインパクトはすごいので、差別化のため、地元の言葉を
キャッチ―にアピールしては。

22 年齢等に関係なく、気軽に話しかけてくれる。
22 気軽に話かけやすい人が多い。
22 近所の方が朝「おはよう」夕方「お帰り」など挨拶してくださるから。
22 近隣住民の方々が優しく安心して子育てできるので。
22 知らない近所の人とも挨拶をしているところを目にするから
22 住民のつながり（交流）
22 朝、あいさつをしたら返してくれるところ

11

23 暮らしに余裕がないから、もっと
23 物価が安い
23 特産品の送料無料、とてもありがたく感じます。

3

24
公共交通機関がわりと整っている。おれんじ鉄道もバスもいるし、ちょっと足を伸ばせば新幹線にも乗り換えで
きる。国道3号線や南九州道のICも、開通予定含めて4ヶ所あるので、車はあっても便利だが、車がなくても意外
と暮らせる。という事に気付いていない人がとても多いです。

24 高齢者のかいもの

24
バス路線廃止にともない乗合タクシーと言われているようですが不人気と聞きます。財政もありますが出来れば
市内巡回の小型バスで午前午後運行していただけたら買物や病院行も●●は助かります。
3

25 ニュースでおきるような事件があまりないので治安は良いと思う
25 治安が良いと安心して暮らせる
25 安心して住めるから。
25 街を歩いていても人とぶつからない。（泣）
25 事件等　少ない
25 犯罪が少なく、安心して暮らせる
25 今の所、平和だと思う
25 特に事件もなく過ごしやすい
25 事件・事故が少ない。
25 あまり事件が起こっていないイメージ（大きな事故、事件）
25 私のまわりでは事件や事故等をあまり聞かないので平和を感じる事ができます。
25 事件などなく静かな市だから
25 おだやかに安心して住むことができる環境
25 大きな事件がない

25 阿久根市の人口減少にありながらも、犯罪のない住みやすい環境にあると思う。現状維持を希望しています。

15

26 保育料が安い

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

㉖行政サービスの良さ 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

㉕治安の良さ 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

㉔交通の利便性 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由
㉓暮らしに経済的な負担が

少ない
選んだ理由



26 医療費18歳まで免除、出産お祝い金など助かります
26 市民の困った事相談に行くと親身になって解決して下さり本当に助かり感謝しかないです。

3

27 市長が地味過ぎる もっと前に出て阿久根を宣伝してほしい
1

28 他の市町村は、長島町は１ケ月の内、１５日出来る仕事を働いて、１５日休める
28 働く場所がない
28 コミュニケーションのやり方を考え、相談を出来る施設を建てるなど、環境作りをした方が良い。
28 もっと企業誘致出来たらと思う
28 通勤時間が短い
28 企業誘致などしないと、人口は減少するばかり。働きやすい環境をつくらないと、市はさびれるだけ。

6

29 阿久根に住んでいる人は優しい人が多い。

29
全産業において必死にがんばっているけれど、＋αで成功体験に到達していない。踏ん張って小さな積み重ねを
「イイネ」として表に出してやりたい。

29
番所ヶ丘に日本一の焼肉店をスターゼンミートと提携して作る　阿久根市内でも需要だけでは市は大きくなれな
い　日本中からお客が来て喜んでもらう　もちろんお金も儲けられ雇用も生まれる。そのためには安くて美味し
いお肉を提供してもらう必要がある　とにかく継続して提供を保障してくれる会社がそこにあるんだからね

29
阿久根市の地図がタカに似てるので、九州の野球チーム・ソフトバンクホークスのタカ（モデル）にちなんで野
球の大会で盛り上げる。

29 JRとかにはないローカルならではの良さ、景色も楽しめる
29 アピールできるほどの温泉施設はないが、せっかくある資源を大切にして欲しい
29 ふるさとだから
29 同上（若者が働く企業、働ける場を増やしてほしい）

8

30 どの項目も他市町村と比較して優れているとはいいがたい。良くも悪くも平均的
30 限界集落状態、今後の活性化の見通しが感じられない

30
「阿久根市」と言われて特に何も出てこない。思い浮かばない。ぼんたん等を挙げる内部の方もいると思うが、
阿久根市イコールと質問して、外の方でパッと答えられる人はそういないと思う。

30 上記の項目に当てはまるものが無い。
30 ありません。何かありますか？逆に教えていただきたい。27とかさむけがするムシズがはしる

30

家族が転勤族で仕方無く引越して来たが、家族を恨むくらいには酷い市町村だと思っている。とにかく何も無
い。無駄にパチンコ屋だけは多く、区費も鬼の様に高い。家を最近買ったが、近所の男の方がいつも（ダブル
の）違法駐車をしており、かなり迷惑（家に入る交差点の入り口を塞いでいる）こんな市誰も住みたがらないし
企業や若い人なんて来る訳がない。会社が阿久根だから仕方なく住んでいます。

30 子供の遊び場所が少ない
30 名所もなにもない
30 市にやる気がない
30 早く阿久根を出たい
30 別に何も無い
30 無
30 阿久根市には活力を感じない

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由
㉚好きな所、良い所は

特にない
選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

㉙その他 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

㉘働く環境 選んだ理由

Q2：Q1.阿久根市の好き・良い・誇るべき所で選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由
㉗市長の人柄・
キャラクター

選んだ理由



30 引っ越しをして、まだ、わからない

30
他市町村に比べて行ってみたい、人を連れて行きたい場所がない。市に活気がない。楽しめる施設、場所がある
と良い。

30
海を押している割に、内面的な問題を全く見ていない磯焼けがどれだけ酷くなっているかわかってますか？水産
業はこの先壊滅的になると思っておいた方が良い。のんびり暮らすには、いい所かもしれないが、生活をずっと
ここでしたいと思わない。

30 「対外的にもっとアピール」するようなものはない。
30 好きな所は特にないから。
30 特に何もないから
30 理由も特になし
30 日本全国同じような所バカりだ。
30 市民以外に（他の人に）自慢できる所がないと思うので
30 改めて考えると、なかなか思いつかなかった。
30 複数のイベント等は昔からの流れで実施しているが、これといった新規取組が少ないような気がする
30 特別よいと思う所は見当たらないが、穏やかで住みやすいとは思う。
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「阿久根市のブランドづくりに関する住民アンケート」
記入式回答一覧
Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

1 特になし
1 バスの時間が少なくなった

1
新幹線も停車せず、高速道路もなかなかつながりそうにないから。バスやタクシーも少ない気がする（利用者も
少ないが…）。

1 高速道路がつながっていないから
1 1時間に1本と電車での通学が不便。
1 自家用車がない場合移動が難しい。
1 バス、電車共に本数が少なく、行きたい時間、利用したい時間に利用できないこと。
1 高速道路等の整備が必要
1 道路（自専道）は街中を通らない。
1 川内方面との高速がつながっていないから。

1
若い人は車があるので、ある程度良いが、やはり車がないと不便。知人の高齢者の方が、タクシー利用でAZに買
い物に行こうとすると、4000円かかると言っていた。今の高齢者タクシー助成金だけでは足りないのでは？

1 電車の本数が少ないから。
1 どこへも行けない
1 観光資源があっても移動が大変なのが惜しい。

1
ムダに走っている南国交通のアホみたいにでかいバス。
水俣市みたいにコミュニティバスで細やかに周るか第一交通の乗り合いタクシーを充実させるか、するべき。

1 公共交通機関が乏しい！！コミュニティバスの運行など必要
1 車に乗れなくなった時が不便に思います。
1 交通の便に対する基準となる地域の考え方の自分がわるいのかとも思うことがある。
1 公共の乗り物がバス、オレンジ鉄道しか無いので現行の本数は確保してほしい。
1 高速道路が速く川内方面につながってほしい。新幹線医乗るのにも、空港に行くのにも不便
1 車がないと不便。高齢になると不安

1
車でちょっと遠くまで移動するときに、時間がかかる。新幹線へのアクセスが良くない。公共の公共の交通機関
の便が少ない。

1 交通の利便性の関係で、行ってみたい場所としてなかなか選定されにくい。
1 新幹線（鉄道）や高速道路の利便性が悪い
1 車の免許返納後の不便さを考えてしまう。買い物難民が近づいていると思うと先行きが暗い。

1
現在乗合タクシーを使用中、ありがたい事です　いずれ年になり電話されない状態になった時の事を思います。
時間をきめてほしいです。１便２便とかの方々で

1 新幹線の停車駅がない　空港が遠いから

1
交通機関が無いので、自家用車が無く又運転出来ない人達は店にも行けない、病院など行けない、楽しみもな
い。

1
交通の便も悪いが、地域から他県に出たら特別な家庭の事情がないと帰りたくない。道路が狭くカーブばかり
直角な交差点は市内だけ　市の努力で少しでも直線道路を多くしてほしい。

1 高齢者への交通サービスを強化してほしい。タクシー代の補助金など

1
新幹線が停まるようになってほしい
ダイソーとかセブンとかできたらいいのに・・・

1 新幹線が出水、川内なので遠い

1
鹿児島市内、熊本や福岡、さらには空港までに時間がかかる
（高速道路等は整備されているがずっと取り残されている）

1
交通の便が悪い。
何もかも切り捨てられてしまう。（日本の国から）

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

①交通の便が悪い 選んだ理由



1
車がないとあちこちいくことができない
バス（市内周回する）の利用できる環境がほしい

1
家からどこかに行こうと思うと必ず、車が必要だ。
くるくるバスが、あったらいいのにな。
散歩してたら、うしろからくるくるバスが来たらいいなあ

1 車の免許がないと移動が出きない

1

Q2の観光に関わってきますが、遠方から来られた方には交通の便が悪いとやはり来てもらいにくくなってしまう
と思います。例えば夏のシーズンだけでも臨時バスを出すとか他にも来たくなるイベントをし、集客してそこで
観光地も立ちよってもらう工夫をすることが必要だと思います。
1を書きましたが、雇用についても、人口に大きく関わる部分になるので、とても重要なことだと思います。雇
用が増える→人口増→阿久根が盛り上がるようになれば、とてもいい循環が出来るので理想的です。

1 鹿児島、熊本からのアクセスが遠い
1 新幹線が通っていないから。
1 時間がもったいない
1 バスの本数が少ない
1 道が狭い
1 交通の便が悪い

1
豊かな自然環境を生かした、脇本海岸に出来た、阿久根グランピングカフェ「ナプーカラビーチリゾート」は素
敵なスポットと思います。発展していく事を願います。

1
年を重ねると免許を返納してバス、電車、タクシーを使うと思うが、タクシーは高い、バスも高い、電車も高い
では、年金で暮らすようになる将来は不安でしかない。安いサービスはないのか…？

1 鹿児島市内に行くのも、熊本方面に行くのも、高速道路の入口が遠い。高速道路全線開通の早期実現を！！

1 自家用がないと、不便
1 車の運転が出来なくなった時、買物、病院通いの事を考えると、とても不安です。
1 最寄駅までが遠かったり乗り過ごしたら1時間待ちがあったりするから
1 車がないと病院やお店に行くにの不便
1 電車やバスの本数が少なく不便。

1 交通の便が悪い。西回り自動車道の早期開通、進捗率が悪い番所ヶ丘を中心とした新駅の設置、これしかない。

1 運転免許証を返納した時の事を考えると少し不安を感じる

1
車がないと、お買物ができない。
本数が少ないので、待ち時間がかかる。

1 電車が少ない
1 自家用車以外の交通手段がない。（少ない）
1 車がないと生活できないので、この先年をとって運転ができなくなった時など不安を感じます。
1 バス、電車は、１時間に１本は少ないと感じたから。大手の企業が少ない（セブンイレブン、飲食店）
1 車がないと移動が出来ない。

1
田舎なので交通の便が心配になります。今はまだ車に乗れる為、一人での生活ができますが、この先、免許返納
になると不安要素が増えます。

1 JRとのつながりが悪く、車がない人には不便
1 新幹線が止まらない。JRも、おれんじも本数が少ない
1 通学の時の電車の車輌数が少ない
1 通学の際の鉄道の車輌数が少ない。（時間帯によっては人が混んで大変）
1  阿久根駅で乗降する際に車いすでは２番ホームに行くのに困難さを感じる。
1 バス、電車ともかつてに比べると便数が少なくなっている。
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2
人口減少が著しい。日本全体でシュリンクしていく中にあっては仕方ないと思うが、それを理解できていない世
代とのギャップが大きい

2 人口減少により、さらに過疎化や廃校等が増えるため。
2 空き家が多い

2
ここ最近と、高齢者が増え若い人が少なくなっているのが問題点で、②・⑤・⑥と当てはまるのが町づくりがあ
まりなく、このままだと進化せず、楽しみが無くなっていると思う。

2 市内に働きたい仕事が少ない
2 人口減少は経済や生活への影響が大きい

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

②少子化・人口減少 選んだ理由



2 子どもの数が少なくお年寄りばかりになっている

2
選んだ3つのなかで少子化・人口減少が一番問題だと思ったから。人が少ないから交通の便が悪く、娯楽が減る
と思う。

2 人口が増えないと、今の現役世代（働いている人達）の負担が増えるばかりだから。
2 人口減少、少子化、集落の高齢化

2
目先の税金（ふるさと納税など）ではなく、人口を増やし長期的な目を持つべき。魅力があれば人は増える。な
いから減る。ソーラーパネル設置ではなく、そこに魅力的な設備を設ける等やり方はいくらでもあると思う。

2 子供たちがいないので過疎になるかもと不安を感じる

2
阿久根市で育った人も市街や県外に出て行ってしまい、私が通っていた母校も廃校になる話も聞く。思い出がな
くなっていく気がする。定着したくなる市になってほしいと思う。

2 少子化で人口が減少しているだけでなく高齢化や空き家が増えていて活気があまり感じられない。
2 新築費用等の負担
2 少子化
2 日々、家ななくなり空き地が増えていく

2
毎月発行される市報あくねに記載されているが出生より死亡者及び転入より転出が多く毎月市の人口が減少して
おり歯止めがかかっていない。

2
どんどん減ってますよね。③と関連しますが、とにかく人口増には企業の誘致ができると良いのかもですが、誘
致できる魅力的なものは・・・。

2 若者が魅力を感じて永住できる環境が不足
2 少子化、人口減少が顕著で、若い人などがあまりいない。
2 学校など子供の数の減少のスピードが早い。

2
若い人より高齢者が多く人口は減る一方だと思う。お店や飲食店も少なく娯楽も少ないので若い人は入って来な
い。子育てに関するサービスも近隣市町村からすると不十分。

2 人が増えれば栄える。栄えるから人が増える。
2 限界集落化が深刻な問題

2
早急に手を打っていかなければならないと思う。関係人口を視野に入れ、少子化には岡山県の子育て支援等を参
考に動き、阿久根市のさらなる発展、展開を願いたい。

2 少子化、人口減少を肌で感じるくらい進んでいると思う。店に行っても人が少なかったりする。
2 この人口減少で阿久根市というのが恥ずかしい。若者が働ける企業の誘致が先決だと思います。
2 少子化　人口減少は全国的な問題であるが阿久根でもっと若い人が残って生活しやすい環境

2
全国的な傾向だが少子化がすごい勢いで進んでいる。また人口減も毎月少しづつ減っているので今後どうなるの
か心配。

2 少子化が不安です
2 他市町村より子育てしやすい市を目指して、家族が集まる子供（宝物）がいる市を考えてほしい
2 人口減少　コロナ感染が何年も続いて人口がますます減少している
2 働く場所が無いから
2 子を産むメリットがない
2 人口が減少している
2 人口が減少して、自分達が歳をとった時、阿久根で安心して暮らしていけるかが心配です。

2
阿久根市だけではないが、これ以上の人口の減少は町が消滅してしまう　商店街のにぎわいや活気が増々なくな
る　企業誘致、新たな観光地づくり、あらゆる手段をつかって人口増にとりくむ！！

2 生産年齢人口が少ないので活気がない。
2 定住促進住宅などは、あればよいのかな･･･。
2 少子化で働く場所がなく、人口減少につながっているところ
2 企業の雇用が必要
2 人が毎年減っている
2 毎年人口が少なくなっている
2 子どもの数がどんどん減っている。
2 理由、数字として表れている。

2
②は当市のみでなく、ほぼ全国的な悩みであり、もっとトップを始め動いてもらいたい。
隣の長島町はトップをはじめ職員共にアイデア出し合って活動がすばらしい。

2
②と③はリンクしており、働き場が少ない為、職を求めてみんな市外へ出て行く、その結果20～30代が減少し、
子供もいなくなる
若物が働ける企業等がほしい。

2
色々理由はあるが、やっぱり定着住む人を増やさないと住環境、教育環境、行政からのサポートをしたところで
意見がない

2 人口が年々減り続けているため。
2 外国人が増えてきている印象がある。また、職員の方も阿久根市外出身の方は多いように思える。
2 少子化



2
全国的な傾向であり、一地方の問題ではないと思うが、生まれ育った処で安心して生活できたら1番かなと思い
ます。

2 人口減少
2 若い人たちが都会へ行ってしまうので若物達が田舎なりに何かとびつく物があればよいが・・・
2 専門的な学びがあれば良いと思う
2 阿久根の未来が無い

2

子供がどんどん減っているのに子供達の生活環境があまりよくない。
学校のトイレは和式のまま、水着へ着がえ時の更衣室さえなく未だ男女同室での着がえときいています。統合の
話はすすまず、肝心の駐車場問題は一切前進していない。
今時父母共働きで、車での送迎不可はまず大問題です。子供をふやしたいなら子供や子育て世代にもっとお金と
時間をかけるべきでは？子供を大事にしない街は生きのこれないと思う

2 年々行事等の集まりも少なくなり、同じメンバーでしか活動ができず、組織の話題化が図れない
2 活性化しない
2 この課題は阿久根市に限ったことではないのですが市民も仕方ないとあきらめムードのような気がする
2 人が少なくなるから
2 人が少ないと何もできない
2 人が少ないと何もはじまらないと思うから。
2 十数年前引越して来た時よりも14世帯も減少。限界集落を危惧している。
2 若者が阿久根市に残る様な市にする。
2 少子化は深刻である。（次世代に期待する人が少ないのは悩み処）
2 学生の頃阿久根に来たことがありますが、かなり賑やかだったと記憶しています。
2 少子化は阿久根市レベルでは防ぎようがないが対策はするべき

2
本当にいいお家が空き家になっている事にみるたび胸が痛みます。もったいないです。他県の人とつながる所が
あればと思います。これからどんどん増えるかもわかりませんのでどこかで上手な活用がないでしょうか。

2
チェーン店は閉店し続け、買い物も物価高でしずらく、出水方面へ出向く事ばかり。阿久根で育った人々もみん
な阿久根市街へと出て行く一方。人口も少子化も進むばかりです。

2 少子化、人口減少しているから

2 人口減少に伴い、街に活気を感じられない。阿久根市にすｍにたくなるような魅力が少なく、アピールもない。

2 若者が就職のために市を離れてしまったり、学校の生徒数が少なくなってきているから。

2
・少子化・人口減少
少子化は、勿論のこと、人口減少に歯止めが掛からない。
何としても市を挙げて対策を講ずる事が緊急の課題を言える。「急ぎましょう」

2 人が減少は働き場が少ないため。
2 人口減少により、阿久根市自体が縮小してしまうと思うから。
2 少子化に伴い人手不足が深刻になっている
2 活気ある、魅力ある市に変われば人口は増えると思います

2
少子化に直面している現在、子供を育てる点からも、親が地元で働き、その子が成長した時、雇用される企業が
少ない。地元に残ってみたいと思う企業の誘致等、考えてもらいたい。阿久根は昔から閉鎖的なので高速開通を
有効活用してほしい

2 年々人口が減少しているが、よそからの企業誘致の考えはないのですか
2 若者の出会いの場があるんでしょうか
2 子どもが少なくなってきて、中学校のクラスが３組ではなくて、２組になってしまっているから。

2

子どもが少なくてさびしい町に感じます。若い人達に魅力のある街づくりを。空家のリノベーションを行い子供
のいる世帯に安く提供する等、移住したいと思うような政策をしてほしいです。例えば、図書館にカフェを併設
し、親子で寛げるような施設を増やすのはどうでしょう？聞くと、阿久根市ではなく、隣の町や市まで本を借り
に行くそうでとても残念です。

2 人口増加できるような環境整備が欲しい！

2

②の問題が、③、④につなっがていくと思う。
人口減少を食いとめるのは、なかなか難しいと思うので、他市から呼び込む案を考えた方がいいと思う。
花火大会などは、近隣からもたくさん訪れるので、その機会に合わせて物産展を行なったり、有名人を呼んでイ
ベントをしたりするのはどうか？

2 人口減少が著しく、空き家、廃屋が目立ち、活気が感じられなくなっている。

2
私の子育て時代は、まだ集落に多くの子供達がおり、集落の活動もたくさんあって活気がありました。しかし子
育ても終わり、周りを見渡すと、子供が居ません。これが阿久根の人口減の証と最近痛感しており、このままで
は阿久根はどうなるのかと失望しております。

2 過疎化
2 工場（大規模）が少なく、人口減少が続いている。
2 子供の声が聞こえなくなるとさびしい気がする。
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3 出水や川内とくらべると働く場所が少ないように思う
3 若者がどんどん離れていく。高齢化率が上がる一方です。
3 魅力ある職場がないのか？アピールが足りないのか。まず情報がない。
3 企業や団体、官公庁などの誘致が進まなければ、働き手の人数は増々減っていくと思う。
3 大企業誘致で若者の働き場を設ける。
3 働き場も少ないし、あまり職種も選べない。賃金も安いと思う。

3
雇用が少ない、若い人が働きたくなる魅力的な働き場が少ないために若い人が阿久根に帰ってこれず、結果少子
化につながっていると思います。

3 働き場を増やす、人口を増やす

3
若者（子育て世代）が地元で安定して働ける企業を誘致することで、市外や県外への流出がなくなり、経済的に
も安定することで、子育ての充実で、少子化も解消され、人口増と市の活性化が図られる。

3 阿久根市には大企業がないから、人が集まらない。
3 阿久根の住民が阿久根市内で働いている割合がどれほどなのか分からないが、低いことは想像できる。
3 働き場が少ない為に人口の減少になっている
3 働く場所がない為若い人も増えない
3 人口減少に歯止めをかけるために企業を増やすべき
3 新企業がこない。
3 働きばが少ないので人がいない、お店も減る
3 ハローワークも出水、川内にあり、求人が少ない

3
大きな企業がない為、雇用も少なくなり、おのずと人口も減る。（法人税が不足するので、住民税も高いと思い
ます。）

3 雇用の場がないと人は集まらない→お金も集まらない。
3 雇用、働き馬があると人口増、地域活性につながると思う。

3 働く場所が少なければ雇用は生まれない。当然のことながら少子化は進み人口減少が進んでしまうと考える。

3 働く気はあっても働き場が少ない。若者は市外へ働きに出ている点が課題だと思う。
3 年齢制限により高齢者は特に厳しい環境である。
3 人口減少により、働き馬が少ない為に、ますます人口の減少が進む気がする。

3
魅力のある大企業があると若者が増えて志賀活性化すると思います。もしかしたら現在も魅力のある会社は阿久
根にもたくさんあるのかもしれません。市外の、そして阿久根の若者がみんなが知らないだけなのかも？！と思
います。

3 雇用、働き場が少ない事にもっと前向きに積極的に知恵をしぼって欲しい。
3 若者が阿久根に残ってくれるような魅力的な職場がない。
3 若者が市外へ働きに行っている者が多い
3 若い人が働けるような場所が少なく　それが人口減少にもつながっていると思う
3 働ける企業が少なく、若者が田舎を捨てる。交通不便　田舎であるのに家賃が高い（都会並み）
3 阿久根に帰ってきたくても働きたいところがないと同級生から聞く

3
新たな宅地の開発と安価な提供　ほとんどが市外在住の所有者が多く、売買ができない。数社の不動産業者によ
り売買価格が下がらない

3 若い人が、働き場がなく、市外へ出ていく。
3 若者が地方で働ける様に企業を安定させ物価高で給料面でも増える様にしてもらいたい。
3 雇用・働き場が少なく、給与が低いため若い人の出入りが少ない
3 人口減少によるものと思いますが、④も含め負のスパイラルになっている気がします。
3 雇用・働き場がないので、市外から人口増加ができない。だから、②にもつながる。
3 仕事がない→若者が住まない→少子化
3 大企業の誘致が必要で若い人の働き場がない。人口減少にもなっていく
3 市の人口も減少。若者の働き場が少ない為、どんどん高齢化が進む。市に活気がない
3 働く場所が少ないと、そこに住む大きな理由の１つが減るから
3 都会から帰って来ても働く会社が少ない事
3 企業がないことから働き端がなく生活できない
3 働く場所が少い、人口が減
3 働く場が少いため、若い人がいない
3 働く場所が少ないから

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

③雇用・働き場が少ない 選んだ理由



3
雇用働き場が少ないし、ある面短いパート時間のみもっと幅広いパートの種類の仕事があったり、若い子が根強
く働く、企業があれば、いいです。

3 会社等働く場所が少ない。
3 若い人が働ける職場が少ない
3 雇用・働き場が少ない。

3
人口減少が進んでいるが、イベントや行事などで観光客を呼んだとしても、雇用や働く場が少ない現状では定住
する人は増加せず、阿久根市を盛り上げることも難しいのではないかと思ったから。

3 職場はあっても低賃金にて市外に行ってします。
3 就職で地元を出て数年してから会社を辞めて地元に帰りたくても就職先が少ない為に帰えれ無い事。
3 職種が少ない

3
市民が雇用や労働を生み出したり柔軟に収入を得られ心豊かに暮らせる事が大切であり、個人経済の潤いが課題
だと思う。

3
観光スポットがない為雇用もうまれない
人を呼ぶ雇用あるレジャースポット必要

3 半導体や車などの企業がない
3 雇用が少ない。楽しく働ける会社はない。つまらない。
3 近辺の市町に比べ、企業誘致が出来ていない
3 子供の就職を考えると、そう思う。
3 働く場所が高齢になるとなかなか見つからない

3
雇用の創出が早急な課題だと思う　地場産業へのテコ入れ、地元食材を利用した産業　504バイパス東回り自動
車道へのアクセスを利用した企業誘致、鹿児島本線貨物基地誘致（潟方面）映画、アニメ特区など

3 Uターンしても働き場がなく賃金も安い。
3 雇用企業が少ない
3 あまりにも働ける職種が少ない割に、賃金が低すぎて、若者のほしい物が買えない（ワーキングプア）
3 企業誘致
3 企業誘致
3 雇用、働き場が少なく、人口減少に歯止めがかからない。
3 働き場がないので人が（時に若者）が集まらない

3
肉体労働の場はいくらでもあるが、パソコンを使う様な事務や頭脳職がとにかく無いので、体が弱い人が働きに
くい

3 再就職となってもなかなかなくて、出水、川内を探してしますから。
3 雇用、働く場所の少なさは人口減少に拍車をかけている。
3 雇用の場がないと人口増にはつながらない。

3
働く場がないと人が出ていくか来ないため、雇用の場は必要。
人が来る（動く）ことで経済が回るため、少子化対策や町の活性化につながると思う。

3 地元に残りたい若者がいたとしても、仕事がないと市外に住まざるをえない。

3
先ず、雇用の場がない、阿久根市に居住している人の大半は市外で動いている。
また、新幹線或いはそれに代わる交通手段等もなく、自家用車での通勤を余儀なくされている中で、阿久根市の
居住する意味がないと思う。

3 若者が少ない。魅力を感じる職場がない。
3 労働（雇用？）不可では、人口減少に歯止めはかけられない
3 大きな企業が無いので。
3 働き場が少ないので子供達が県外へ就職している。
3 人口減少していくので　他市より少ない為に地域？意見ほしいです
3 安定した企業誘致があれば若者も安定しやすく、またUターンしても生活設計が出来ると思います。
3 いなかで働くと給料が安い
3 雇用・働き場を充実しないことには、市が潤わないと思う。

3
Ｑ2で選択したように阿久根で働く企業が少ない為市外に出ていき少子化人口減少にも繋がっていくのではない
か。

3 ③がないから④や⑤が発展せず出水、川内にたよってしまう。

3
阿久根で働きたいという人のために雇用・働き馬がないというのがあらゆる弱点。少子化、人口減少につながっ
ていると思います。阿久根に引っ越したいと思われるように政策を講じて頂きたい。

3 働く所が増えれば人口増え、飲食店などで人付き合い等のコミュニケーションなども自然に増えるかなと。
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Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

④お店や飲食店が少ない 選んだ理由



4 車に乗らないと買い物に行けない。
4 メジャーなお店や飲食店が全然ないから市外で買い物などをする人が多い
4 県外からのお客様接待等阿久根のおいしい（生物等）食事を出せる店がほぼないと思う。
4 休日に閉めているので使い勝手が悪い。家族で行ける店が少ない

4
海水浴以外娯楽が見あたらない、観光客がきても宿、飲食店が少なすぎる　せめて駅前ぐらいは商店街らしく活
気のある街にしてほしい

4 ジビエ料理等アピールする　若い女性　カロリー少なめで　人気ある
4 家族で行けるごはん屋さんが少ない
4 お店や飲食店が少ないことによって、市で働いて住む人が少なく、人口減少につながっているから。
4 もっと飲食店とお店を増やして欲しい。
4 カラオケをつくってほしい
4 遠方でも興味の持てる「ならでは」なものづくりが必要

4
市内はシャッター街だらけで、これといったなの通った店がない。たとえば魚をアピール出来る、安くてうまい
店を作る。

4 テレビ等に出るようなおいしくて安い店がない。アピールが足りない。

4
結婚式や各多人数での集まりに収容できるところがなく市外に行ったりサービスに満足できていなくても、しか
たなく利用する状態である。

4 遊ぶ場所（市内のようにスポッチャなど、飲み屋、飲食店）を増やした方が良い。

4 集落に店が一つしかなく客も少ないので売る商品もだんだん少なくなっています。何かアイデアがあれば！

4 大川地区にはお店がなく、タクシーで街に出ても高額。乗り合いタクシーが的場までしか行かないのは絶望的。

4 外食店がなく、市外に行くことになる。
4 子供と遊ぶ所が公園しかない

4
大型店の出店により高齢者は利用も出来ず。集落内のお店も閉店に至り生活にもっとも大事な食品等の利用も出
来ずに困っている方々も多いと思います。何とか出来ないものかと思います。

4 飲食店が少なく、わざわざ遠いところまでいかないといけない。出水は、便利、阿久根は、お店が少ない
4 コロナ禍で飲食店が廃業したことで街のにぎわいが減った
4 選択枝が少なくついつい出水市へ行くことが多い

4
子連れで行けそうな飲食店があれば利用する人は多いと思う。100均があればと常に思う。出水にはいくつもあ
るが･･･遠い。タイヨーの２Fにあるが品数が少ない。100均は利用客は多いと思う。

4 夜遅くまで開いている店が少ない。

4
シャッター商店街ばかりで、お店といえばA-Zくらいしかない為、もう少し町の中心にも、お店や飲食店など増
やして欲しいです。

4 日曜日が開いている飲食店が少ない
4 お店や飲食店が少ないので、人が集まらないし、活気がないと感じます。
4 買い物には市外に行くことが多いから。

4
飲食店は、オススメできるようなお店が複数あるが、物を売っている店（若者向け）が少なく、ネットショッピ
ングが増える。

4
地形的にも端まで遠くて中心地に店が明日待っていて買い物がおっくうになる。バランス良くあればいいのにな
と思う。

4

A-Zがあるからか、店の選択肢が少ないと感じる（特にスーパーやドラッグストア）または、夕食、昼食を店で
食べたい時、個人店が多いので最初は入りずらい、夜も簡単にすませられる安めの店が少なく、8時にはほぼ選
択肢がなくなっているので、友人と仕事帰りに出水まで足をのばすことも多い。ファミレスがあと1店でも増え
てくれるとうれしい（個人店ばかりだとメニューも不透明で毎回挑戦になるので何も考えずに知ってる味が食べ
たい時がある）

4
阿久根北インター入口付近にもっと店や飲食店などが多くなれば阿久根で買い物をしたりする人が多くなるので
は？

4
友達と集まるとしたら、家しかないんです　出水にどうしても行ってしまいます　おしゃれなカフェ、遅くまで
やってるファミレス、カラオケ、ボーリング、イオンモール的なのがあったら最高です

4 外食の選択肢が少ないから。
4 家族で食事出来るお店が少ない
4 若年期が集まる場所がない。（カフェ、ユニクロなど）
4 コロナの影響による飲食店の減り
4 牛ノ浜部落　生活するのに食料の店がない
4 飲食店の減少で楽しく食事に行ける所がない。
4 飲食店が少ないので、他の町に食べに行く
4 お店の数が少ないので食料品を買う時選択肢が少ない。
4 近くにスーパーが無い　一番困る
4 ご飯を外で食べるとき食べる場所が決まっているから。



4 遊ぶところ、時間をつぶせるところがない。

4
阿久根に住んでいて、商店街や飲食店があまりないので行く所も決まっていて飽きる。お店を増やせば、もっと
県外からもたくさんの人が来ると思う。

4
私が今引越を考えている理由が買い物の不便さ、病院の少なさです。買い物で出水や川内（トライアルやニシム
タ）に行き、小児科が1件しかないため病院の先生が合わないと他市へ通わなければなりません。また、マクド
ナルドやはま寿司等安くて楽しめる外食も理由の1つです。

4 他県から友人や親せきが遊びに来ても食べる所が限られている。選択肢が少なすぎる。
4 レストランみたいな飲食店を沢山作ってほしい
4 ゆっくりランチ（4～5人）出来る所

4
お店に行くのが遠くに感じて来ました。お店が来てくれたらいい。コープの注文もありますが、もやもやしてい
ます。

4 気軽にいけるファミリーレストランやファーストフード店などがないので淋しい。
4 遠い場所に足を運ぶ
4 平日の昼に昼食を食べる店が限られている。ラーメン屋がない。
4 食事に行きたいと思っても、なかなか子供達と一緒に行きたいお店がない。
4 行きたい所がない。
4 ＡＺまで行く交通も悪いのに近場に簡単に行ける店がない
4 高齢者の買い物
4 手軽に行ける店が少ない　具体的には、ちょっと甘い物、軽い食事など
4 店じまいする所が多くなってさみし
4 飲食店が少ない　買い物に行こうと思うところが少ない
4 有名なチェーン店とか来てほしい
4 西松屋等の子ども用物品のお店を作ってほしい

4
気軽に行ったり、ゆっくりできるようなご飯屋さんがあまりなかったり、あっても知らないことが多い。若者が
気軽にフラッとあそびに行けるような場所があればいいなと思う

4 昼間に入れる店（飲食店）が少ない。
4 外食が出来にくい
4 他の県から遊びに来ても連れて行ける所がない

4
チェーン店だけでなく市内全域で飲食店が少ない。閉店時間が早かったり夜の営業をしていなくて結局出水、川
内まで行ってします。

4 店・飲食店が少なく簡単に食べに行ける所がない
4 他地域から来られた方に、昼食場所を聞かれた際なかなかおすすめできるお店がない
4 せっかく良い食材があるのに、日曜日や同じ日に店休日が重なっていて食事に行く場所がない。

4
家族でご飯を食べに行く、友達と飯食いに行くとしてもアクネではパパっと食べれるところが少ない、無いに等
しいから不便。せっかく海がきれいとかいい所があっても若者が楽しめるところがないのがおもしろくない。町
が暗い。

4 もっと身近に安くて食べられる店が欲しい
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5 子どもたちが楽しく遊べる場が少ない

5
子供と遊ぼうと思っても、公園に駐車場がなかったり、室内でも遊べる所がないので、雨のとかに困ります。市
外・県外からでも、ここに遊びに行こうと思える場所がないです。

5 娯楽・レジャー施設が増えれば、おのずと飲食店・観光客も増え、市全体に活気が出る。
5 海にはよく行くけど、休みだから遊びに行こうという場所がないので休日は市外に行きがちです。
5 親子で楽しめるレジャーが少ない
5 出かけようと思う場所施設がない。番所丘公園かパチンコくらい？パチンコもしないので…
5 番所ヶ丘公園、国民宿舎跡地利用

5
街の中を通ると商店街の前の植え込みには枯れて伸びすぎた草でいっぱいで見苦しくとてもイヤな気持ちになり
ます。毎年咲く花の名所を作って観光客を呼ぶとか街全体を美しく整備していただきたいです。きれいな街には
人も住みたくなるものです。

5 大きな行事が無いと活気がない、人があまり来ない
5 映画館や大きなショッピングセンター（イオンなど）が出来たら嬉しい。
5 海が近いのでもう少しレジャーを考えてほしい。子供の遊び場ほしい。
5 せっかく番所ケ丘と云う広い公園があるのだからもう少し皆が遊べる（老人も）ところがほしい。
5 雨の日、子どもが遊ぶ場所がない。すごく困ってます！！

⑤娯楽やレジャーが少ない 選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由



5

子ども、若者向けのレジャー施設がない。せっかく駅がきれいいなっても電車を降りて立ち寄るところがない。
何もアピールする施設がないから寂しい町、市だなーと思う。
（ボーリング、カラオケ、映画、食事やショッピング施設があれば・・・。欲しい。）→集合施設だとうれし
い。

5
前はカラオケがあって友達と遊びに行けたが今はなく遊び場がほしい。飲食店の近くにできるともっとにぎやか
になると思う。（駅が近いと良いと思う。）

5
今の時代、ペットと生活は当たり前の中、ドッグラン等、犬と一緒に行ける場所がない。せっかく自然が沢山あ
るのに勿体無い。ちゃんとした施設を作って宣伝すれば愛犬家たちがこぞって来るのに。

5 もっとレジャーを増やしたら観光客がふえると思う。
5 外からの人を呼び込むレジャー施設がまったくないので、自然豊かな海等が使えていない。

5
何か一つ大きな娯楽やレジャーがあれば、観光にも繋げやすいと思う。（大きな商業施設やスーパーランドな
ど）

5 雨天時、子供達が遊べる場が少ない　BGプール以外の建物使用料が高い
5 夏（多い）と冬（少ない）での差が大きい。
5 遊ぶ所がない

5
娯楽施設がなく遠くに外出しないとない
車がないと不便

5 娯楽施設がないので市に魅力を感じない
5 わかい世代が帰ってきても遊ぶところがないので、結局出ていってしまう。
5 遊ぶところが少い
5 若者が遊べるような場所が少ないから。

5
子供たちが雨の日でも遊べる施設などがない　公園も遊具がないところが多いし、遊具がある所に子供は集まる
ので小さい子たちはあまり遊べない

5
遊ぶ所が少なく、阿久根で友達と遊ぼうとはならない。ゲームセンターやカフェ（コメダやスタバとか）などあ
れば若い子とかも阿久根で遊ぼうとなるかもしれない。

5 休日どこかに出かけようというときに、選択肢であがるのは薩摩川内か出水であるため。
5 子供達が遊べる場もっと作ってほしいです。
5 公園は番所ヶ丘公園など大きな公園がありますが…。買い物できるお店が増えたらいいなと感じる。
5 他の市に住んでいる人に阿久根って何もないようねって言われることがあるから。
5 遊べる場所が少ない
5 中学校、高校生の遊び場が少ない
5 友達も誘うことができない
5 娯楽が無さすぎて阿久根で遊ばない為
5 楽しめる場所がない

5
阿久根市は講演だけで、カラオケ、ボーリング場、ゲームセンター等の子供たちが屋内で遊べる場所がない（主
に中学生・高校生）

5 阿久根市には遊べる所がなく、家でゲームするのがだいたいの流れになっている。
5 若者が遊べる所が少ない

41

6
婚活イベントが1～2回は少なすぎる。阿久根しかできない事を、もっと婚活イベントをやってほしい。鹿児島市
は盛んに行われている。

6 有名人等を呼んだイベントが少ない
6 観光客が来れるような企画を考える
6 出水市や長島などは、いろいろなイベントが多いが阿久根は少ない気がする。

6
長島行きが多くて寂しい。阿久根市も少ない訳ではないけど、これなら阿久根しかないと言える様なもの？3号
線（番所ヶ丘の向かい側）沿いの湿田、何か使う方法がないのかなー

6
各季節に応じたイベントが少ない
番所ヶ丘公園、旧国民宿舎後等の景観が良い所で車内から見れる映画、花火、BBQの定期的な開催
専門の部担当を配置しては？

6
小さなイベントは数多くあるが、もっとビッグに世界の人々を集めるようなイベントを実施してみたらどうか
な！！
大きいことは、良いことだ！！

6 全国から阿久根にこられる様な一大イベントを何にするのか市民全体で考え、知恵を出す必要がある
6 人が集まるイベントの開催、クーポン・有名人のコンサート等。
6 遊ぶ所が少なく若者はよそに出て遊びに行くから

10

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑥イベントや行事が少ない 選んだ理由



7 物価などが上昇して、払う金額が上がり生活に困る人がいるので、なんとかしてほしい。
7 他市に比べて税金等高いと思う
7 他の市町村に対して税金が高い

7 大きな会社、もっと阿久根にはいってこれるようにしたら良いと思う　他の市より阿久根は税金が高いと聞く

7 他市と比べて税金が高いと思う。

7 これが安ければ阿久根から出ないし住人が外から入ってくるかと思います。（すぐ出来る事だと思われる）

7 税金など生活インフラヒがたかい。
7 他の県や市は物価高などで給付金等の還元があるから

8

8

現在マイホームをどこに構えるかで大変迷っています。夫の仕事柄、異動等もあるため阿久根市はちょうど良い
場所であるのですが、過疎化している町でありながら、土地代が出水・川内よりもホントに高い。正直出水の方
が将来的には安泰に見えるので気持ちは傾きつつありますが、阿久根の海や学校（小・中）の規模は良いなと
思っていて…。高速も将来的に開通すると思うので、阿久根をベッドタウンのようにして土地を安く提供する仕
組みを作って少子高齢化に立ち向かえるような魅力ある町にして欲しいと節に願っています。姶良市のように
もっと人が住みたくなる町になると良いなと。

8
土地代が高い。出水市に取られている。阿久根で仕事しても阿久根に住んでない。他の市は補助がある。人が増
えないと市税は増えない。人がいないから土地代が下がらない。

8 とにかく夜暗い、どこもかしこももう少し灯を！
8 空き家が多過ぎる。他の地方ではリフォームしていろいろ工夫している

8 アパートも古いか、家賃も高い。新しい所があっても、空きがなく、犬を飼える住宅もないので引越せない！

8 住環境が整うと人は増えると思う

8
住環境を整えたら（新しい公営住宅（戸建））人は新しい物に入りたくなる。人口増 せっかく高速が通るのに
住宅がないと人は寄ってこない

8
脇本に住んでいます。他地域から「脇本に住みたい」と言う方がいて土地を探しても農地法の制度あり諦める方
が多いです。移住者を増やしたい。

8 猫にえさをやる人がいて、フンをして困っています
8 他の市町村に比べ家賃が高いし、古いし、少ない

8
・浄化槽経費が高い人槽で決められているが一人暮らしなので安くなればと思う、住民票で人数は確認出来るの
だから届けを出し割引出来る制度を考えてほしい。
・県、水質検査は点検会社が見ているのだから会社に請求してほしい。

8 阿久根市で働いていて，当市に住みたいが家賃が高い、隣の市に引越すという話も聞く為、課題を感じる。

8
借家が少ないのか？狭くて家賃が高い。
新しくアパートなどが建っても1人？2人用？ぐらいで家族で（4～5人）住める物が少ない。

8
南九州西回り道路が開通するとき、阿久根市はベッドタウンを目指すべきなのに市の中心部は不便なのに家賃が
高井。福岡の方が安い。これでは出水市、川内市に人が集まるだけ。

8 家賃、地代が高いと地元で働いても、住宅を阿久根以外にすることが多い為
8 家賃が高すぎてすめない
8 地代を安くし企業誘致が必要

8
住もうにも家がない、家賃が高い、空き家バンク等の制度もあるが、物件は少ない、家を建てるにも土地がな
い、高い、住む場所がないことには定住も転入も見込めない

18

9 不登校の生徒が増えており、それに対する学校の対応・対策が追いついていない。

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑨学校教育環境 選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑧住環境 選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由
⑦物価や光熱費、税金など

生活インフラ費
選んだ理由



9
校舎等の老朽化が否めない。統廃合を進めるのであれば、東郷学園のような施設を新たに創った方が気運も高ま
るのではないだろうか。

9 学校で選択しても、思い通りいかない。
9 病院が少ない。かかいつけ医を見つけたいが、ない。
9 小中一貫校への移行。阿小中、脇本小中、川内小中の３校くらいに

9

学校施設は老朽化しており、築年数、建設当時の現場の至らなさを考えると、長寿命化や改修工事はコスパが悪
いと考える。当時の学校教育と現代の学校教育の考え方が変わっているのに箱は変わらないというのは・・・。
Q2でも書いたが小中学校時代を充実させるには環境が大事（５０歳組に参加したいと思えるような小中学校時代
を過ごす事）現代の学校教育に適した箱がないと（ちゃんとわかる人が（学校施設に特化した設計者が）きちん
と計画しないと）良い教育はできない。

9 学校や塾の少なさ、進学先の限られた環境は定住しにくさの要因となり得るため
9 高校の選択肢がない＋交通の便が悪い　＝ほぼ鶴翔→鶴翔に魅力が足りない
9 選択肢が少ない。

9

小学校の子どもたちを見ていると、とても息苦しさを感じる。阿久根小学校だけに児童が集中しすぎている。1
クラス20名程度で分散させることはできないのか？支援学級を増やすのではなく、1クラスの人数を減らすこと
で、支援の必要な児童も通常学級での授業が受けやすくなると考える。支援の必要な子どもたちがとても増えて
いつことが気になる。未就学児の家庭、子育て環境や保護者の親力に目を向けなければならない。親世代が幼す
ぎる（精神的に）

9 学校の選択肢が少ない（高校以上）

9
体育館の耐震のために、バスケットゴールを取り外しを小学校も中学校もされ少年団や部活に支障がでている。
早くどうにかしてほしい！！

9
統廃合の話が以前よりあるがなかなか進まないせいかバスケのゴールの取りはずしをされたが設置しないなら対
応をして欲しい子供たちがかわいそう。雨もりすら修理されないのは教育上おかしい

9 学校の統合の話があるが、地域の特性を生かした教育が受けられる良さを残していってほしい。

9
高校へ進むのに交通の便が悪いので早い時間、費用など負担がかかります。高齢専門の医療機関（眼科、皮膚
科）も少ないです

9
大学や高校（特徴のある学校）等、つくってほしい。学力のある子どもは、出水中央の特進や出水高校、川内高
校に流れている。

16

10 専門医が少ない

10
救急病院後の入院施設のある病院が少ない。
又、介護施設もあきがない時が多い。

10 どこも人材不足と言われる中、少子高齢化の問題は、どの市も大変だと思うので。
10 救急の場合が心配
10 専門医の病院がなく、出水や川内に行かないとならない
10 子育て環境の医療施設が少なく小児は出水や川内の医療機関を受診しないといけない（皮膚科、耳鼻科）

10
小児科が1件しかなく選択肢が限られているため、隣接の市に時間をかけて通院している。（往復1ｈ～2ｈかか
ります。）ヒフ科や耳鼻科もないので同様です。受信するために半日かかり、大変です。

10
人口が高齢化している中で、人口を増やそうと思うと子育て世帯を増やしていくことだと思います。でも、産婦
人科もないし、ひふ科も耳鼻科もないのは人口がふえるわけがない。

10 専門医が少ない（産科・小児科・ひふ科・整形外科等）為、市外の病院まで行かないといけない
10 夜間救急で小児科がない。小児科が少ない。
10 かかりつけの病院は市外の病院ばかり
10 皮ふ科、耳鼻科等専門の病院がないから、わざわざ出水や川内に行かないといけない。
10 病院の科目が阿久根市内に少ない。

10
市内に専門の耳鼻科や皮膚科がなく、小児科1か所しかなく受診について時間を要す。（川内市や出水市に受診
している。）

10 市外で診療を受けることが多い
10 皮膚科が無い所
10 専門病院がない
10 1ヶ月に医療代が4万円～5万円かかってます。生活がしにくいです。

10
病院がない（耳ビ科、皮フ科）
かかりつけ医も高齢になっているため病院がなくなるのではないかと不安

10 耳鼻科、皮膚科、産科がないので、出水市や川内市に行かないといけない。
10 医療・福祉
10 眼科が１軒しかないので、待ち時間がかなり長いのがつらいなと感じます。

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑩医療・福祉 選んだ理由



10 高齢者へのもっと気配りをして欲しい。
10 病院が少な過ぎる。皮膚科がない。耳鼻科がない。眼科も１病院しかない。

24

11 高齢者が生活しやすい環境をつくってほしい
11 必要としている方がたくさんいるが、多くて利用できない

2

12
・子育て世代の補助、国の政策より早い無償化の実現
・議員報酬の削減、定数の削減してでも

12 母親の働く所

12
子供が病気になる時は同じで、続けて病院に通院して、窓口負担が大変に思います。窓口負担が最初から、なし
ですと本当に助かります。負担を考えて、通院しない家庭もいると思います。

12 未満児の保護者の労働時間を短くしてほしい。子ども達も10時間近く週6も園に居るのはしんどい…。
4

13 消防団員ですがこれから先の事を考えてできる限り消防行事を簡素化していく事はできないか！？
13 消防署が古くて壊れそうで心配。海にも近くて災害時に危険
13 どう見ても古い消防署。建て替える予定はないのですか？ここまで古いといろんな面で心配です。

3

14
多分イノシシだと思いますが、山から道路に石を落として、側溝が石でいっぱいになるなどしています。最近コ
ンクリート製の蓋で塞いで下さり、ありがたいです。

14
自然環境保全はとても大切。私たちの所は高速道路工事の為（家の周りに少しだけ畑を作っているが）猪、鹿、
たぬき、むじな被害が多く、老人の生きがいを損ねている。

14
３号線沿いの道路脇に四季それぞれの花を植えたりして、ゆとりある阿久根市を演出し、イベントへつなげたら
と思う。

14
すばらしい自然環境があるのにそれを守る仕組み（景観条例／計画など）が無く、事業者が自然を破壊していく
ことに対して何の規制も無ければ対応も弱く遅い。景観の視点で行動することが弱い。行政も市民も。

14
市道、堤防などの草払いは、団体（集落）だけではなく、もっとグループ単位など、日当を含め、柔軟な対応を
検討してほしい。

14 道路脇の草刈り等、あまりなされていなく、車で走行する時に草をよける事で道路中央よりになる事が多い。

14 荒地が多くて道がせまくなって、通りにくいので市の方でどうにか出来ませんか？

14
市内には空家が少なくない。空家は他の人に迷惑がかかっている家もあります。なんとか行政の方で調べてもら
い利用価値を高めるか、まわりをきれいにしてゆく方法を考えてほしい。とりくんでもらいたい。

14 市道が草だらけで通行しにくい
9

15
文化・歴史に市の独自性があるのに、大切にしていない。寺島宗則記念館も観光ではなく文化の施設としなけれ
ば

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑮文化・スポーツ振興 選んだ理由

⑭自然環境保全 選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑬消防・防災 選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑫子育て環境 選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑪高齢者へのサービス不足 選んだ理由



15
テニスコートの使用料が夜間が破格だと思います。出水は1時間500円です。中学生、高校生のおこづかいの範囲
で使えると、練習もしやすく、子供の技術的なレベルも上がっていくのではないでしょうか？阿久根の学校の名
前が県内外に広まれば市がもっと盛り上がると思います
2

16
番所ヶ丘公園や中央公園はあるものの、歩いていける所に小さな公園がもう少しあっていいし、赤瀬川や脇本に
もう一つ大きな公園があっても良いと思う。あと、図書館はもっと広くて明るい所にしてほしい。

16 駐車場の狭さ、施設の老朽化

16
子供たちが遊べる所が少ない。児童館が欲しい。雨の日でも遊べるから。数を多く設置できないのなら大型なも
のを１つ欲しい。例）埼玉県和光市『WAKO」

16
子供（親子）が遊べる場所があれば良い。⑤の娯楽やレジャーが少ないにも当てはまる。若い人が市外へ流れて
しまう。

16
市の行事の一つ（市長旗杯とかボンタンマラソン等、他校又は他県より選挙応援に来られた方等、早朝に出られ
たりでゆっくりできないのではと思います。）

16
数年の内に「風テラス」に市立図書館が併設されるが「郷土資料館」の今後はどうなるか。市民の声や未来の文
化を見すえて、対処してほしい

16 景観が悪い

16
市役所の駐車場と番所ケ丘公園にソーラーをつけたことは、景観が悪くなった本当に残念なこと　アクネゆいい
つの憩いの場所だったのに！！市役所の駐車場も使いづらくなった

16
子供の遊べる公園が、ボール遊び禁止などで、みんなで遊べなくなったり、外で大きい声を出せずに、子どもが
外に出なくなると思うから。

16 近くの公園の遊具がつかえない他の市の様にバスケのゴールがあっても良いと思う。

16
図書館の完成がいつかは知らないが早く作るべいです。
老若男女全ての市民が対象の施設になるような設計で作るべきです。
館内ではいっぱいの市民でにぎわっている情景が望まれます。楽しみです。

16 小児科が少ないので、出水まで行かないといけないので不便
16 駐車場のソーラーパネルが邪魔
16 駐車場がせまい
16 福祉課側のトイレが共同のトイレはあったが昼間に行った為女性が多く男性トイレがなく困った
16 図書館の一画に喫茶スペースなどを作り、人が行きたくなるような市の中心施設にするべきである。

16
病児保育がないところ
出水にはあるので、働く母親にはとてもうらやましく思う

16
・多くの子供達が気軽に行き、自学自習できるような図書館がほしい。
・市の産物をいつでも買える市直営の販売所がほしい（市街地に）青果市場跡は最適

16
図書館が新しくできると思っていたが、どうなったのか？今の図書館は、車で移動する市民が多いので不便。都
城市や武雄市のような図書館が必要だと思う。

19

17 商店街等では、街灯もあるが少し商店街から離れると街灯の数が目に見えて減り、歩くときに怖くなるため

17 民度が低い。車窓からのタバコ、ゴミのポイ捨て。毎日の様に道に弁当ゴミが捨てられている場所がある。

2

18 閉鎖的なコミュニケーションが強い
18 排他的で閉鎖感がとても強い。

18
阿久根独自の風土、風習を見つめ直し、新しい時代へのヒントとする事で、阿久根はもっと輝くのではないで
しょうか？
3

⑱地域の風土・風習 選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑰治安の悪さ 選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑯市の施設 選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由



19 区に加入したが、付き合い方がわからない。何も説明がなく、区費はきっちりとられる。区長って何？
19 年配の人は自己中心的な考え方をしてる人が多い
19 PTAや地域の行事が多く感じる
19 ウエルカムな雰囲気ではない。よそ者を受け入れようとしてくれない。
19 昔のやり方のまま、運営を変えない。時代はかわるのにルールを変えない。
19 高齢者だけで家から出ないため

19
阿久根特有の噂話や他人の事に干渉するのが嫌
友人とゆっくり話したりするお店が欲しいです。
7

20
ななつ星、36+3など観光列車などをユーチューバーの人たちがカメラで写してくれます。もっともっとアピー
ルしてください。旗、手をふるなど（ほんとうにさびしい町です）

20 市のアピール等をあまり見かけたりすることがない気がする。

20
自然環境やグルメなど全国的に見ても引けをとらないリソースがある一方でPR不足、また、観光客にとっての
交通の便が悪く、損をしていると思う。

20

市役所の方たいへん頑張っていると思いますが、イベントのPRが足りないと思います。市民なのに知らないイ
ベントがよくあります。
大川小の水銀砲づくり、大丸公園イルミネーションなど。主催が市でなくても市民が楽しめるイベントはジャン
ジャンPRしてほしいです。

20 市をPRして、人を呼ぶべき

20
対外への広報、ＰＲでテレビ、新聞等でのＰＲもなく、いつイベントがあるのか？市内外に伝わっていない。風
テラスで行われているイベントが確実に市民に伝わっていない。広報、ＰＲの見なおし必要

20
阿久根市もっとアピール出来たら、市外から観光に来る人が増えて商店等が潤う、そしてリピータを増やす
例　阿久根の七不思議に興味があると市外の方から聞いた事あります。

20 長島等に比べてPRが足りない

20
市外よりの子供達も番所ヶ丘に連れて行くと、とても満足して帰ってくれます。それでも日曜日でも遊ぶ人たち
は少ないです。まだ知らない人たちにもあの景色と桜の時季をPRしてください。
9

21
シルバー人材センターの人材が不足しているせいか依頼しても何ヶ月も待つことが多く、行政で「すぐやる課」
など設置して、不満を解消できないか

21

以前よりゴミ袋に対して不満がありました。現状、名前記入欄が中折りにあり毎回広げないと記入が面倒。まと
めて記入しておきたいのに不便。
現状をまったく反対にして記入しやすい形にしてほしい。経費がかかりますか？市民サービスでもっとも大事か
と考えます。地方ではやってます。
AZで５袋買いましたが全部開きません。ミシンめのみでした。不愉快です！！

21 挑戦もしない、出来ない理由ばかりを並べて、出来る努力、学習をしない。

21
窓口が17時の為、仕事終わってからだと間に合わない。
遅出・早出勤務にして、18時まで窓口対応してほしい。
4

22 重点政策（短期・中期・長期）が見えない。
22 他市に比し働き手となる層の人口増の取組みが全く感じられない
22 回収の見通しが無さそうな、建物や取り組みが目立つと思っています。
22 ボランディアの思いがありガンバッテいただけるから

㉒市政のあり方 選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

㉑行政サービス 選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

⑳市の対外広報・PR 選んだ理由

⑲人付き合いの面倒さ・
地域コミュニケーション

選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由



22
そもそも、市議や市側に市を良くしていこうという気があるのか 広島の安芸高田市の市長や市側の様な人間が
阿久根市にもいて、なおかつ上記市の市議の様な人間がいない状況にならない限りこういった田舎の市政は良く
ならないと思う。（ちゃんと市の事を考える議員が多い状況）

22 仕事の内容をよく理解していない人が多い

22
仕事を選ぶ程ない。安い給料で出会いもないので結婚もできない。結婚したとしても、何をするにも不便で子育
てもしにくそう。

22 もめ事が多い

22
悪質な生活保護受給者や偽装離婚が多い事を知っていますか？生活保護の受給者をもっと厳しく見直すべき。
ギャンブル、車、普通にしてるいる人が多い。不正に受給している人はしっかり対処して下さい。本当に必要と
してる方々に失礼です。

22 議員の活動が無い（市民の為にもっとがんばれ）

22
市議会員を５人減らしてもらいたい。人口が一時期より５千人以上減ったのに議員が多すぎる。少ない方が活躍
できると思う。

11

23 道路の状態が良くない。薩摩川内市から阿久根に戻ってきたとき、特に感じる。整備が行われるとよい。

23
ふるさと納税の寄付金も使われて造られましたが、入場料も無料で、観光客も来なくて、何かメリットがあるの
か分かりません。もっと他に使ったらいいのになーと思いました。

23 活用できていないらしいので。大きな問題なので、説明責任があると思う。

23
市側からのブランド案は無いのでしょうか？
アンケート内容を変えた方がいい

23 住民の視野の狭さ、多様性のなさを感じる。

23 開かれた政治が行われていない。市長や議員が行動力のなさは類をみないほどひどい。

23 議論に発展性がなく、悪いイメージが全国に発信されている

23
飲食店等がやっているかどうか分かりにくい。PR下手なところが多い。愛想のない店の人が多い。
市外から来た人は気分を害する人もいると思う。

23
狭い地域で産まれ育っているため、部活文化と同様の独自ルールが存在する。
多様性を認め、他の文化とノーマライズされることが他からの人がなじみやすいと考える

23 市外から人を呼んでも、滞在期間がないため、お金を落とす、ひまがないところ。

23

「阿久根に帰って暮らしたい」と常々話している関東住みの親戚や初恋の彼氏が帰ってきてくれない。帰ってき
たとしても、お骨になって帰ってきてしまう。／牛ノ浜駅のトイレを汚く使う人がいて、閉鎖の危機に陥ってい
る。／グランビュー跡を中華企業に売り渡した事／テントサウナイベントを開いても一発屋で終わってる事／阿
久根ICのすぐ近くにコンビニやガソリンスタンドがなく、トイレ休憩を逃したら地獄を味わう事／廃校にした阿
久根高校や大川中学校が利活用されていない。専門学校を誘致しようとした時期もあったが白紙になった。牛ノ
浜駅の空き地にコワーキングスペースと激安カフェを建ててほしい。／出身芸能人が少なすぎる

23

市長も議員も自分の周りからの目しか気にしてなく、本当に阿久根市をよくしようとしてる人は1人もいないか
ら。
自分が結果を出すのではなく阿久根市全体を良くしようと思って自分が動いてください。自分が自分がしか考え
てない。議員が多すぎるからそんなにいらない。市長は阿久根市をこうしていこうという考えがないから覚悟が
見えない。農業推せるのに周りの目を気にして徹底的にかれてない

23
子育てしやすいまちとかうたうくらいなら、防犯カメラを通学路に設置して欲しい。
行方不明になる人もそれでさがせるのでは？防犯の抑止にもつながる。

23 黒岩公園の周辺になにかあるのではないかと思うので。
23 高齢者より未来の若者に向けて投資してほしい

15

24 高齢になると住めば都で嫌いな所はない

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由
㉔嫌いな所や課題は

特にない
選んだ理由

Q4：Q3.現在の阿久根市でふだんより課題を感じている点の選んだ中で最も当てはまると思うものとその理由

㉓その他 選んだ理由



「阿久根市のブランドづくりに関する住民アンケート」
記入式回答一覧
Q6：Q5.阿久根市長になったら重点的に推進したいことを選んだ理由

高齢者ばかりになると、負担が大きくなる。若い人達の移住がほしい！
住んでくれる人がいなくなると、税収もなくなる、活気もなくなる町にはしたくないので人の確保がまず必要か
なと今の私は思っています。隣接する市には色んな商業施設などもある中、それでもこの町がいい！！と思われ
るような市にしたいです。煌やかなものはなくても安心して生活ができる環境、他の市に住むよりも充実感やお
得感が得られるようなものにしたいなと思います。

先ずは人口を増やさないと市として潤わない。高速も有るのに、出水は新築の家が沢山建っているのに数年先を
考えた時に人が増える、住みたい方策を作るべき。土地代が下げられないなら補助金をビックリする位出して住
んでもらう。市有地を安くで売る。家を建てる、条件付きで。出水市、串木野市、よそにまけない事をする。

給食費の無料化
人財が居なければ、発展なし。
新しい企業がくれば働く場所や遊びにくる人もふえると思う
働き場がない為、市に活気がない
不登校や発達障がい、様々な事情を抱えた子ども、保護者が教育現場や福祉事業所の連携が希薄な為に行き場所
を無くしている家族を多く知っており、援助が早急に必要だと感じる為。

移住者を増やし、住民税を減らす。高齢者が多くなり、町の活気がない。移住者には無料で空き家を提供する。

インフラの充実には限界があると思う。人が集うには利便性とそこで暮すことへの楽しみ、ワクワク感が必要だ
と思う
できるだけ人が来る市にして「住んでみたい」思われるような事にしたいと考えると思うから。
人口を増やすことで少しでも過疎化や廃校を防げるため。
いなかが豊かに暮らすには、地域コミュニティが大きく影響すると思うから
観光客が増えて、治安の問題もありますが、この阿久根市を色んな人に知ってもらわないと、人口も増えないと
思います。
大きな企業を誘致し、雇用促進、経済効果を生む
福祉施設（空いている箱物を利用して）が足りてない。魅力ある阿久根で余生を楽しく安心して暮らせるよう、
県外からの人も帰ってこれる阿久根にしたい。（自然豊かで美味しいものがたくさんある）
豊かな自然を生かして欲しい。
子ども達が増える事により、将来のためになり、あとあと、自分達が生きていくために、残して、子ども達に希
望が増えていく可能性がある。
農林水産業の発展を見据えた企業の誘致をしてほしいから。

税金が下がれば、企業は入ってくるはず。出水市は、どんどん進出してきている、税金対策をしっかりした上で

人の集まる市にしたい
農林水産業の振興と雇用を高め移住者促進

もっと阿久根を知ってほしいから。私は県外出身で、友人は長島町は知ってるけど阿久根は知らないと言われ
た。友人は阿久根を通っているので、もっと印象が残るような阿久根の自然を活かした観光地がほしい。

人口減少、高齢化が進行中につき基幹となる最適な必要条件。早急に取組まないと対策が立てられなくなる恐れ
があると思う
人口が増えれば町が活気づくのは当然である。そそして、やはり未来を担う子どもたちへの投資は惜しみたくな
い。ひとづくりは大切である。
外国人の受け入れ策の重視
阿久根市にも元々水産業にたずさわってきたから活気をとりもどしてほしい
子供が素晴らしい！楽しい！美しい！幸せと感じないと外に出てしまう。阿久根市の良い所を子供達に感じてほ
しい。

Q6：Q5.阿久根市長になったら重点的に推進したいことを選んだ理由

選んだ理由



阿久根市に限らず、子どもに予算をかけられないことは衰退していく一方だと思っているので、どの子どもにも
同等の教育を受けさせることができ、また貧困などにより、辛い思いをする子どもがいないようにすることが重
要だと思います。
地域の自然に根差した農林水産業なら、雇用を増やせる可能性がある
もっと市外、県外の人を阿久根に読んで、もっと阿久根のみりょくを知ってお金を使ってもらいたい。その他に
も遊べる所、買い物を楽しめる所を作って欲しい。
阿久根市民が、暮らしやすいようにするのが1番市長の役目だと思う。市民が阿久根に住んで良かったと思える
環境作りをするのが、市長の役目なのではないですか？
働く場が少なく低賃金由生活が苦しい
若者が転出しなくても良い街作り　雇用、大型レジャー施設等の誘致

阿久根駅を過去3億円かけ建てなおししたと聞いてます。それは新幹線を阿久根までくるようにし観光客を招き
入れ、ひいては商業発展、ならびに雇用増員へとプラスの効果を期待するものだったのではないでしょうか。今
…駅をみてもとても寂しくみえ悲しいです。阿久根市税も高いです。それとゴミの回収制度について東京都と違
いがありすぎて混乱してます。昔で言う部落に入らないとゴミ出しが出きないという事（怒）今だに納得出来ま
せん。私が市長になったら、こんな井の中の蛙、過去の慣習にとらわれたやり方はしません！！

高齢者の福祉を進んでよくしてもらいたい
障害者や高齢者が安心して生活できるようにするため、声かけをしたり、高齢者の見守りをするなど、出来るこ
とから始められたらと思います。
人口を増やすために一番効果的だと思ったから。
人口増加の点から、職場は市外でも、子育にお金が掛からない阿久根に住んでほしい　高齢者よりも若い世代に
世代に未来を
阿久根のいい所は豊かな自然とおいしい食べ物だと思うので、それを全国にアピールして、ブランド化できれ
ば、若者の流出が防げるのでは。新しい業種、仕事より今あるものを盛りたてて、収入があがればいいのにと思
います。
人口を増やすことは簡単ではないと思うので、まずは今現在阿久根市に住んでいる人たちの生活をしっかり支え
ることからかと思う。
体育館や
若者は外に就職したり、大学等外に出てしまう。大学、専門学校誘致、企業誘致、若者が外に出ていかないよう
考える　結婚し子育てしやすい市をめざす（乳幼児医療無料、給食費無料等）
しっかりとした雇用の確保がないことには生活の安定がない。
新規企業の誘致で若い人の定住を促進する
休日に市外に出る事が多いので
地方からの移住者の増加を目的に。子育てしたい街にすることで人口減少を少しでも抑えることができるはずだ
から。
今のままでいい
企業又は大学校等誘致し、人が住んで生活しやすい 市に 活性化を 人口減少が 市が成長しない
大丸町のアーケード通りを利用していますが、あまりきれいではありません。利用する人で、例えば小中学生が
親と一緒に清掃活動をしても良いのではと思います。（年に一度でもやれる人がやれる時に）自分の住む所を自
分たちで美しくする気持ちを育てたいです。
少子化を止めるような政策を考えて人口減少を止めてほしい。（子育て支援が充実しているという理由で移住し
た人を知っているので、いい政策があれば、移住者も増えるかも？）
子育て世代であり、子の将来のことを考えた時に上記の選択となりました。
とにかく、病院代が高すぎる。
住みたいと思える街作りをし、「阿久根のココがいいから阿久根に住みたい！」と思ってもらえる工夫が大切だ
と考えたから。
長島みたいに、イルミネーション等したらいいと思います。阿久根は街灯も少なくて、真っ暗だなーと思いま
す。
子育て支援や生涯学習の充実が必要
土地や空き家はあるのに、アパート、空家の放置が多く、移住したくても住む所が少ない。
昼間に遊べる場とかごはん行くようなところがないから
賃金が低かったり、福祉関係の雇用が多いと若い人が残りにくい。選択肢が少なすぎる
安定して働ける企業を誘致することで、若者（子育て世代）や働き世代が定住し、併せて各世代に適応した企業
の誘致により、経済的な不安もなく、人口減少も解消され、税収増も期待できて市民の生活向上に繋がることか
ら、企業誘致は最も重要な政策である。
新しい事を行おうとする時、消極的すぎて、後手後手だ！
若い人を増やさなければ、未来はないと思う。高齢者にやさしいではなく、若い人を増やさなければ高齢者支援
もできない！！！まずは若者、子育て支援から！大胆な支援
人口減少が大きな課題だから
自助、共助、公助でないと限界集落は生きていけない。



市長は何を重点的に推進しようと思っているのか分からないのに、市民に問いかける理由は？
人が減っているから。
住みやすさを充実したら、出水、川内に働き場があったとしても高速があるから「住宅地」（ベッドタウン）と
して住めば、住民税は入ってくることになる 固定資産税
光熱費を安くして欲しい
自分の暮らしやすさだけでなく市民全体の暮らしやすさは㉒の中のアイデアと知恵。そのためにこのようなアン
ケートでヒントを得ていることは、良いことだと思う。
下記とおなじようなこと
若い人の意見を聞いて、育てていくようにする
明石市を参考に
職場と定住地は比例すると思います。毎日働く者にとっては、通勤時間は大事です。働く場所の近くに住宅を構
える人もいます。それが市外に職場があれば市外への転出も仕方ないことだと思います。働く場を増やしてあげ
れば、市外転出防止にもつながるのではないでしょうか？
人口を増やして税収を増やさなければ、色々な事の対策はできない。
進学等で阿久根を離れると、Uターンで帰ってくる子は少ない。阿久根に住みたいとう移住者を受け入れて人口
現象をストップさせたい。
毎年消防団に資機材を行うが、それより火災現場周辺の消火栓、防火水槽がわかる様なしくみ作りに予算を使っ
てほしい
市特有の農林水産業があるのに、担い手不足で消滅しそうになっている。若い人が興味を持ち、借りてでも農林
水産業を持続させられる様な補助システムがあるとか雇用待遇が充実しているとか、何か引きつけるものがある
と良いかな…。
人口を増やして税収を増やすことが市民のサービス向上につながるから。
へんな人が多い気がする。街灯が少ない！
高齢者や障がい者への支援がいき届いておらず、その家族の負担が大きくなっているから。
沢山の人を迎えれば阿久根が話題になると思うから。
加速する人口減少をくい止める必要がある。ぜひ企業の誘致を。
働き手の雇用がないと、人口増加もない、町もきれいでない。草木を掃除してほしい。
無駄づかいが多い。視察や研修という名目の旅行。
阿久根の長所を生かし、人口増を図り、支出を抑える。それが王道であり、基本だと思うから。
広大な土地がたくさんある。土地を取得しやすく補助を充実させ、企業誘致をすすめ、雇用や人口の拡大をねら
う。
まずは消防署を新しく建て替えてからじゃないですか？壊れるのも時間の問題かと思います。
何をするにもまずはお金。食品などの工場を誘致できたら良いかな。雇用も確保できるし、お菓子系なら見学、
体験などでレジャーにもなるし。例）埼玉県和光市「明治」

子は宝。ここが地元だという人間を増やすことは、戻ってくる人間を増やすことに繋がるし、子育て世代の流入
及び永住にも繋がる。せっかく入って来た人を留めるためにも、市自体の魅力工場は必須であると考える。

Q4と同じ（病院が少ない。かかいつけ医を見つけたいが、ない。)
企業を誘致し人口を増やす。活性化が必要
生活基盤が安定していれば毎日の生活に希望が持てる。毎日普通に生活できる幸福
仕事がほしい
いずれ過疎集落になるだろうと思う
働く場所があると人口もふえるのではないかと思っています。
⑦でずっと住宅なるような市になり、市民が増えたら⑨の子育てがしやすい環境を作っていく。16で新しい視点
で新しい物や阿久根市に行ったら何か楽しいことがあると思われるような詩を作ってくれる人材を育てていく事
が定住につながると思う。
働く場所があれば人・金は集まる。
長島に来る観光客が多いが、阿久根は通り過ぎるだけになっていると思うのでそういう人を立ち寄らせることが
できる場所やもの（イベントとか）を作るといいと思う。
人が増える環境作りが必要と思う。
16)一人でやっても意味が無いので、そもそも活性化を意識している人を増やして仲間にしたい。
18)オーケストラを作りたい（ピアノを習う人は多いが器楽をする人が少ないイメージ）
20)今住んでいる人達が暮らしやすかったり愛着を感じてもらいたい。
地域の特性を生かした生産基盤の整備とブランド品つくり（計画的国県補助事業の導入）
娯楽施設が欲しいため。雇用も確保できれば住民も増加すると思います。

若い人が市外へ出てしまい、子供の人口が減る→子育てに必要な物や施設を整備等子育て支援の充実を図る。

目玉になる観光の充実
子育ては共働きで、新築を考えたいが負担が大きい
商店街の衰退



阿久根市は高齢者が多いので地区ごとに無料バスや介護施設を増やして欲しいです。介護
大型の団地を作り若い人を呼び戻す。市外への転出防止の為、阿久根高校跡地を利用する。
新規企業を誘致して雇用の促進を進め移住者を増加させる。
起業しやすい環境が整えば外からも人が入ってきやすく地元に就職する企業も増える
企業を誘致することによって雇用を確保し、転出者を防止し、移住者の増加を狙う。
新規企業の誘致をする事で人口の増員と活性化に繋がる。
一番お理想は④新規企業の誘致であるが立地条件等の問題がある為、取りあえず現存する阿久根大島、脇本海岸
等を積極的にアピールして少しでも市内の財源を得る取り組みをする。
市だよりを見ますと産まれる子供の数がすごい少なく子育て支援をもっと増やしてほしい。
たとえば産婦人科と小児科が阿久根に（セブンイレブンの名文句）近くて便利
子供食堂みたいに給食費無料、入園時入学料無料そして妊婦さんの診察無料化
これからの財源は非常に確保するのは大変ですがぜひお願いします。
殆どシャッターがおりてさみしく感じます。
ガス代が、なんで安くなっているのか？電気も安くしてほしい。市役所の対応、悪い。特に女性。
地域の高齢者の活躍の場を広げる。市が中心となって老人クラブの再生を図る。
12)河川敷や里山環境の維持
②と③を悩みました。観光客が来てくれて潤うことも考えましたが以前、長島の方が訪れたことを思い出して。
私が長島のイルミネーションのことをとても誉めたら「でも夜に長島に来てくれてもお金は落としてもらえな
い」と。観光客を受け入れる為には商工業の躍進が必要なのかと思いました。
休耕地が多く、働いているのは老人だけ。移住して来ても働く場所もない、老若男女がもっといきいきと働く場
所の確保が必要では！
転出者が多いのは働く場所がなく街の活気がない
だんだんと人口が減っていき観光の振興と観光客増加策を充実していくことが大事

リタイヤした同級生が阿久根市に住んでいない理由が「阿久根市は税金が高いから」だと聞きました。若い人が
出て行くわリタイヤした人も帰って来たくても帰って来れなかったらこの先阿久根はどうなりますか？

子育て支援をもっと充実しなければ人口はふえない。
人口減の為の対策
働く場の提供
高台の水道整備
安心して暮らせる様、物価高騰の折、価格の安定化
若い世代が暮らしが安定できる市になるようにできたらよいと思います。
安心して働く場所、住宅等の手配をして阿久根に帰ってこれる環境づくりに力を入れる
人が寄って来る様な場所を作る
平凡で特異的と思える研究開発的な学術の環境造りができたらなぁ！
新規キオ業が増えると、おのずと人口が増えて活性化し、暮らしやすい市になると考えたため。
子供がお熱を出した時、どうしても仕事が休めない事があり、預ける所が短時間でもあると助かります。すごく
困ってます！！
若い人が働ける起業を誘致し、活気づいた阿久根市にしていきたい。
移住者が増えると人口減少にはどめがかかるのでは。
新企業があった方が、これからの社会人にもキュ目をあたえることもでき、これから、会社に勤める人たちに
も、夢も、働く環境も増えるかと思います。
人口減少に歯止めをかけて、人口増加及び働き手を増やして、活気を取り戻したいため。
企業が少ない
働くところが充実していないと、人が集まらないと思うから。
経済効果がUP↑収入も増えて、生活に余裕ができると健康にも配慮できるようになる気がします。
人口も少なく、土地もなく、水もないとなると企業より観光に力を入れるしかないと思います。
 今後、高齢化率は上昇することは間違いないことから、高齢者が住み良い「まち」にすることが大事であると思
われる。
人口を増やせば市政も豊かになり、若者の移住への支援や子育て世帯への支援も増える。そうする事で若者の子
育て世帯が増えたら近隣にお店や企業もあつまってくると思う。
人が集まるためにはどうしたらよいか考えたときに、③について対佐久をたてると④にもつながると思ったか
ら。

駅前通りがシャッターが閉まっており寂しく感じる。人が多く通る場所なので、何かお店やイベントをしたい人
が活動できたら町も明るくなり、人と人のコミュニケーションも生まれるのではないかと思ったから。

高齢が多く公民館までくるのに大変つかれてこられます。公民館まで坂が多いので。

本当に高齢者が多い。自立した生活が出来る高齢者を増やしインフォーマルな支援で支えられる市をつくること
で介護保険を使う高齢者を減らし、介護保険料を安くし、市の負担を他のことに回せるようにできそう。



皮膚科が無い。市外への通院が不便。
自然を使ったレジャー施設を増やしたい。
買い物の店がAZしかなく不便である。店が増えると住民が増える可能性がある。
４ができれば多くの問題が解決するから
なぜ一つに絞るの？市長が支持して職員にがんばってもらえばやろうと思えば全部出来る。
阿久根の最大の特徴は美しい自然が残されていること。開発が遅れたからであるがそれを逆手にとれる。これは
作れるものではなく他の町には絶対に無い景色が含まれている。世の中は自然を守ることに大きく傾いており、
これから先は自然を大切にする場所／行政が高く評価されるようになる。このことを起点にすれば農林水産業の
発展と観光も他所ができないものが出来、結果として暮らしやすい町となる。
高齢者の多い市のため、何でも市役所に頼めば良いとの考えでなく、一人ひとりに社会のためにできることな
ど、視野を広げるための教育の充実が必要なのではと思う！！
ドジャースが大谷と契約するために長い時間をかけてとうとう成功した。事を成すにはドジャースに学ぶべきで
ある。何も市の職員だけに求めるのではなく一人一人の市民の感嘆する心から始めよう。
街を存続させるには人がｌ必要。まずは街を知っている人に出て行かれない事（定住促進）
雇用増加、従業員定住、人口増加、土建業活性、経済の好循環が発生する！！
荒れた田、畑、山の有効利用
物流し説や倉庫を設置してもらえるいような立地作りや周辺環境の整備をする。物流拠点が出来れば、生活に必
要なライフラインも維持できると考える。
団塊の世代に入り、今後の介護課題、担い手育成に動いていかなければならない。ヤングケアラーもだんだんと
目を向けられてきており、そういった課題を解決に導くため、専門学校または大学の建設。米そのような施策を
行う場合、ぜひご協力させていただきたいです。
生きる幸せを知るため。
電気水道ガスを始め、税金が高いのでもっと安くなれば移住者も増え、企業誘致も多くなり雇用も増加し、町が
活性化するのではと思います。
少子化を少しでも防ぐために子育て支援に力を入れるべき。
市民の意見を行政に反映させてほしい。市民の意見が市議や市長と通い合うようになるべき。
格別に優れた教育環境は産工業の発展や移住者の増加につながるのではないかと考えるため

人口減少の対策としてインフラの切り捨て又、生かし方など税務で出来る事を逆算して向こう50年の計画をすべ
し

高齢化され後継者が少ない。何らかの補助があれば良い。
魅力ある町づくりが一番と思います。
空き家を活用し、Iターン、Uターン者を受け入れる。（市の活性化できる人材の人の移住）
空き家のリフォームをする方のみ補助金を出す。
市は市長、市役所、市議、年寄り、子供で成り立ってるわけではない。税金をはらっている市民で成り立ってい
る事をおざなりにしないでいただきたい。
新規企業の誘致に力を注いで若者を市内に取り込んでいただきたい。
阿久根が全体的にくらいので、もう少し明るくしたほうがいい　港の、消えている外灯などを直したほうがい
い。
農業も漁業も従事者が高齢になり衰退していくので対策を考えてほしい。

子育て世帯の収入増を図ることが、多子世帯のの育成につながるので、雇用の場を増すことが肝要であるため

阿久根のもつリソースを最大限に活かすことで観光客が地域にお金を使い→知元の企業が利益を出し→雇用の拡
大→税収増となる好循環が作れるようにしたいから。
帰ってきたくなる町を実現させる為に！！
県外への流出が多い中、「阿久根がやっぱり最高」と帰ってきたくなるような学校・地域の取組み
皮膚科、耳鼻科などの専門医・病院がない事
新規企業を増やし、若者が市外に流れない様にする。
視察する会社がなくほとんど若者が出ていってしまう
阿久根に魅力もなければいい所なんて見つけるのも難しい街だから　毎日社会の為になる仕事をしている事がバ
カらしくなる　ちゃんと仕事をしている人がそれに見合った報酬をもらうべき。
地域の行事がほとんどなく、個人的には楽しみはありますが、孤立しがちで、人との付き合いを行って楽しさを
感じて欲しい。
工業団地の整備、新規造せいを行い、企業を誘致し若者の働く場を拡大、活性化を図っていくことが大事と考え
る。
阿久根市の魅力をもっと広める為、さまざまな活動が出来るようなバを作っていく
国に陳情の回数を増やして予算を少しでも多くもらってくる。
観光客（初めて訪れた人でも）が気軽に阿久根を楽しめるようなプランや交通の便を良くすれば、阿久根の魅力
が伝わると思うから。



観光業のイベントを開催する時、近隣の市町村と重ならないようにした方が観客が多く見こまれるのでは？

新規企業の誘致、移住者が安心して働け子育てが出来ないと人口も増えない。
実行するものの中でより可能性が高い
京セラ工場みたいなのが1つあれば経済的に裕福な人口が増え、いろいろな産業が潤う
大企業があれば費用対効果も高くなりそう。
水産業低めいの原因は乱かくである　洋上風力発電とからめて解決してほしい。
職場は周辺市町でも、阿久根に住んでもらえるよう、周辺市町よりいい条件（子育て、住居等）を出す。

学校の授業の一環で阿久根市の現状について調べる機会があったのですが少子高齢化が進んでいる事が分かりま
した。なので、阿久根市の存続のためにも若者の育成について具体的な対策を行うべきだと私は考えます。

地方はまず第一産業の発展があってこそ、維持できるものと考える。
主だった産業もない。雇用ものぞめないのであれば、ベッドタウンとして、住宅建設を促進してほしいが。･･･
転入者を受け入れようとしない阿久根の風土をどうにかしてほしい
若い人の働き場をつくってほしい。
阿久根に人を呼び込むことができる。
少子高齢化が進み、さらに物価の高騰により、以前に増して子供を育てる上で、大変さ、子育てしにくい世の中
になったと感じる為。
働く場の確保。
まず、阿久根市に人を呼ばなくては、移住者も企業も多くはならない。観光等で人に来てもらって、良い所を体
験してもらうことが大切ではないか？
元気がもらえるかな？と思います。
川内市・出水市が阿久根より人口が多く、企業が多い理由は、市民が一体となって新しい事業が望まれる事に
（番所ケ丘の活用・自衛隊の誘致等）積極性が無い。

すばらしい風景とおいしい物が沢山あるのに宝のもちぐされ！！もっと人が集まってくれる事を常に考えて行き
たい。たとえば、阿久根駅。あんな立派な建物があるのにイルミネーションの1つでもと考えている1人です。

やはり若い人の増加が欠かせないと思う。子育て支援を充実すると少しでも多くの人に阿久根に住んでもらえる
と思う。
高齢者多い阿久根市で施設は多いがなかなか入所が難しく、又、金銭面も高い所もあり、もう少し平均的に入所
出来るといいと思います。
若い人達のであいを応援し給料もあげてほしい
世代　人材の育成　することで市にこうけんできる
人口が減る一方だから定住してもらえるよう考えたい
下水道が整備されておらず、生活排水がオープンな溝にたれ流しなことにとても驚きました。環境への配慮、ま
た、蚊の発生にもつながったり不衛生なことも気になります。小学生、中学生が通学する道路にふたのない大き
な水路もあり、心配です。（波留区の黒神岩公園横から大曲橋へと通ずる道路です。）近道として利用される方
も多く、交通量も多いが歩道もなく、車同士の離合も民家の敷地に乗り入れてしている状態です。水路をふさぎ
道路拡張の工事をして、子どもたちの安全確保をしてもらいたいです。
企業をゆうちすれば雇用もうるおうだろうし、そこに行く観光客なり人口増加につながる。
子は国の宝！！食育授業の強化
イベントを多く取り入れ市民及び観光客を多く呼び込める阿久根市にしたい。
若い方が地元に帰った時、やっぱり古里は良かったな～と思うような町作り、雇用の確保など。
ブランド農水産物と観光、宿泊場所も、安心してくらせる町に
もう少し若い人が働ける大きな会社が出来たら活気がありそうです
子供が将来育つ希望を持てる環境を考えると自然と他の事にも波動していくのでは。
仕事がない
もっと阿久根市外からの観光客を呼べるような町づくりをすると良い　すべての観光スポットへのやり方が中途
半端なような気がする　魅力を感じない
空家がとても多いので、移住者募集していくことや人口増加が必要である
仕事場所じゃあないですか
皮膚科があれば良いのですが
子育てに全振りすることで若者の流入を狙う。雇用の拡大も必要だが近隣自治体まで通勤圏内と思えば、まず人
口を増やす事が必要
もし企業の誘致ができれば、仕事、人、物が増になる。市の収入増にもなる。
自給自足率を上げることで、他の産業等の振興にも繋がると考えるから
交流人口も増え、雇用も増える。移住者の増加と定住促進にもつながりそう。
現在の行政には何も感じない



働く場所が少なく給料も公務員からしたら少なく、少しでも安定した所で働きたいが、阿久根市には企業はなか
なか来てくれない　若者は県外に出てしまい、田舎は老人ばかり　足を止めるには企業が来てくれて、若者が出
て行かなくていいように
人が少ないので、家・店の閉まっている所などをリフォームして、入居者をさがす
阿久根市の良さを知ってもらう為に、食や環境を売りにして観光客を呼び込んでいく。阿久根の良い所（海川
山）を売りにあまりできていないと思うのでPR活動（SNSなどで）や起業をしてくれる人を探すなどして自然
環境を他の人に知ってもらい来てもらう。
地域に根差した新しい風を取り入れたい
仕事、住む場所をあたえて、田舎だからの食の町づくりをして、めぐまれた魚の幸での子育てにも　交通の便を
つくり、その土地一帯を、移住者用の村づくり（町づくり）で、魅力ある市にしてほしい
数年後には西回り自動車道も完成するが、今の阿久根市の道路では人口の増加は望めそうにない。新規企業の誘
致が雇用の確保・移住者の増加・定住促進になると思う。
人口減少がひどい。
若者が働いやすい環境づくりの為
子育てしやすい環境（給食費負担、医療費の窓口負担をなくす、高校を作るか交通費の負担等をして保護者の生
活を豊かにする）
新しい企業が入ってきて、さらに発達すれば、働く場が増えるだろうし、そうすれば住民も増えて市全体の発展
につながるから。
海と温泉を活かした、観光地の開発にとりくむ　急激な人口増は無理なので交流人口を増やし徐々に移住者、定
住者を増やし、子育て支援は当然重点的にとりくむ　一年を通して保養、レジャーなどの快適に過ごせるリゾー
ト施設をつくる
子育て支援の充実を図ることで、若い人の移住を増やすから。
人口が減っては、活性化はないと思うので。
人が増えないと何も始まらない　高校卒業したら阿久根を出ていく流れをとめないといけない
子育て世代への支援を充実させる事で流出を抑制できると思う
実際に子育てをしていますが、保育料（0.1.2歳）無償化はありがたいですが、小・中学校の支援（給食費無償化
など）があればいいなと思います。
企業誘致→従業員が定住→子供がふえる→人口がふえる
今後の市の発展の為に必要不可欠です。
交通の便が良くなれば、阿久根から市外に働きに出る人も増えると思う。（住む場所を阿久根にしてくれる人も
増えると思う。）

高速道路もあり、買い物や通勤は市外でもいいと思うが、阿久根市に住むにはやはり病院等が大事だと感じる。

物価高騰により、子育てにも影響が出ており、支援の充実により、移住者が増え人口も増えると思う。
4.5.6.7はつながっていると思います。まず、市自体を活性化することです。
会社があれば近くに住む人も増え、それに応じて店や病院も増えてくるように思えるから
阿久根で暮らしたくても暮らせない理由として働く場所がないこと。働ける企業を誘致して若い人たちに住んで
ほしい
働き場の確保のための企業誘致を図り安定した生活の充実
人口を減らさない為にはまず仕事先が大事。新規企業より今ある会社や店舗等に雇用が増えれば、市外に出てい
る人を少しでも減らせるではないかと思う。
企業を誘致して若い人を増やす
ぼんたんや漁業など阿久根の特産がなくならないため。
昔のものを、再度、磨き上げるのもよいことだが、それよりも、新しいものをたくさん取り入れたらよいと思っ
たから。
若者が働ける企業が増えると、人口、子供の数も増えて学校、地域も活性化され経済もうまくまわると思う。老
いても若者や子供達とのふれあい助け合いもできて楽しいまちになると思う。
市の税政を高めるためには、この3項目は必要不可欠
淡路島の幸せのパンケーキのような、景色を楽しめつつ味わえるような店があってもいいと思う、「淡路島西海
岸」のような取り組みができれば、観光も（特に若い人の）さかんになる。阿久根は車で来る人が多いと思うの
で、ターゲットを若者、ファミリー層にしぼってみてもよいと思う。若い層はSNSで広めてくれるうえ、住環境
がよければ移住も考える、川内、出水のどちらにも近いという利点が生かせるので、住みよく、通勤にもよい阿
久根を目ざしたい。（駅を商業施設としての方向で拡張をしてもよさそう）
だれがなっても、もめ事だらけ
特になし
特になし
人口が多くなる
阿久根市で働ける場所の確保



子は宝です。しかし現代において不登校の子供が年々増えています。鹿児島では中学校の夜間学校が始まるよう
ですが、阿久根市も少しそれに似たような事ができないかと。少人数でもすきな時に、すきな時間に通える小規
模な学校があればと思う。
市外・市内の人々に阿久根市のよさを伝えるべきだと思うから。
健康であることに幸福を感じる人が多いと思うから。
雇用がなければ、なかなか定住する人も増えないと思うから。
雇用が確保できたら、上記の他項目についても実現が可能になると思う。
また、①より②の方が担い手も幅があると思うため。
子育て支援と教育の充実。Q4で答えている。
子どもの将来を考えると不安になる。閉息感無く学び成長して欲しい。また子どもたち、若者がとても幼いと感
じる。便利で情報が多い中育っている。経験や体験が不足していると思う。
保育料を無償化にしたところで関係ない人の税金は高く、別に子育てで預けっぱなしになってる家庭は多くなっ
ていると思う。家庭で過ごすことも大切である。家賃、税金が高いことがとても気になる。
オレンジ鉄道の存続（必須！！）
学業に力を入れているとなると近隣からも通わせたいと思うと引っ越ししてくれると思う
グランビューがなくなってあんな景色のいい所に何もないのはさびしい。
計画があるでしょうが。買い物は期待できない所だが癒やしや開放感には最高だと思います。グランピングや温
泉を活用した施設を目玉として雇用と観光客を！！
郊外に行って働く子供達の守護の為
今の時代では、年齢関係なく働ける企業がほしい
（良い存在を寝むらせるのは、もったいない）
市内企業の条件が良ければ、地元でも働こうという人が増えると考える。新規企業を誘致することも、労働者増
につながると思うが、まずは地元企業の基盤があってこそ、発展につながると考える。
定期券の助成金がない。（隣の薩摩川内市はある）
制服バンクやまだ使える文房具を受け皿的なところ作って欲しい。（SDGsになる）
3と迷ったが、TSMCの影響を見ていると、阿久根の観光資源で、全国と勝負するより、4の方が、市民により多
くの利があるのでないか。
小学生、中学生、高校生の支援にも目を向けて欲しい。学校の体育館は雨もりしたままです。どうにかして下さ
い。バスケの授業も出来ないです。ゴールをつけれないのであれば対策して下さい。
保育園の保育料の支援はされているが小学生、中学生、高校生には特に支援といえるのがない様に感じる。例え
ば、中学生高校生薩摩川内のように電車の定期券の助成金とかがある
何か大きい事業をするのに最初から黒字を見込んでいては何もはじまりません
大きな借金をしてはじめた事業がいつかは利益になることを望んで思いきった判断でやること
雇用拡大、人口増
商工業等働く企業や店舗が少ない為
人口減少等の原因と思われる。
1つでも企業を誘致することで雇用が生まれ　若い人をとり戻せると思うから

太陽光パネルが多すぎる。定期的なメンテナンスとか考えてあるのだろうか。10年経ったらどうなるだろうか？
後のことも視野に入れて考えてほしい。

新しい風を入れる為！今までやった事ない事、入れてチャレンジした方がいい

せっかくの海岸線へ活用と海の幸を生かし切れていない
アラカブ、いわし、アジ、タコ等の安い単価で提供し、もう一度阿久根に行きたい催物を定期的に開催する

・給食費等の補助
・保育園などの経費の負担を減らす
資源が乏しい本市において、人材が重要資源と考える。
公平、平等、公正で倫理観が宿っている教養の高い人材が育つ環境がととのうこと
人を育てることができる人材が多くいないと将来より人が少なく負担が大きくなる
時代をのりこえられないと考えるから
全ての施策が結び付いて定住（移住）につながるものと考えている。
この視点から各種事業を展開したい。
阿久根市に若い人に住んでもらって、人口を増やしたいから。
人口減少がいちぢるしいので、子育て世代が住みやすい環境作り。
雇用の確保が出来れば、市外に出る人が減ってくると思う。
市内に残る人が増えれば子供も増えてくる
今でさえ、若者の流出が止まらないのに、働き口が無ければ家族も持てない、希望も持てない、生活する以上お
金がかかる、SNS等がさかんになりなおさら、お金を稼ぐとかそういう言葉にゆさぶられて、都会を目指してい
る
一回外に出て思ったが、外からみて働く場所がないのが一番困った　仕方なくいる



⑯教育が如何に大切なことか。先人達は、次世代人材の育成に努力、実行され、多くの偉人を創られて来た。

色々な物の値段が上がっており、非課税でない家庭も、とても生活が大変です。子供達の成長のため食費もかな
りかかってしまいます。
非課税でない家庭も支えていただきたいです。
働く場が増えれば、近くに住みたいと思い引っ越してくる方もいると思うため。
人口を減らさないためには、定住が重要だから。
他市町村にあるセブンイレブンが無いことも大きいと思う。
阿久根に住んでいる私達に頑張る力がない。
人口減少がひどすぎる！
若者の市を離れる人が多い新規企業の誘致により、若者の市に在中する人が多くなり市も益々活性化になると思
う
大きな会社をよびこみ、雇用を確保することにより若者やこれから社会で活躍する子供たちを育てていくことに
なる活気がでてくると思う
働く場や雇用を増やし、阿久根市が自慢できるものの一つである農林水産業を振興させることで高齢化、跡取り
問題を解決させ定住、移住につなげるきっかけになるのではないかと考えたから。
雇用が生まれ、人口も増え、税収も増える。
また、飲食店等も需要が増えると思われるから。
京セラ社員下請企業のベッドタウン整備

人口減少の歯止めが効かない現状で、阿久根の良さを多くの方に知ってもらい住みたい街、行ってみたい街ア
ピールして、一人でも多くの方が、あき家などを利用して移住してもらいたい
治安の安心、安全なくして、明日はないと思います。

人口が少ないので、若年期の労働力を生かすために、飲食店など商業施設を増やして移住者の増加を目指す。

現在も観光について非常に力を入れている印象があり、引き続き、取り組んでいきたい。
阿久根市の魅力を多くの人に知ってもらいリピートを増やしていきたい。
まず若い人が働く場所がない
給料が安い（手取り）
年金を上げて下さい
人口増加し市が活性化する
・せっかくの阿久根大島観光もいかされていない（国道に看板も見あたらない）
・脇本海水場も3Kもある砂浜を最大に生かしてほしい
市の中心部の活性化
ある程度の企業があれば働き手も増えて、人口も増えると思うから
むずかしい課題と思います
次世代人材だけでなく高齢者も今何を残すかお互いに考える必要があると思います
⑥空家を利用した移住者増加策
働く所が多く有る事で人口の流出を少なくし、街の活性化につなげる。
阿久根大島があるので、島に何かひきつける物をつくっては、どうか
海が（夕日も・・・）きれいなのでリゾート施設（裏の方の海がきれいだから）大島でバーベキューとか阿久根
の山の物、海の物がせっかくあるんだけどなあと思う！
空家がたくさんあるので、リモートで仕事ができる方などに来ていただきたいです。
競争力の有る店舗作りが必須
移住者が増えるためには、複合的に行動を起こす必要があるが多様な層に移住してきてもらいたいがターゲット
を定めて、アピールや策を講じていくことが有効だと思ったから。
「阿久根だったらコレ！」というのがないから阿久根ていったらボクシングくらいしか思いつかない
農水産業だけじゃダメ
観光客増加→SNSでアピール
子育て支援ではなく子供の生活環境の改善。子供が住みやすい場所には子供のいる家庭があつまる。室内であそ
べる場所をつくるなど、外あそびは事欠かないが、雨の日など行くところがない。休校している校舎等利用でき
ないか。小さいおもちゃ等市民によびかけ不要となったものを提供してもらうなど。平日コワーキングスペース
としても活用。利用料も安く設定すれば市外からも人がくるかも。阿久根から水俣道の駅の室内キッズスペース
まで行ったりする人も多いです。
自然の山を利用した物、海を活用し1泊できるようなレジャースポット作ってほしい。阿久根はなさすぎ
人口の減少に歯止めがきかない
雇用と市外の転出防止
企業が来る事により、市全体の雇用の拡大により税収が増え、よりよいサービスを提供できる。それにより、人
口の増加等で全ての問題が解決するのでは？
若者、子育て世代が流入しないと人口自然増は見込めない



これから増えるであろう、空き家の利用活用。借家にするなど。
税金を減らす。
経済的に厳しい生活になってきているから。（時代的に）
とにかく人口が増えないと…
阿久根市に住んで安定した給料（できれば高給）が望めれば子育て世代が残ってくれるし親も子のUターンを促
せる
働く会社、一般の給料が安い
さかなセンターみたいな所　市場のような所があれば
雇用を確保しなければ若い人がよそへ行ってしまうから
市が発展しないから。
阿久根市をまず豊かにするために、まず観光地を活かす（→ボランティアで掃除を呼びかけ等あれば、少しでも
きキレイに出来ていいかも？呼びかけたら協力してくれる人は沢山いると思います。）そして観光客の方が増え
たら少しずつ潤ってきたら子育て支援などして、阿久根に住んでもらう。そのためには雇用を増やす。やはり観
光地が一番かな？と私は思います。せっかくいい資源があるのに、何もしないのはもったいないです。阿久根大
島行きの船など、もっと工夫すべきだと思います。ぜひ、お願いします。
市の団結力を高める。校区や集落ごとの運動会で対戦があったように、地区対抗の市を挙げた運動会などで盛り
上げます。
若者が少ない＝働く場所が少ない　市を盛り上げるには人が集まる状態を作るべきだと思う。
各家庭がうるおう様に
保護者は髪が黒くないといけない。目立つ色はひかえる等の昔の考え方を若者に共有するのはやめてほしい。オ
シャレして気分を上げて働くモチベーションがあってこそなのに！！今はもう令和なのにな～と。
若い人の雇用の場を増やして下さい。
地元の小さな企業だけでは賃金アップも見込めず、働く意欲がわかない
下水処理に問題があってチェーン店などが入ってこないと聞いたことがあります。それが本当ならどうにかして
ほしい。
土地はたくさんあるので、誘致したら良い
暮らしを支える生活基盤の形成・保全が大事だと思う。みんな（市民）の暮らしを良くしたいから。
親が市外の病院に行っている。
観光スポットが少ない。
遠くに行かなくても余暇楽しくすごせるような観光地があればいいと思う。地元民が観光したくなる 他者に勧
めたくなる
飲食店や、雑貨屋さん、セブンイレブンなどを増やす。というかないから作る。
人が来ないと、盛り上がらない
結局Q2と一緒

既に阿久根市は子育てのしやすい環境は整っているらしく四人の子育て中の転勤族のお父さんは子供がある程度
大きくなる迄は阿久根市を離れたくないとの事だった。自身を持って移住者の増加策を推し進めて戴きたい。

市民の活性化、妬んゴロとしょのんゴロの町阿久根と、昔から言われて居ます。
人が増えないとどうにもなんないから
暮らしやすくするための行財政運営
条件のよい雇用環境の拡大
働き口が少ない。働く人が増えれば阿久根市へ出入りする人が増える。
私が見て阿久根市の1番の問題は"少子化"です。私は他県から来ましたが、阿久根は子供が少なすぎると思うか
らです。「赤ちゃんを産みやすくする」（金銭面、環境）→「子供を育てやすくする」（保育園に誰でも預けら
れるように、金銭的支援、子供に向けたイベント）→「定住しやすくなる」（仕事、住居、人間等でトラブルが
少なければ）→「移住者が増える」
不便な所に会社は来ない
子育てがしやすければ人は集まる

大きな企業があれば市にお金が入り、市民も働き場があり、外からも勤めに来るからいい事ばかりに感じます。

福祉施設の入所が難しい
待機児童が多いとよく聞くので働く場所と保育園を充実させれば人口も増えるかもしれません。
将来を見据えて阿久根を考えるなら、若年層の人口を増やす事が大事になる
議員は人数いらない
多額の資金を必要としない、個人の起業家を育成すべき
廃校などがそのまま残っているのがもったいない気がするので、活用したい。
病院が少ない。年寄りが多いのに、少なすぎる気がする。
雇用が安定していないと子供を産めない。子育て環境が悪くても同様。定年になっても年金が少ないので福祉が
充実してなければ生きていく気がしない
人口増加と考え方の共有



子供を預ける所が少ない
昔と比べ核家族化になって子供の面倒をみる人がいなくなった。

北薩地区にはデザイン専門学校がない（あっても障がい者の訓練校が入来にあるのみ）ので、イラストレーター
やデザイナーになりたくても諦める人が多いです。なのでデザイン専門学校を作りたい。Adobeともパートナー
シップやコラボイベントを開催して、デザイナーやプランナーをどんどん誘致し、対外的にアピールを進めた
い。コワーキングスペースや、畳1～2畳くらいのスペースで会社をつくれるように、廃校を活用する。阿久根に
Uターンしたい人に祝い金500万円渡して、家も空き家を無償でプレゼントする！アニメスタジオも作ったらい
いと思う。デザフェスみたいなデザイン・ハンドメイドを大規模でやる。

優れた才能・技能等を見い出し、伸ばす事で少しでも良い方向になれる
・なぜなら、今まで新規企業を誘致してきたにも関わらず、全部2年で撤退しているから。
・個人で、年収ベース2000万かせげる企業が全くといっていいものがない。
雇用の確保、若年層の確保、流入人口の増
雇用の確保、若年層の確保、流入人口の増
子育て支援充実すればもっと働きやすくなると思うから
スポーツ大会が毎週でも開催できるように、運動施設の整備を行い、各協会員に働きかけ、子育て世代・子ども
に、とにかく阿久根市に来て貰う。交流人口を増加させ、観光業、飲食業の強化をさせ、雇用を生み出し、人口
の増加を図る。人口が増加傾向になれば、新規企業の誘致と起業家の育成を図り、子供の首都圏流出を抑える。
税収を増やす打開策として18が重点となる。
区の統合を進めるべきだと考える。まずは自治のあり方を考えるべき。
阿久根市は高齢者も多いが、将来、未来のある子供達に充実した支援を推進して頂きたい。
人口増加につながらない

企業を誘致して阿久根市の経済が潤って豊かになってほしい。このままでは、子供や孫の将来が不安です。

国道沿いの雑草からなくす
他の市町村の人々から見ても、住みやすい魅力的な住みたい場所作りや環境が充実して欲しい。
阿久根で働く人が増えればいいなと思ったため。同様に観光にくる人も増えれば…！！
県外～の人が増えるように、市が活性化するように
阿久根市の人口が少なくなっている事に少し不安です。
障がい者の家族が休めるレスパイト入院できる施設がないため
仕事が無い為子供が帰って来ない
阿久根市に人を増やす
少子高齢化の進行が著しい中で福祉が整備されているというのは市の強みになると思うから
起業家の育成ができれば、もっと阿久根が元気でうるおいのある町になるような気がします。
新規企業の誘致により人口増加も期待出来るし、市が活性化されると思い選びました。
観光を振興させることで雇用にもつながり手っ取り早いから
きれいな海、町をアピール。自然を生かして観光客を増加させる。
自然と環境が良いのだからアピールし定住出来る様に仕事を作る。
風力発電（洋上）が全国各地でスタートしているが、環境的に風力発電（洋上）を行える阿久根市のスピード感
がない。
仕事がないと住まないし、住めないため
若い人達がもっと情熱をもって地域で活躍できるようにそういう環境を作ってほしい
阿久根市内容理外に出ると田畑が荒地になり、もったいないと思います。お金がはいるようなグループの様に田
畑利用出来るように少しでもと思います。でもがんばっている所もあると思います。長島のようなブランド品に
なる様な品物が出来ませんか。

誘致により労働者の流入、市内の働ける場の増加を見込める。テレワークも充実してきているので、大企業のオ
フィスも呼び込めるのでは？土地は幸い沢山あるので住もOK。衣食もAztecもあるので環境は良いのでは？

阿久根は子育てしずらいです。なのでみんな市外へ行かれます。子供用品、生活用品、なにもかも買い物しずら
い。子育て支援（金銭面）も他の市より少なすぎる。大問題だと思います。市民はみなそう思ってますよ。

将来を見据えて、阿久根北IC、阿久根IC周辺を開発することで阿久根市に持ち家もしくは居住する人を増やすこ
とが重要。
移住者が増加すれば消費が増えて雇用も生まれると思う。
みんなが暮らしやすい環境を作りたいから。

早期に西回り自動車道を開通させ、新規企業の誘致することにおいて雇用の確保ができ上記項目のすべてがかな
り帰ってきたくなる。行ってみたくなる。東シナ海の宝のまちにしていきたい。そんな市長になりたい。

雇用がなければ若者が帰って来れない。阿久根に雇用を新たに設けるとしたら農林水産業の部分しかないと思
う。



市外・県外からの観光客増加すれば、それだけ収入の増加も考えられると思う。まず阿久根市を知ってもらい、
観光してみたいと思ってもらえるようにしたい。
新規企業の誘致を行い、従業員の家族が阿久根市に移住してもらい、人口減少に歯止めを行う。その結果、経済
の活性化につながるのではと考える。
高速等が整ってきたので、流出ではなく、入って来てもらう為、住みやすくする為、建築補助、リホーム補助
（ふるさと納税等を使って）を期間限定でも行う
子供を安心して産み育てられる環境をもう少し充実させたら良いと思います
空き家が多く、再利用することで新たな賃貸住宅やオフィスを増やすことができると考えたから。
水道管の老朽化による水の汚水
安性性が気になる
ボーナスがない職場が多く働きがいがない
子育て支援が充実する事で、定住促進にもなる。
（親子、家族が孤立しないように支える環境作り）
雇用の場所を増やすことで市民の所得向上につなげ、住みやすいまち
経済的にも精神的にもゆとりを感じられるまちづくりを。
・次世代人材の育成が肝要と思う。
本市の現状及び実態等を、行政・市民が共有し、市民参加を大前提とした協議会等を組織し、最終的には「実効
性」の検証等まで共有できる市民参加型の組織が望まれる。
少子高齢化はしょうがないから、少しでも歯止めがかかるように、子供とその親が優先して考えるべき
広島県福富町の棚田が広がる山の中腹に、一軒のパン屋があった。テレビで紹介され多くの人が来て地元の商店
はそれを取り込こもうと躍起になっていた。これが阿久根再生のヒントになると思う。それが諸問題の解決につ
ながる

移住者を増やすために企業の誘致をして、子育て世代へは住居の支援等をして若者が住みやすい環境つくる。

小学校のころから、パソコンなどに慣れていくこと。
無料の学習塾等がほしいからプログラミング教室などをつくっていきたい。
議会も高齢化、自治体も年長者の意見をもとに意思決定される。
多数決となると仕方ないが「これから」を作っていく世代は困る。
高齢者の住みやすい環境はとても大切。それを支えたり、仕組みを作っていくのは若者。リーダーを育成した
り、リーダー達を集めつながりを持たせることは大切。
高齢化により山、畑、田が昔に比べると荒れている。農業を始める若物や仕事にする人もいるため、そのような
人への指導や仕事への参入、土地の紹介などされていると思うが、もっとわかりやすい表示を行ってもらい農林
水産業への活性を行ってもらいたい。
店がないため市外へ出ていくことが多い。
しやく所のきゅうりょうをすくなくして市民にくばれ。
税金などで得た収益を少しでも還元して、地元で消費して活性化をできたらいいと思う
1番の本市の課題と感じるから。市を盛り上げようという動きも見られるが、一過性のものであり、出水市のリ
ノベーションの事業のような、
阿久根の魅力を発信できる持続的な取り組みが必要と考えます。
議員、職員の給与が多い

自分じゃなく、市長はまず20代か30代のやる気のある若い市長を何処からでもいいので探してきて下さい。

若者の雇用が必要
きれいな自然をＰＲする
市の財産を動かし、企業誘致、移住者を増やし、阿久根に住んでもらえる様、市の利用していないマイナスの財
産を早く利用して、税収、人口増加につなげる。
市議の仕事が何なのかがこの市民の数に対して適した人数なのか？
安心して暮らせる町づくりと空き家対策は同時に対策出来る。
若い人材の雇用の場を増やすことが大前提だと思う。
勿論、農林水産業の振興を進めながら新規企業の誘致にも積極的に進めてもらいたい。
少子化・人口減少の歯止には、学校卒業後に地元で安心して働ける職場が必要ではないかと思う。
雇用も増え人口も増える
いろいろ問題がありすぎて私にはムリです
生活
若い人達に農業支援
子育て支援が充実すれば、子どもの数も増えると思うから人口増加につながるのではないか
人口減少
企業を誘致したら市の活性化につながる
⑥（移住者の増加策）県外県内阿久根出身者の退職前後の人に個人情報保護法に抵触しない範囲で阿久根をア
ピールする。若者も同様に考えてよいが広く社会勉強する必要があるため無理と思われる。1人でも流入してく
れればもうけもの



・市立図書館の移転新設（蔵書はたくさんあって魅力的なのに、駐車場も停めにくく利用しづらいため。ビデオ
等の視聴コーナーや勉強専用の部屋を作るなどして、より利用者が利用しやすい環境をつくってほしい。）
・スポーツ人口を広げるため、子供たちだけでなく大人も運動しやすい環境整備をしてほしい。

図書館の移転は急務。また、スポーツ施設の国際基準への適用の為の改修は必要。様々な企業や国際大会に出場
するようなアスリートは現状阿久根に来ず、子供たちの選択肢を広げる可能性を高めていない。
若い人が少なく人口減少しているので、若い人の移住者を増やすために空き家を活用する
もっと若者が楽しいと思える場所にしたい
大きな企業が、市内に出来れば若者も増えると思います。
人口を増やす。
まず、阿久根の課題とは何かを具体的にあげ、優先順位を決めてから取り組みたい
働ける場があると人が集まり人口増加、活性につながる
移住者を増やす努力の中に①～⑤⑨が含まれると考えられる 総合的に複合的な視点が必要で、⑥のみのの対策
は現実的でない
知り合いを阿久根に招待しても、特に連れて行く所もないので。
子供の数が減っているのは、子育てに必要なお金の面や娯楽・レジャーが少ない　子育てを支援する協力的なも
のがないからだと思う
将来結婚して子供を持った時、病院とか少ないのが不安だから。
10代・20代の若い力や能力を尊重し、市内で働ける場所を作ってほしい
働くところがあってこそ、結婚、子育て　労働することにより得た収入を使う（人口も増える、商工業も繁栄）
企業の誘致をしてこそだと思う（例：薩摩川内市etc）
新規企業ほしいです
定住促進策
空家が多いので市が少し家賃を負担して移住者を増やす
グランビュー跡地に温泉センター等をつくり県外から観光客を呼び阿久根特産（魚・野菜・果樹等）のもてなし
をする　なお、市、漁協、JAの連携の強化に努めたい
阿久根には、これがあるから行きたい、食べたい、見たい、をいつも考えます。（水産業が元気ないので）　観
光スポットが少ないので、古いものも残して観光につながれば　グランビュー、阿久根高校、高い所から見る阿
久根市を生かしてほしいです。
とにかく働く場所がないので。
給与が低い。
高齢化や所得が低く兼業で生活する人が多い。若者に魅力的なプロジェクトで活性化
子育て環境が整えば子育て世帯の移住も増える。今の阿久根市は周りの市町村と変わらず、わざわざ阿久根市に
住むメリットがない。令和５年から0-2歳の保育園の無償化を実施しているが、他市町村では保育園に預けない
自宅保育の0-2歳児には金銭の補助を行っている。ぜひ、阿久根市でも実施してほしい。
リボン館（鹿児島市）のような施設があったら助かるなあと思いました。
子どもたちにとって行きたいと思える場所があまりにも少ないから。
できない事を論じてもどうしようもない。できる事からやりましょう。
自宅の周りを見渡すと老人しかいない。（80歳世代）そして、その老人達が次々に亡くなり空家が増えていま
す。働く場所が無いので人が来ない！とよく聞きますが、ベッドタウンでも良いと思います。子育て世代が住み
たくなる移住政策とセカンドライフを楽しむ世代の移住推進が必要と思っています。
観光客や阿久根のことを知る人が増えると、住んでみたいと思ったり、行った人が他の人に教えたり等で、くる
人が増えると思うから。来る人が増えると自然とまちや人が活性化していくと思うから。

地域が活性化することで、住民が参加しやすい状況をつくる。企業も地域へ参加できる状況があると良いので
は？隣の方との距離感が希薄になっているので･･･。（小さい頃は、部落行事が盛んだった。スポーツなど）

魅力的な自然があるのにそれを活かしていない。
阿久根の活性化　若い人たちが住みたくなるような町になるよう、大胆な政策を打ち出す必要があると思いま
す。
働く場をふやし、人口減少のくいとめ
働くな場所の確保。子育て支援を充実させないと移住者の増加は難しい 人口減少に歯止めが効かない
阿久根を訪れる人が少なすぎる
働ける場が少なすぎるから
物価高の中、鹿児島の最低賃金はUPしても、まだまだ余裕がない為
Ｉターン、Ｕターン等魅力ある阿久根を生み出す。
0歳児～の保育料無償化はとてもいい。できれば義務教育期間の給食費無償化、制服等の学用品の無償化、又は
補償があれば魅力的だと考える。
“むじゃき”の白熊のようにそれだけを食べに人が集まるような、阿久根ならではの目玉を開発して、若い人達に
発信してもらって、活性化してほしい



新規企業を誘致し若者が市外に出ていかないよう、又市外からも仕事に来て、先は阿久根に定住するようにする

リゾラテラス天草や宮崎の青島ビーチパークのように海岸を生かした施設を造り、観光客を増やす。
番所ヶ丘公園はせっかくの場所が生かされていない。
例えば、ランタン祭りのようなイベントなどもっと人が集まる場所にする。
文化の町、スポーツの町をもっとアピールして人を呼び込むことで人口減少を少しでも小さくしていく。文化は
地域特有のものだから、他地域には真似できないし、阿久根の海を活かしたマリンスポーツは今のところ皆無で
はないか。
Ｑ3に記載
子供が少ないので、まちに活気がなくなっている。若い世代に選ばれるまにちにしてほしい。
子育て環境や教育が良ければ、若い世代の移住・定住につながると思うから。最近雑誌で熊本市のやまなみこど
も園の紹介があり、子供が増えている事例があった。阿久根でも真似できると思う。
若い世代の働ける場所がないと、外へ出ていってしまうと思うので、地元に魅力的な職業がないといけないと思
います。
働く場所を確保し住む場所を確保する。転入が増えれば税収もあがる。若い世代が近隣の市へ流れていくなかで
どうやってくいとめるかが課題
禁煙の人口増加する地域（または地価上昇）には大企業や自衛隊基地が誘致されている印象。観光にきてもらう
より、阿久根に住む人が増えた方が収益よさそう
子育て支援を行えば、市外からの移住も増え、定住者が増えると思う。雨の日でも、気軽に子供連れで遊べる施
設が求められています。現状ｋ雨の日、子供連れは市外に行きます。市内は行く所ないそうです。
人口増に繋がる
人口が減る一方で何とか増やす対策をしたい
将来的に人材、人口の確保につながる
電気水道ガスなど年々値上がりしているから。
・人がいなくなっているのも町が不便だからだと思う。町の活性化が必要だと思う。
・飲食店を増やす必要がある。
高齢者や障害者が過ごしやすい、活動しやすい間供養を作ることで、みんなが住みやすい環境が整う。
新規企業の誘致を行い、雇用の確保、市の活性化を行う。
高齢者住宅を空いた学校など整備して、食事など自由に選べる様な施設があるといいかもしれないなと思う。プ
ロの意見を聴くのがいいと思います。

年齢制限もない働きたいと思う高齢の方々も自由に働ける場を作りたい。（高齢化が進むだろうと思うので。）

もっともっと市民の意見を細かく聴いてそれを実施出来るよう努力して欲しい。
もっと農林水産業が協力して大々的なイベントをして欲しい
電気の問題で九電の事が不安です。なぜなら、一人暮らしの為、避難場所が遠過ぎる事です。腰の手術を受けて
いるので移動が苦になります。
阿久根の自然を守る為
若い人がもっと働く場をふやしてほしい
阿久根は地方なので都会の良さはないがネットなどで起業できる人を育成し、雇用につなげられれば良くなるの
ではと思います。
阿久根は森林や田ぼがあるのでそれを利用したら雇用が増えていくと思う。
人口増のため
都城市の様に移住支援の給付金を全国あるいは九州トップくらいにしたら人口増になるのでは
①と②を融合させた取り組みについての計画を立てられる若い人材を育てて欲しいです。
Q4で書いたとおり
子育てしやすい市ならば、移住者が増加するかなと。
働く職場が少ない。活性化する様になればと思います。
IT企業とか誘致できたら、町が変わると思う。リモートワークを開くねでもいいですが。
高齢者が多い割には病院が少ないので暮らしにくい
多くの人に阿久根市に帰ってきてほしい。
だれもが住みやすい町づくりが大切だと思う。
区の維持は今後も必要だと思う。障がい者が生活しやすい環境を充実させたい。
高齢者障がい者が生きていきやすい環境を作りたい。
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「阿久根市のブランドづくりに関する住民アンケート」
記入式回答一覧
Q7：Q5・Q6.の項目以外に阿久根市をより良くするために具体的に実行したいこと

経済効果がでるような施設、（レジャー）がほしい。（人が集まるような）
空き家対策、移住支援、漁業市（春夏秋冬）、高速が完成したらこのままでは通りすぎるだけの市になる。地産
地消を推進するなら、無理してでも人口を増やす事に全力で取り組む。街コンで参加者を広く集めて、移住した
ら補助金、SNSで広める。
閉まっている店などを娯楽施設にし、子どもが遊べるようにする。使っていない土地などは、フリーで使える場
（テニスコート、バスケコート、フットサルコート）にする。
小中学校での「市民憲章」の唱和の実施。（郷土愛育成の為）
県外の人に限らず県内の人にも「阿久根に行ってみよう」と思われるような施設、グルメを考えていく。春→花
見　秋→芋、紅葉　冬→イルミネーション、温泉　夏→海水浴→宿泊、BBQ
教育現場の視察。教育・医療・福祉サイドの関係機関における会議に参加。行き辛さを抱えた子ども達の為の話
し合いがしっかり行われているのか確認し、全ての子ども達が笑顔で登校できる環境作りに力を入れる。そうす
れば、後々人口も増え、街の発展に繋げていく。
商業施設を建てる。映画館やショッピングモール、飲食店を多くして雇用を増やし、県外からの移住者を増や
す。
①このようなフワフワした質問をするような無駄な事業をやめる②アンケートにはスマホを使って回答ができる
よう事業効率を考える（学校のアンケートすら、グーグルフォームなどを使っている）
市長の政治姿勢、哲学
子供達が気軽に遊びに行ける公園をつくりたいです。100円ショップ等の単体のお店も欲しいです。
阿久根市の全企業を使ったイベント、阿久根市内に人を呼び込む。
伊勢海老まつりを初めて体験した。阿久根でも老舗店でしたが、値段の割に阿久根でこんな魚を出すとは…お粗
末でした。その店員さんの態度の悪さ。出水の方々を呼んでの宴会で大変恥ずかしい思いをしました。イベント
をされる際は参加店のマナー等の指導は徹底されるべきです。
多くの人が阿久根を知り魅力的だと感じる市になって欲しい。その為にも産業、自然の活性化にとりくみ、若い
人が自発的に足を運べるような取り組みをしたい。阿久根にも素晴らしい企業もあります。もっと県外にも発信
して企業案内にもとりくむ
よりよい地域作り、一つ一つの町のすばらしさを広めていきたい。
道路の整備、宅地造成
・若い人向けに婚活イベントを増やす、子育て支援の充実
・新規企業の誘致
本気で活性化の実行の為、トップとブレーンの選出
ベッドタウン化（人口増のために）
外国人への語学指導や働き方の支援
温泉施設の建設。外からそれを目当てに来てもらえる様な一日中すごせる施設。
元気な高齢者に働く場を作り、納税してもらう。市内に循環バスを走らせて、交通の便を良くする。高齢者と子
ども達が交流出来る場所（デイサービスと保育施設や学童を併設するなど）を作る
子育て支援があまりできているように思えない。プレミアム商品券など、安くてお得に買えるのを、年に1改で
もいいのでして欲しい。大きな、みんなが楽しめるイベントをして欲しい。

市の指定ゴミ袋、買うお金がもったいない。鹿児島市内に住んでいた時は、ゴミ袋は透明で何でも良かったか
ら、阿久根に来て、びっくりした。改善して欲しい。飲食店、レジャースポットを、もっと作って欲しい。

議員定数及び報酬のカット　無駄な式典の廃止　ゴミの個別回収　部落制度の廃止
市長として部落費をどう使っているか知ってますか？地域になじめない人間が部落の集いに行った際、酒など飲
み食いに使われても負担にしか感じません。草かりに行かなかったらお金を回収されたりと。そして、自分の住
んでいる所は刈らないのに人の所を草刈りばかり。何の意味があるのか分かりません。そういう実態を知ってま
すか？何万円もお金回収された事あり、意味が分かりません。ゴミ回収本当に、どうにかなりませんか！！都心
からの人は絶対帰りたがらないと思います。住みづらいです

Q7：Q5・Q6.の項目以外に阿久根市をより良くするために具体的に実行したいこと

選んだ理由



小中学一貫校を総合グランドに建てる。50歳組も全員で楽しめる運動会。プール、体育館、グランドを建設した
ら、阿久根市も経費削減できる。現存の小中校をイベント会場、企業に売る。市職員ではアイデア不足、完結能
力が足りない、もっと民間企業の活用
阿久根高校跡地や旧国民宿舎周辺の有効活用をすれば… 見はらしの良さを活用して、ホテルやグランピング施
設、商業施設を作り、市外からの集客をはかれば… せっかくの自然環境がもったいない 長島町を参考にした
ら…
イベント　桜祭り　カヌー

イベント　番所ヶ丘→桜まつり等、人が集まるイベント　イルミネーション　阿久根大島　イルミネーション

市会議員、市職員を半分に減らす。（人口が半分以下に減っているから当然だと思う。）他県にPR
・市議会議員の数をへらす
・市職員の給料と民間の給料の差を縮める
交通手段を増やす。レジャー施設をつくるなど、まずは観光から阿久根を知ってもらう。
若者が移住、定住し、活性化させたい　阿久根大島を観光地に
ボンタンロードレース大会の際、コースで応援をしていました。交通整理の人と警察官の制止をふりきって走行
した車があり、とても危険でした。大会の会場を安全な場所に変更できないものか検討したいです。参加者の安
全確保と、スタッフの負担軽減のために。
国民年金と生活保護の額を同じくらいにしてほしい。
娯楽施設や飲食店など、老若男女問わず、誰でも気軽に立ち寄れるような、人が集まるような場所をつくりた
い。
紙でのアンケートでは答える人もいるが答えない人もいると思うので、紙の無駄使いです。今はQRコードとか
もあって便利になっているので、市報とかにのせたら、簡単にできると思います。正直、面倒です。

海岸のおしゃれな店、建物を増やして、もっと若者が来やすい様にする。海岸整備、堤防整備が悪く今一つ

市役所、番所ヶ丘のソーラーを別の場所に移す（駐車場の）人が多いと特に停めにくすぎるので行く気をなくし
ます（公園の方）

魅力的な自然環境（景勝地等）やイベント、各種施設もあるが、大規模な宿泊施設がないため集客力が不足して
いることから、これらを生かしきれていない現状であり、宿泊施設を早急に設置し、市の魅力をもっと市外・県
外に情報発信し、多くの集客を引き寄せるための施策が必要である。また、漁業資源の活性化と遊休農地の有効
活用を図るため、漁業・農業従事者への各種補助制度の創設や後継者づくり等の政策充実を図る。

海岸線道路整備（赤瀬川から北部地区）
まず、若者、子育て支援から！！地元に残る若者をIターンUターンを増やすことが一番なので、「子育てに優し
い阿久根市」を「鹿児島県一の子育て支援！！」目標
大企業を誘致する　交通整備
いやです。市長が立候補した公約の実現を果たして、結果を検証して欲しい。
質問の意図が分からない。まずは市長自身が何か始めることが先決では？
若い人が楽しめるお店を建てる。道路をきれいにして通学路に電気をつけて明るくする。
人口増）　高速の出入口近くの住環境を整える　春畑住宅等古いもののスクラップアンドビルド
もっと、税金を安くして欲しい

近隣の市町から足運びたくなる場を数多く儲けたい。人口はすぐには増えないので、人を寄席金を落とさせる場
を多くつくる。釣り場、遊び場、食べる所、温泉、花の見所など、七不思議もうまく活かす。カード、スタンプ
など人の心理をうまく利用する、とにかくアイデアを出させる。（くだななくても）そしてとにかくPR！

人口減少、空家愛作など問題は山積みかと思いましたが、街の中を花できれいにしてほしい。車で色々な所を通
りますが花を見ると心が癒されます。春は番所ヶ丘の桜、夏は海とひまわり畑（どこかに作って～）秋は紅葉の
よい場所を作るなど長期の計画を立てて、阿久根へ行ってみようと人が思うような街になっていくことを願いま
す。
何をするにも、何かをする時などの話し合い、委員会など、もう少しそれなりの知識のある人、専門の阿久根市
内に住んでいる市民でおこなってほしい。あんまり部外者を入れ過ぎても、阿久根の事、分からない人じゃ、困
ります
・温暖な気候と自然災害の少なさを売りに老後を送るための福祉施設を造り、独居高齢者に移住してもらい、そ
れに付随した産業と雇用の創造
・市民より年120円の税を集め、毎月（人口×10）円を市民に順番にあげる街にする
子どもの教育。学力もだが、心の教育も。命の大事さを教育したい。具体的には、学校の環境整備。学校の飼育
動物の現状をどうにかしたい。（人間も熱中症で無くなる時代に外飼い。対策もなし。具合が悪くても病院にも
連れて行かない。そもそもしっかり見ていないので、具合が悪いことにも気づいていない。予算もない。全国的
に問題になっていますよ。対策を！！！）教育する側の意識改革も！！！何より命が大切だということを教育し
たい。人間も動物も命は同じ！！！！！
華の50歳組。学校の統廃合で卒業した学校は無くなる方もいる。地区外から来た方達も増えて「50歳組って
何？」と聞かれる。子供達メインの運動会で行うのではなく、別でするべきだと思う。



小中学校統廃合も進む中で華の50歳組は各小学校で行うという事もおかしいので先の事を考えて1カ所で50歳組
を全体で実施するべきだと思う

ムダな出費を削減するために調査する。経済立て直しのため、経営に知見ある人物を副市長にするため公募する

PRする。
若い人達が色々な事に前向きに取り組みやすくなるように、挑戦しやすくなるように少しでもいいから補助金制
度を設ける
若者が働ける場があってほしい。
新企業の誘致し、人口増加、観光増加、空き家の対策、町の掃除
民間の優秀な人材（効率の良い仕事ができる）をコンサルタントとして受け入れる。
華の５０歳組の廃止
市政とは関係ないが、出前ができる飲食店がほとんどない。生活する上で、出前を利用したいときに、選択肢す
らないのはつらい。
グランビューの跡地に温泉施設を建てて、観光客・地元の方ともに利用できるようにしたいです！

小学校の給食を美味しくします。甥が「美味しく無い」という理由で給食を食べないそうです。最悪。あと自然
（やぶとか）の管理。荒れているだけで印象が悪いし住みたいと思えない。歩道も怖くて歩けない（虫とか）。
歩いている人が少なすぎる。歩道を整備して欲しい。車道もガタガタ。街の雰囲気が暗い。（やぶがうっそうと
しているから）活気がない。あと勝手に個人で燃やさないで欲しい。洗濯物を出せない。3COINSが欲しい。

・大型チェーン店の導入（マクドナルド、回転寿司、１００均等）
・転入者への大型支援（転入で○○円＋子供１人につき○○円とか）
老齢化で廃業してしまうものを残すため地域おこし協力隊を活用していく。例えば園田地区果樹園の存続、漁師
の後継者、脳標一致、」宮崎のマンゴー、阿久根○〇〇的な。ネット環境の高齢者に対しての対応、いせえびま
つりを低コストで。市民へのメリットを増やす。移動販売の多様化導入
地域コミュニティの充実、健康増進と地域医療の充実
老後の不安をなんとかして。年金だけでは生きていけない
移住者を呼びかけ受け入れる。
空き家や使われていない土地などもっと活用したい。県外から移住される方に家賃格安にする。阿久根高校跡地
に何か施設を設ける。例えば極端なはなしだと刑務所でも良いし、あとは老人介護施設など。
地域コミュニティの活性化の為にまつり、イベント等のバックアップ。
町の景観を保つ～海沿いの道で、よく草がのびて海が見えない事態がもったいないから。
高齢化した集落の住環境の整備（くらしのネットワーク）例）医療のネットワーク（診療内容の一元化等による
医療費の低減）
市民ファースト、市民に寄り添うこと。税負担を減らすために企業誘致。（住民税が高井です）

阿久根市が運営する温泉施設を作りたい。アクネの水産物や地産の野菜や果実等をふんだんに使用した食事処を
作りたい。県内外から人が集まるような場所が近くに無い。遠くに行かないといけない為、不便である為。

議員が多く税金が高い為人数を減らしてください。（５人）
牛之浜の道の駅をもっと大きくするか移転するか。人を（集客数）を多くする。
市長との対話が少ないのではないかと思うので、対話を行う。
人が集まりやすいコミュニティ作り
大川尻無に松岡神社があるのですが、そこから見る夕陽もすばらしく今で言う映えるスポットにしたらどうか。
またこれは例えばの話ではあるがオレンジ鉄道に蒸気機関車を走らせたらどうか。
阿久根市の物産館等を造り、阿久根市独自の他地区にない売り場の展開を行う。
第一に市の財源確保が優先課題である。その為現在の真っ先の課題は市議会議員の削減ではないのか！現在の市
人口に比較し議員の数が多すぎる。選挙の時だけ一生懸命だけの様な気がする。
商業施設の誘致（例：イオン大型施設）
県外からも人が遊びに来て欲しい。その時に阿久根をアピールして人が増え住み良い町にしたい。そして公園な
どみんなが集まるところに運動器具を設置しみんな健康になってほしい。
夜間の道路、暗くて歩きにくい。もう少し外灯増やしてほしい。危険だ。
川内・出水に企業が進出し、阿久根は取り残されている。川内・出水のベッドタウンとなれる環境作りを行う。
高速の開通で可能！！
たわい言ですが・・・今月に行われている地元の物を送る際に無料で送れる事業、とても有り難く利用させて頂
いています。が、財源はどこに？という気もします。突拍子もない考えですが、「阿久根ファンクラブ」なんて
ものを作り、年会費を頂く代わりに阿久根のものを注文の際は送料が無料、もしくは安くなるなどの特典をつけ
ると少しでも収入もあり地元のものを発送できるのでは。サイトも充実させて・・・今時の人が食いつくよう
な・・・
１．行政側の情報発信がもっと住民に理解される方法の確立。情報発信の住民の理解度の確認と対策。
２．一人勝ちの起業、経営者が多いように思う。もっとやる気のある者への支援応援が必要では？



「食のまち」としてアピールしているが”うに丼祭り”や”伊勢海老祭り”の価格が高すぎて他県からお客さんが来
ても勧めにくい！！地元の者さえ食べられない。
スーパー等の商品をスマホから注文でき各家庭に配達してもらえるようにしたら車がない高齢者でも住みごごち
のよい町になるのでは？
乗合タクシーなどもあわせて車がなくても生活できるようにしたら都会で車に乗らない生活をしていた人も帰っ
て来てくれるかも？

議員を減らし、税の負担をへらす。（ムダづかい）色々施設をお金をかけて作った割には活用されていない。

新規企業の誘致
道路脇の景色の良い所にベンチを置いたり、写真のとれるスペースを作ったり、景勝地までの道をきれいにす
る。景勝地マップの看板を作る
農業、漁業にもっと力を入れて、若い世代が阿久根市に残るようにできたら良いと思うのですが、むずかしいで
す。（子供が少ない）
子供たちが安心して進める学校等の充実に力を入れて少しでも若い者の数を多くすること。
市内に花いっぱい運動を進める
市外からもたくさん人が訪れるような大型商業施設＆飲食店を作りたい！！
イオンモールみたいな商業施設があると阿久根は何もないと言われないし、若い人も寄ってくるし、人口も増え
るし、働き口もあるし、老若男女集まれていいと思う。
環境整備を一番に行い、通りかかった人や訪れた人が「いい所だねー」と言ってもらい、阿久根の印象を良くし
ていきたいです。
子供たちを育てる環境整備の充実
阿久根市に大事なことは、遊ぶ場所を作るということ。子供から大人まで遊ぶ環境があれば、ストレス発散に
も、子供の遊ぶ感供養にもなる。（スポッチャや大人の飲み屋）
行政スリム化、新規企業の誘致、子育て世帯への優遇。
働く場所も少なく業種も少ない
弱者、高齢者や障害者にやさしい配慮のできる人が増えるよう、学校教育、小中学生に福祉体験やそういう人と
の関わりを多く持って欲しい。
健常者など関わりの少ない人は、関わることに抵抗があったり、どう接すれば良いのかわからない人が多いのか
なと思うので。
荒廃した農地を、より良く復活する。

どんなことでも良いから世界で一番になることを考える。具体的には「ギネスブック」に登録運動を実施する。

阿久根市の豊かな自然を生かしたブランディング力がまだ弱いと思うので、今で言う所のインスタ映えで市外か
らの人を呼び、阿久根市の飲食店や近隣のお店への客の流れを呼びたい。今、阿久根市に市外から来る人のほと
んどが、インスタで発信されたお店やスポットであるので、そういった場所や飲食、グルメを増やすｌ。

市の目玉を考えたい。（磯遊び＋遊歩道））（ボンタン新商品）（絶景＋施設）
コンパクトな街にする。人口を増やす事は不可能なので、少子化問題にお金を使うよりも阿久根市だけで生活で
きる環境、設備を整える。
小規模な市営の施設、お店などを作り、雇用と住民の生活を向上させる。
阿久根市は宣伝が下手なので、もっとSNS等を利用して宣伝した方が良い。
時代のニーズに合わせた宣伝の仕方を。
むしろ宣伝してあげたくなるほど、何も宣伝されていない。
・出水、川内、阿久根を中心としてJWRCをまず呼ぶ。
・森林スペースの活用としてグランピングや音楽イベント、サバゲー、コスプレ大会などのイベントを通して阿
久根市の魅力をアピール。
・まだあるけど書けない。
起業家や個人事業主の育成。「他所から人を呼び込む必要はないし、観光客に来てもらう必要もない」くらいの
気持ちで「自分が何をやるか」を意識できる人を育てる。そのためには一旦市外（世界）に出させて学ばせて
帰ってこさせる仕組みを作る。今の阿久根市にはそういう人も結構いるが、そういう人は退職して帰ってきてい
るので年齢が高い。そういう人の発掘と活用をまず行い、その人たちに指導させる。

素人感覚で、又、具体的でもないが人口が少ない又、高齢者が多いというデメリットを逆に生かして他の市町村
に先駆けて特化した取り組みなどを考えられたらとおおう。（具体的に考えられず申し訳ないのですが）

人口が18000人です。企業の誘致より、今の産業の底上げ。
福祉労働者の賃金アップ。ゆとりある人員配置。
それぞれの場所で頑張っている人が阿久根にはたくさんいる。
阿久根に生まれ育ち、生きて、阿久根に骨をうずめる。阿久根以外で暮らした事がない。「いいね」と言われた
らうれしい。そうでなかったらさみしい。人口18000人の市だからこそほこりをもって輝いていける。そんな市
であるように私にできる小さなことをやっていく。キラキラ輝く高齢者でありたい。



見るもの聞くもの全てから学ぶ事。自分に関係なくても知らないことは貪欲に学ぶことにより自然といろんな人
といろんな人生について話が出来ることになる。韓国ドラマ「ホジュン」最終回からその方は、大地の中を流れ
る水のような方だった。太陽の下で名を誇って生きるのはさほど難しくない。難しいのは誰にも気づかれず乾い
た人の心を潤すことよ。
区の運営をしている「長老」達が若年層を萎縮させないよう研修会をしてもらいたい。上から目線であーしろ
こーしろという人が多く、区の運営に携わりたくない人が増えている。昔とは違うということを研修等で知らせ
て欲しい。（研修してもすぐには変わらないでしょうが、そういう考え方があるということを知る機会を設けて
欲しい。）
イオン、スタバ、コメダ、映画、遊園地、ラウンドワン、大学、スケート、ブックオフ、アスレチック、ゲーム
センターの誘致のための土地の整理
高速の完成による流通のスピード化。阿久根ブランドのアピール力強化。テレワーク者等の移住対策
人が訪れたいと思うような場所にするには、交通機関の確保が絶対に必要になるので、交通の不便さをまず解消
するべき。
Q6で解答してしまいました。すみません。
人の意見をもって聞く。（こういうアンケートとか）
元、グランビュー跡地に（空き地であれば）高台で景観も良いので番所ケ丘からも道路が続き近いので遊び場も
あるしログハウス又はグランピング等をとり入れ夏冬は夜空がきれいなので空と海、大島をバックｌに良いので
は！他の空き地にも宿泊施設が出来れば。海釣りをしている人が多いので釣り堀があったら一つの目玉にもなる
と思います。
子育て支援、子どもへの助成等

開かれた（原文：広かれた）政務を行い弱者救済に努める。税務のあり方も県政、国政へと訴えて行きたい。

大企業の誘致
大川～脇本までの海辺のサンセット、とてもきれいなので３号戦に沿ったランニングコース、散歩コース、尾﨑
～弓木野～大川（山の散策コース）ボンタンロードレースみたいな、、、お土産付き、INA新建築:江口蓬菜館み
たいな、だんだん市場みたいに製菓市場跡地に、、、阿久根大島の船代を安く　阿久根の駅を活用してもらいた
い。
こんな事も市民に聞かなければわからないなら終わりですよ。このままでは終わりはみれています。もっと市民
のために市民の方を見てくれる市長を選びます。
高校跡地など、一日も早く利用できるように宿泊施設等、何か役に立てたい。
特にない
教育を手厚くすることが阿久根の未来、日本の未来につながると思う。
空き家が放置された土地・畑を私有地化して活用する
空き家・放置された土地や畑の市有地化！活用して人口増になればと思う。猪も出没気がかり
病院や福祉に力を入れたい　ファミリーレストランなどの飲食業を増やしたい
住民税及び固定資産税を安くしてほしい
企業の誘致、大型商業施設や第三セクター、若者が集まる様なイベント（有名歌手や有名芸能人を呼んで大きな
イベント）をやるとか他にも色々ある
安価で気軽に集える場所を作ります
自然環境保全の柔軟な対応
市職員に労働生産性を高める意識をもたせる努力が必要
阿久根市にも、外国の人が多く居住するようになってきたと思う。その人たちも住みやすいまちづくりを心がけ
てはどうか。外国語による表示・表記、外国の紹介、交流など。
阿久根には古くから七不思議があるが　探検ツアーとかやってみれば！！いいのではないか？な　足腰が元気な
高齢者でも参加できるような。
県外から帰省しても、旅行に来ても、宿泊施設が無いに等しいので隣接市町村に宿泊している現状がある。一日
も早く、星野リゾートでも誘致してもらいたい。

脇本ビーチ沿いに、又は阿久根新港に、ゆったり館みたいなものをつくる　夕日がながめられる露天風呂がある
と良い　雇用、観光、健康増進等の問題が改善されると考えられる　食材は阿久根の業者から仕入れてほしい

学生の自習室として風テラスを開放してほしい
地方自治体として、阿久根から始められる事を発信してもらい

宿泊施設の誘致（ホテル）、潟の市有地？を新聞等での販売広告（元旦、盆の時期に他市町村はやってます）

若者向けの店を増やすためにもそのような事業を考えている事業者に阿久根に来てもらい店をオープンしてもら
うためにも市からの補助金やその他の制度を用いて支援する
川内、出水にない、大型スーパー
人口減少が止まらない中、市役所職員が多すぎる。支出を最小限にして、行政サービスの低下を防ぐ。



阿久根をもっと知る。市民の考えを知る。
公営ギャンブル場（競艇・オートレース・競輪）を新設する。その理由は、市協賛のレースを開催し、利益の
何％かが市に納められる。静岡県では（浜松オートレース・浜名湖競艇・静岡競輪場・伊東温泉競輪場）があ
り、愛知県では（競艇・オートレース・競馬場）があり売り上げの何％かが市に納められている
暇があったらの話ですが町に出て市民にどげんじゃんなこんごろは？と聞いて回るかも。
治安の良さは重要だと思う。あとは清潔感あふれるまちづくり。それと老後も安心して住んでいける医療・福祉
などの環境整備。
阿久根に住み、税金を払っている
借金を減らす努力
グランビュー跡地に、家族湯を作れば、番所ヶ丘公園→家族湯→食事と、子育て世帯の休日を充実できるのでは
と思います。集客にもなります。北薩には家族湯がないので、あったらいいなと思います。（日）に開いている
飲食店が少ないのも残念です。ステキなお店が週末に開いていれば、阿久根に来てくれる人も増えないか
な･･･。せっかく良い公園があるのに、お金をおとす所がないのはもったいないですね。
・グランビュー返還・空き物件の活用（店舗）・婚活イベントの充実・テントサウナイベントを月1回開催
1.戸柱・護国神社付近を整備すれば、景勝地として、集客が望める。カフェや食事処として活用できると思う。
ぶえん館は時間待ちがでるほどだ。青果市場跡を活用すれば良い 2.数年前に商工観光課に手紙を出した（返事
なし）→番所ヶ丘公園で定期的にフリーマーケットをしてほしい。マルシェなどもあるようだが、市民に出店の
よびかけもなく市外者の出展が多い。私は横川町の丸岡公園でのフリーマーケットに10年ほど前から時々出店し
ている（月に３回開催）多い時は50店も出る。市の職員に一度そこに見学にいってほしいと書いた→市外からの
集客が望める、食事、買物する人がふえる
道路整備　企業誘致　イベント　育てる漁業
山・川・海など　きれいにしたいです
自然保護、JR、おれんじ鉄道を使ったサイクルイベント
道路の整備（３号線も含めて雑草等見せない）周辺の整備　自然が豊かと同時に　ほったらかしの場所に近い所
も多い。（高齢化）自然が豊かを活かして緑を見に来てくれる憩いの市
こんなアンケートをお金を使ってやっている時点で、阿久根は終わってる。アンケートを取ってどうする？変え
ていかなければ阿久根は終わる。アンケート＝ポーズ（やってますアピール）でしょ。
別に無し　アンケートにお金（税金）つかわないように
無

区費の廃止　清掃etc.は市が担う　この入学などにお祝金をつくる　阿久根市内の高速にSAを作る様進める

足の引っ張りあいをなくす。下ではなく、上を目指すよう市民の意識を変えること 具体的には厳しいが･･･

同じ意見をもっていない人の言葉も良く聞き　その中にはいい意見があると思う　今の市は、反対する人や意見
が合わない人を除去する傾向がある。又、他県を見に行きいい所を取り入れてほしい
高齢者の働く場所を作る　移住者を増やす為、使われていない畑・山などを開放する　都会・よその人にお金を
出資してもらい、そのお金で※・野菜などを作り出来た物を送る　無農薬や有機栽培など、その人の好みに合わ
せた育成方法にしていく。
阿久根市のPRをしていく　TikTok、SNS等　若い人をもっと呼ぶことができたら良いと思う。
いつでも通える眼科、耳鼻科があってほしい　年をとり車をいつまで運転できるかわかりません　とにかく、交
通の不便さを感じます。小さな乗合バスみたいなものがあれば助かります。
町中を車で通る時、本当に淋しい町に見えて、何とかならないのかと老人ですが考えますネ　さりとて良いアイ
デアがあるわけではないですが　駅に土産屋さん、ピザ屋さん（小さめのピザ海鮮とか文旦をジャムにしてお菓
子ピザ）とか、食べる物が一番良さそうにみえませんか？ダメでしょうか。その他は、駐車場があまりないので
年寄りが歩き疲れてジュースでも飲みたい場所があれば良いかな。
もう少し簡単なアンケートに！
まずは、自分の事より阿久根市の未来の事を考える。
野生動物の対策や、手入れされていない竹林や森林への対策をする。

旧港周辺の再開発として、旧港入口と戸柱公園を吊り橋でつなぎ、戸柱の頂上から、グランビュー跡地までも吊
り橋で渡れるようにする。グランビュー跡地には温泉施設を中心としたホテルをつくり、番所ケ丘公園と周遊で
きるサイクリングコースを整備する。※佐潟海岸にも日本でここでしか見られない鬼神面岩など未開発の観光ス
ポットがる。ゴルフ場建設予定地の海岸通りの遊歩道を整備しレクレーション公園にする。

スポンジテニスやペットボトルキャップ野球を阿久根市独自の大会を開く。
外から企業を誘致　お金を出してもらえる魅力づくり
海があり、魚もおいしいので、釣りのイベント（親子でなど）をして、もっとPRしていくと良いのかなと思い
ます。
雇用の確保（働き場所をふやす）
高齢化が進んでいるのでいろいろな面で充実させたい。
子育て世帯への家賃支援



市長自ら積極的に活動していく。市民の集う場所に率先して参加していく。トップが変わらなければ、一生懸命
にならなければ、市民は変われないと思うから。
市の活性化、
市議会で阿久根をもっと活発するにはどうしたらよいか話し合ってほしい。⑨⑩⑦に力を入れてほしい。学校も
統合する事を進めるのではなく残してうまくいくようにしてほしい。阿久根に住んでるならもっと阿久根を良く
していく方向にまとまってほしい。
阿久根の財政をもっと考えて（市職の人数と議員数　重に）
病院を増やす、若い青年に協力して実行出来る場をつくる
市外まで買物に行く必要がないようにしたり店を選びたい
香所ヵ丘公園が、整備され、年々綺麗になっていると感じるので冬場にイルミネーションを行う！
①高校や大学を終えた子供達になるべく帰って来てもらえる様に、安定した生活のできる仕事の考案
②グランビュー跡とか番所ヶ丘を利用してサッカー場とかにして試合での宿泊に、廃校になった学校をホテル化
にする。
阿久根市職員のレベルアップ

職場（市内）に出水から通っている人がいる。理由は「店も多いし税金も出水の方が安い」から。その辺りが阿
久根市の課題の大きなポイントなのかなと思う。あとは農業も昔はもっと盛んだった、今は皆自分が食べる分を
作るばかりだとも聞く、農産物をアピールするなら生産が進むようにしてもよいのではと思う。

もめ事の多い自治体は、発展はむずかしい。
海や山を生かした事業を増やしたい
大型商業施設を誘致する
何をしても良くならないと思います。
あえて言えば道路横の草などは細目にとりたいし、刈ってほしいですね。
景観を改善する。
どうしても長島と比べると景観が悪く、いかにもすたれた町感が出てしまっていると思う。予算はかかるかと思
うが。
何もない阿久根。それはそれで私は好きだ。でも荒れているのは嫌だ。道路の白線はくっきりしていて欲しい。
環境道路は草木が刈られすっきりしていて欲しい。崩れた空家は無い方がいい。
美しい景観作りをしたい。豊かな自然環境を活かす！

税金（介護保険料が特に高い）が高すぎて高齢者にとっては暮らしにくいので、安くできる物は安くします。
若い人が残れるような職場を設ける

みどこい祭りやボンタンロードレースなど内容を改める。地域や子どもが参加しやすいものへ・・・パレードの
必要性など　時間帯とか。
★市立図書館は学校の近くで良い！内山の駐車場を半分ぐらい図書館の駐車場に使えるようにする
本を貸りたいのに停めれない時がある。
市役所に行くと暗い　笑顔もなければ建前のせいか暗く感じる。陰の気？代表であり玄関でもある市役所は明る
くしたい。市民はその雰囲気でか口々に「行きたくない」と・・・普段から挨拶笑顔が大事なのでは・・・他市
で働いていると阿久根のイベントは人気があるので今以上に盛り上げて欲しい。
きれいな町づくり、まず国道沿いの開き屋の問題
よれからでも、ちょこと寄れるカフェの種類、お年寄りが集まって一人の身になっても、食べるお店（ジョイふ
るみたいな手軽な場所）
淋しい思いしなくて済む動かせて楽しみ持たせる事
空き屋をリノベーションして、市内不動産会社に提供し、その分の市内の家賃の平均額を今より下げて、市外労
働者でも住みたくなる環境を作る。
特にない。
外資を得る為、独自のブランディング、それもマイナスブランディングではなく効果のあるブランディングをし
ていく。全国的にしていく。
移住者を増やせる様助成や対策を考える
バスケットゴールを公園につくる。
特別な市民の数人ではなくて、不特定多数の意見を聞くことが大切です。
自分に都合の良い話を聞いていては何の進歩もない　耳が痛い話しほど本音があるかもです。
移住者や人口増加している地域を参考に対策をねる
若い世代が阿久根に住みたいと思えるように
農地等荒た土地が多く見受けられる、農地へ不向な土地は、造成の上、企業等（新規）へ払下げのうえ企業誘致
を図る。
1つでも企業を増やす。高齢者が多いので　交通の便をよくする。
阿久根市ばかりではなく、日本全国難しくなっていると思う
市長はじめ議員のかたがた、きれいなお金の使い方をしてほしいです。
※子育て支援がない子供達がいないとダメですよね
子供達が働ける仕事場がほしいです　県外、市外に行ってほしくないです



・イベントをふやす野外ライブの開催とか
・有名な人のこうえんかいする
水産物、農産物を提供できる店を新たに作り、雇用としてばあちゃん、じいちゃんの料理で生き生きとした老い
方を提案する　そのおかげで健康と人とのふれあいが生まれる
・道路の整備　白線が消されて非常にあぶない（特に雨天日）
・市で計画され地元に同意書等をいただいてから5年、10年たっても整備されない
（都市建設、農政）
・河川、海岸などの清掃
・市道の夏場の草払い
基本的人権を尊重、道徳教育が必要
やさしさや思いやりのある町づくりが住みたいと思われる町につながると考える。
多様性や個人を尊重し、誰もが生き生きと生活できる環境に人が流れていくと考える。
認知向上のための取組　インパクトのあるイベント実施（音楽ライブ、番所ヶ丘公園を活用するなど）
家賃を安くして、阿久根ICから高速道路をさらに速く進める。
観光客を増やすために、他の市町村に無いめずらしい所をテレビを通してアピールする
議員を減らす（人口とみあってないような気がする）
・今使っていない土地や荒地を買いしめて新規企業を入れて、環境は少し悪くなるけど、一からいろいろしてい
かないと改善されると思えないし、人は流出する一方だと思う
Q4でも述べた通り、ビッグイベントを企画し、国内はもちろん全世界の人々を集めること。年1回、1週間位の
期間で実施すること。
阿久根に住みたいと思ってもらえるよう、住宅なども新しい物を増やし、将来家庭を持ってからも安心して暮ら
せるよう、医療費負担なしにできるようにする。
出水市のようにLINEクーポンを配布する。
働く世代が住みやすいように住宅補助などの拡充。

子育て世代ばかりでなく働き始めの若い世代が住みやすいようにきれいな住宅の確保や生活基盤の形成、保全。

まず市内に人が住んでいない。
若い方に住んでもらうために営業に出かける。
税金をやすくする。
風テラスや駅を建てたのだから、大いに利用して観光の一つにしてもよいと思う。阿久根港のところにぶえんか
ん以外にも食を楽しめる場所をもっとつくる。
市外の方からどこにいって食事したらよいかとよく聞かれるが答えにくい。

地元の小学校や高校といった若者の意見を取り入れ、SNSやプログラミングなどを活用し、阿久根市をPRする
プロジェクトや映像、ゲームなどを開発、作成することで全国、世界に阿久根について知ってもらい興味をひく
事業に力を入れてもいいのかなと思った。また、阿久根市を舞台にしたアニメやマンガを制作することで、イベ
ントやコラボもしやすく地域の方々の協力を得ることで市民全員で町おこしをすることもできると思った。

住んでいる人が満足出来ているか、声を聞く機会、多くの中でも言えない人もいると思うので、少人数での対話
をもうけてその時に出て来た話などを実行に移してよりよい阿久根にしていければ
すべてにおいて環境が大事と思います。汚れている川より、小魚のちょっといるような澄んだ川。花はなにより
あった方がよいと思いますが、バラのような高価な花ではなく、ヒマワリ、コスモスなどなにげなく、景色にと
けこむような環境。ただ、交通が不便なのが気にかかります。阿久根市内だけ走るくるくるバスみたいなもの
が、あったらよいのになと思います。
阿久根は、新鮮な魚や肉、野菜、果物がたべれるのが幸せです。ミカンのヘタを見るとよくわかります。
山林や休業農地を活用した企業誘致（店舗や病院など含む）
この土地利用についての税を減税や無料として、誘致。
既存の建物など利用の場合は固定資産税の減税、無料化。
市役所を来訪すると窓口の方は急がしそうだが、他職員の方はただパソコンを眺めてるだけのような気がして職
員が多すぎるように感じる
阿久根から長島町へ入った途端道路が整備されている事に驚かされる、阿久根も是非実行したい
先人の古い考えを無くし、現在人の考えで市を変えて行くこと
川内原発が30ｋ圏内にあるのに薩摩川内市との格差があると思うのでもう少し力を入れて取り組む
若者が集まるようなイベントを行う
（ライブフェスやゴルフコンペなど）
少子化、高齢化に伴い又、地域のつながりが希薄になりつつあります。
世代間、地域間の結びを強くする必要があると思います
風テラスを利用して、人気ミュージシャンの誘致
市長だけでも阿久根の活気は、つくれないので行政の方々もどんどん参加してもらいたいです。
大人も子どもも、阿久根て良い町だよねと思われるよう市民に市の良いところPRする。市民向けのイベントを
増やす。給食費無償化。高校生、大学生の通学費の支給。
・自由な人生を歩むことができる教育から市民総活躍できる街づくり



「ヲタクにやさしい街」イベントがあったり、グッズが買えるお店等をつくる
荒れ地の区画整地し土地の有効利用
キャンプ場、サウナ、スケート等流行りの取り入れ、プロを呼んで釣り大会
太陽光やめる、緑を壊してまでやることですか？ビルの屋上でやればいい。阿小、阿中など屋上あいてますよ
ね。なぜ山を切りひらいたり、駐車場の上につけるのですか？
SNSをもっと活用。このアンケートもデジタルにして紙やめる。紙がもったいない。Googleでできる方がべん
りです
・出水市のようにくるくるバス
・アスレチック＆キャンプ場など
空き家対策をして、移住者をよびこむ
番所ヶ丘公園で盆踊大会
阿久根大島を宮島のような観光地にしてはどうか？
若い世代の意見に耳を傾ける事。頭ごなしに否定するではなく、出来るものから実行してみる。
若い人が遊べる場所作り、ショッピングできる場所を作る。
若者が働きやすい環境を作る。
市議会からの「老害」の排除
住みやすい市だと思うが国道3号線市中心部のシャッター通りは通るたびに哀しくなる。難しい課題で良い案は
浮かばないのもつらい。
市役所職員の給料ボーナスと一般の給料ボーナスを同じようにしたい。
花畑をつくる
イベントを増やして観光客を呼び入れる
娯楽を増やす。
どうしたら阿久根に来たくなるか？をまず考えます。→交通の便、観光地、等工夫
→どうしたら、阿久根に住みたくなるか？を次に考えます。→雇用を増やす　子育て支援
自然を使った野外イベントで市外・県外から人を呼んでまず阿久根市を知ってもらう。企画力が必要。
美しい海・山、雄大な自然のある阿久根。もっと活性化するように人口を増やし魅力あるものが集まるよう、難
しいと思うが企業誘致を
阿久根にドームを作る。イベントやライブなどにより市を活性化させる
King&PrinceとNumber-1とIMPを阿久根によぶ！！！そのためには阿久根にドームかアリーナをつくる
市議会議員の削減
市民の税金を安くしたい。
もっと皆が楽しめる飲食店やお店を増やす。学校の教育方針、校則の改善
イベント関連（祭り、イルミネーション、花火）
年々荒廃して行く田畑を何とかしたい。

・人口が減っているのに、市役所職員が多すぎる！！
・職員数を減らし、高齢者や子供達の為にもう少しお金を使うべきだと思う！住みにくいから人口も増えない！

オシャレな町作り！オブジェとか公園の作り方。風景を損なう、雑木の伐採！風景冥利の阿久根を取り戻そ
う！！
（少し違うのですが）
阿久根市内に時計を設置してほしい。子ども達が学校の登下校や遊びに出かけている時、時間がわからない。携
帯を持っているわけではないので、いつも困ることが多い。
子育て世帯へ月毎のクーポンや金銭的支援。（18歳未満、生活に使うクーポン）市内に住む若者の税金免除や減
税、条件あり（実家住み除く、働く人のみ）高齢者（65才以上）で年収100万（年金除く）以下は増税（住民税
等）
・高速でつなげる（外出しやすくなる、外から来やすくなる）
・AZ内に子供が遊べる施設を設置
・市立校を統合し新しくする
・町の整備（国道沿い、シャッター街にチェーン店、飲食店をつくる）
・家賃を少し安く設定する
・郵便局に車で入りづらいので特に整備してほしい
・車で行ける公園を増やす
番所ヶ丘がどんどん良くなっていますが、もっと影が広場にあればいいと思います。幼児には影になれる所が必
要です。又、グランドゴルフ以外にもバスケやテニス等出来れば楽しそうです
空き家が多いので、活用方法を考え阿久根に住む人を増やしていければ良いなぁと思います。

阿久根市で働く人の時給を上げ、1500（時給にする）と阿久根市に若者など市外に働きにでないと思うので、生
活保護（受給出来る方がうけられない）働く事が出来るのに生活を受けている事、農業高齢の方増加現象（畑、
田んぼなど荒地が多い　無料のトラクターなどの貸し出しなど活用をします、助成金など現在のあり方使い方に
とり組など色々あります（税金が高い事の修正など　市議の人数が多いので少なくする事です



阿久根市に住民票がある者の時給を1500円以上にする。そして阿久根市の法人税も収めている会社にはその分減
税もしくは補助金を出し、阿久根に住むアドバンテージ、阿久根で商売をする価値を見いだしてもらう　移住者
の流入につなげ家屋、休耕地を利用してもらえる様な仕組みを作る。
住民税を減らす
コミュニティを小さくして住環境を整備する。リタイア世代の住みよい町に。
パチンコ店の数を減らす。
今から大人になる子供が住み続けたいと思うような所にしていきたい。田舎だから働く場所が無いというのでは
なく、企業の誘致等していきたい
小・中・高生の若い人達と将来展望について話し合う事
子育て環境の充実
使われていない林野を開墾し企業を誘致する。

阿久根市の最低賃金を￥1500以上にすることで、市外から働きたいと思う人を増やす／ライブハウスを建てて、
アーティストを呼べるようにする／駅近に角打ちの店を作って、間借りでお店を開きたい人を1週間毎のロー
テーションで入れて、いろんな食も提供できるようにする／かごしまのワンハンドフードの専門店を作る。朝忙
しくて朝ごはんを食べれない人も気軽に買えるようにする／阿久根のZINEを、学校やデザイナー志望の人に作
らせて、都会のZINEの専門店やイベントで販売する。ZINEは本好きな人やトレンドに敏感な若い人がコレク
ションしたりしてカルチャーを築いているので、ウケると思う。「かぞくいろ」が意外と県外ウケしてないの
で、阿久根が舞台のアニメを12話くらい作って、お金持ってるオタクを呼びこむ。芦北が舞台の「放課後ていぼ
う日誌」を見て、芦北観光をしたいと話していた、鹿児島出身東京住みのトラックメイカーオタクフォロワー
（Twitter）がいたので、阿久根のアニメ作れ。いいか、作れ。

年1度、阿久根市主催で鉋（かんな）削り大会とミニ四駆大会をやってほしい。（技能者とヲタの力はスバラシ
イ！！）
・カリスマ天才起業家の育成。
・18歳から、月収（手取り）166万円かせげるバイトの雇用促進
・市民によりよい暮らしをする為には月15日休みの、年収2000万かせげる仕事！
（別紙）
社会保険対象となるのが週20時間なので時給1万円で、1日5時間働いて週に4日働いて、週に3日休みがとれるベ
ンチャー企業を誘致、起業する。
→日当5万円で×週4日働く×4週＝月収80万円
→年収にすると！80×12ヶ月＝960万円！
社会保険と税金分を引くと！
960（万）-243（万）＝717万円（実収入、手取り）
また、717÷12＝月収59.75万円！
これなら、なんでも買えるし、時間にゆとりをもって暮らせる。
農地の整備、耕作放棄地の適切な地目変更の支援。と合わせて、農業者の耕作地の整理による生産性の向上支
援。
風テラス地域内に、カフェつき図書館を造り、いこいの場としたい。
阿久根市はとにかく、海がキレイ。脇本海水浴場や、大川島、阿久根大島等アピールしていくべきだと思いま
す。
積極的にトップセールスをして、阿久根市を盛り上げる。
土地価格を下げて新築立ててもらう
出水、長島、阿久根地区などは泊る場所が少ないので、ビジネスホテルや、リゾートホテルを造り、市外から来
客して欲しい。
市立図書館だけでなく勉強できる施設が増えて欲しい。
阿久根大島を桑島、小島、元の島をつないで、海釣り公園にできたら良い。
今は、無いです。
どんどん企業が来てほしい。

SNS活用（阿久根市の行事、子供が楽しそうに遊んでいる姿（海、公園で遊んでいる姿）（住みやすさPR））
阿久根市の施設、お店、働いている姿、映え写真が撮れる場所を載せる（オレンジ鉄道やななつ星がきれいに撮
れる所を教える等）

高齢でも元気でやる気がある人は働ける場を作る。
Q6を強く願います。
学校を統廃合して維持費を他にまわしたい。
子供達やお年寄り、世代をこえて寄り添える、お互いを支えあえるようなコミュニティーの場所があればいい
と、、、
出逢いは宝。ひとり暮らしでも淋しくない地域環境を。



これからたくさんの歳をとった方がふえて行きます。目に見えています。今老人ホームグループホーム高すぎま
す。誰でも入れません。せめて１０万位ではいれるなど子供達にも心配かけます。長生きしたくても出来ませ
ん。ひまな人が多いのですからボランティアを募集したりみんなで協力していく方向に出来ないでしょうか。今
の老人ホームは高い様に思います。そんなたくさん年金もらっている人は多くないと思います。２時間３時間で
色々お勉強になると思います。（ボランティア）
高齢者の一部がモラル・マナーを欠く行動を行なっているのをよく目撃するので、市の安心・安全のために改善
施策を考えていきたい。
本気で阿久根市をよくしようと考えてほしい。市議会の方々。そう思っていない人が多いと思います。本気で考
えないと阿久根はこれからもずっと錆びれていく一方ですよ。
携帯から発信されるクーポンか商品券
市役所の移転。現在の場所は海に近過ぎるし低い。また、南九州西回り道路がメインの交通と考えるとICより遠
過ぎる。旧来のしがらみは一掃すべき。
長島町と比べて道が整備されていないので、どうにかしたい。
西回り自動車道の早期開通させ阿久根は水産業が盛んで水産大学の設置をしたい。
阿久根の交通の要衝となりつつある国道３８９号沿いの開発
阿久根市の自然を活かした体験型のイベントを開催し、移住者の増加策を行う。（例えば１週間程度、親子で阿
久根市に移住してもらい、子供は認定子供園で大自然に触れる体験を行い、親についてはリモート会議ができる
環境の整備を行なった住まいを提供し、阿久根市の食材を味わってもらう機会を設ける。）
畑作りは、体力作り、身体作りにも大事だと思うが、けものに荒らされる為、やめて荒れた土地になる所もある
ので、対策を皆で考えたい。
シェアライド
議員の定年制・削減
（私が市長であれば）（ババアーですが）
商店街のシャッターを全部、開けたい
品物を売ると言うよりも何か他に利用できると思う
今、いる子供達が大きく成っても阿久根で生活できるように、
阿久根は先が見えてるので子供達の事を考えてどうにかなりませんか？
隣近所（核家族　老人世帯）への声かけ
税金のムダづかいと思われる事をしない
・宿泊施設を増やす（台風の時の避難もできる）
・阿久根の課題は、市役所職員の方達が一番理解されてると思うのでまずは、意見を聞いて、実行できそうな事
から実施していく。（上手に答えきれないくてごめんなさい）
ささやかな観光スポットとして、他の市町にもあるが、ささやかなバラ園など花を活用したまちづくり。
サイン化計画などによるまちづくり。
阿久根市を歩き回り、道行く人に声をかけたり、子育てサロンのようなものに顔を出す等の行動をおこし、今ど
こが大変でどこから直していくのかを現場を見るフィールドワークをする
「阿久根ふぁんとリース」の設立、市民が持っている資産（お金の他、空き家、田畑、農器具、技術など全て）
を使い新たな事業をしたい人に支援し、事業スタートのハードルを下げる。協力してくれた人も、ある程度の利
益を得るしくみ。
市外へのＰＲ活動。
若手経営者や意見を持った若者、高校生などを集めて市運営のついてのチームを一つ作る。
近隣市町村や交流のある街と協力してイベントや何かしらで阿久根市のアピールをしてもらい、多くの人に阿久
根を知ってもらい人を呼んでもらいたい。
市民のはなしにおうじる。
他県や他市から住みやすいと思ってもらえる経済政策
安芸髙田市の石丸市長、芦屋市の髙島俊輔市長などやる気のある若い市長を全力で探す。前明石市長の泉房穂さ
んもいらっしゃるので勉強もできる。
議員は減らす。5人でも多いぐらい。議会は反対するだろうがこれから先の阿久根市の事を考えれば当たり前の
事。まず阿久根市の財源を増やす為に、誰かを動かそうとするのでは無く自分が動く。阿久根市が運営してて採
算の取れてない物は無くす。
できるできないじゃなくやる。
みんなのご機嫌をとってる場合じゃない。
ホテル建設、阿久根高校跡地利用、青果市場、旧港の利用などを推進する課を作り、最期の動きが必要で、なに
もしないでは、市はだめになっていく。市民もはなれて行くと思う。
皮膚科、眼科、整形外科など市外に行かないといけないので市内に誘致する。
くるくるバス、乗り合いタクシーの充実
Caféなど食事処への補助
（図書館の早期の移動（時間かかりすぎ））
官民が一つになり取り組めるイベント等、若しくは屈託のない意見の言える場が必要ではないかと思う。
市長なんて考えてもいないです
生活



マックなどチェーン店を阿久根に！！
・室内で遊べる施設を作る（公園に車で行きたいが、駐車場がない所が多い）
・住人でいる地域関係なく、本人の行きたい学校に入学できるようにする
・年に1度、阿久根市プレミアム商品券を購入できるようにする
・出水のつるのしんクーポンのように市内で使用できるクーポンを配布する
問題が多くて辞退します。

Ｑ１．⑭とも重複するかも分からないが20代又は30代の男性、女性が知りあえるイベントを4ヶ月に1回、又は
半年（6ヶ月）に1回場所をちがえて会催する。市も後援する若い人達を阿久根以外に流出させない様に

インターネットが社会基盤になりつつあるので、電気や水道のように、全戸でインターネット環境を整備するた
めの政策を推進して一人暮らしの方の見守りや、子育てしやすい街になるようにする。
子供たちが色々なことに興味を持てるように、色々なプロの人に来てるもらって体験会を実施する
(スポーツ、勉強、色々な企業の人など）
市内全域の無料wifi導入。独居老人のみのタブレット貸与。ＩＴＣを活用することで離れた地域に住む子供世帯
への安心につながる。また一般家庭も通信費の負担軽減につながる。阿久根に住めば通信費が安くなる。移住者
の増加や定住者促進にも活用できるのでは？
耕作放棄地の活用、シカやイノシシなどの被害にあわないような作物を作る
レンゲ、菜種などを植、ハチミツや菜種油などを取る
楽しめる場所を作る
65才以上で車の運転が出来ない人には、タクシーの割引券を発行したい。（病院とか施設の面会などの為）　皮
膚科、耳鼻科など、阿久根市に不足している病院の確保に努力したい。（予約制でない所）　ゴミステーション
を増やしたい。
働く人の収入を上げる。
まずは、アンケートを住民に実施したい。QRコード＋お店にアンケート用紙をおかせてもらい、１人１人に聞
ける取り組みをしたいけど、大川＋田代？あたりの高齢者さんの声まで聞くには、あの辺にお店があるかわから
ないので、これがいい案かわからない。
外部、例えば大阪の橋本さんや宮崎の東国原さんのような建設的考えと実行力のある人材の登用を希望する　市
長は社長の立場であり市畜ではないので、市民の為に努力する
高齢者福祉と障害者福祉の充実　障害者が家族にいてB型事業所に働いているが工賃が安いうえ、給食費を引か
れるので、もらえる１ケ月給料はほとんどありません。将来がとても不安になります。
働ける企業が少ないので増やしたい
ITを活用し世界とつながる取り組み

自分の人脈を生かし、国内のみならず国外の企業を誘致すべく、多方面の業種の経営者、マーケティング専門
家、大学の教授等、様々な観点から閉鎖的な阿久根から脱却する為、官民一体となってこの現実を変化させる。

観光の振興と観光客増加対策が必要
市を活性化させる次世代人材の育成

塩温泉があるけど生かされていない。温泉センターと一緒に農水産物を販売する所を作って市外の人を呼びたい

農家が猪、鹿の被害が多く、将来には農業ができない恐れがあり、早急に駆除の強化をしたい

12月に入り近隣の市、町でクリスマスツリーの明かりが、ほっと、明るい気持ちになりました。先日、阿久根駅
でお茶をする機会があり、小・中・高の子供達が行きかい、窓からながめてました。この市にも明かりがほし
いーと前から思うことでした。阿久根駅にも皆で手伝ってクリスマスツリー飾りませんか！！17日に通った大丸
公園はとてもステキでした。※12/24暮れの市に出かけました（本町）。久しぶりの市見学で地元の人のステー
ジイベントがあり昔と違ったいい感動がありました。これからも続けてほしいです。

減税
人口減少に応じた見直しすべきを実行したい 出来ることから目標をたてて市民の方が良いと思われることを実
行してみたい（夢）
癒しの場所を作る　岩盤浴、マッサージ、ヨガの店がほしい　動物とかかわれる仕事、場所がほしい　市の
LINEを利用して、ポイントやクーポンがもらえる、安くなる等があれば楽しみ　阿久根市のLINEはお知らせば
かりで楽しみがない　ドライブインあとや、海のきれいに見える所がたくさんあるので、人が集まる何かできな
いか　‘何もない`と言うイメージが大きい
人を呼ぶにせよ、環境をよくして、きれいな市をつくる。海岸を歩いていますが、草が多く、整備をきちんとす
る。
票を集めるなら高齢者に手厚くお金をばらまく。20年~40年先を見すえているのなら、子育て支援で鹿児島1に
ならなければ、衰退の一歩をたどると思う。
阿久根駅に活気をつけるためにイルミネーションが欲しいです。暗くなったときに明るいととてもほっとしま
す。
他の市町村と比べないでください。今いる所からです。



1.我が家には、東京、福岡から毎年子育て世代が遊びに来ます。仕事の後輩家族等ですが、阿久根の魅力にハ
マったようです。自然豊かで、畑の体験、筍掘り、海水浴、番所ケ丘公園等、飽きる事が無いようです。です
が、大人はどうでしょう？番所ケ丘は桜が終わると花壇が少しあるだけで勿体ないですね。アジサイやバラ等そ
の後の季節も楽しめる区画を作り中高年も楽しめる公園にしたい。2.手のかからない果実のスモモとレモンを荒
廃した土地に植えてジャムにする。（植えて年に一度肥料をやるだけ）毎年、東京の友人や親戚達に手作りスモ
モジャムがとても好評で、お金を払ってでも欲しいと言ってきます。ジャムの色も味も抜群です。何より無農
薬、無添加で作ることができ、荒廃した土地の利活用にもなる。とりあえず季節限定で小規模からやっていき、
阿久根の代表となるジャムに。 市長だったら特産品の開発と観光地化に予算をとる。1.番所ケ丘公
園や空き地の環境整備　ニコラス・レナハンに監修してもらい番所ケ丘の造園や道路沿いの空き地を花で埋めつ
くす。鉄道での観光地としては難しいので車で呼び込む。女性に観光したいと思わせる目玉が必要。食は美味し
いのに残念な状態。公園周辺の太陽光パネル設置には憤りを感じる。　2.新しい特産物の開発　手に取りやすい
特産品が干物、ウニの瓶詰、ボンタン加工品等で飽きられている。簡単に消費できて手軽なものも欲しい。ボン
タンサイダーもわかるけど、ボンタンに固執しすぎ。東京都中央卸売市場に勤務していた時、仲卸業者に阿久根
のボンタンは売れないので何とかしてほしいと言われたことがります。小学生の手紙まで箱に入っていて困る！
とまで。子供の手紙まで入れないと売れない商品なら売れる商品にしろという事でしょう。大将季ができて良
かったと思います。今後、生き残る果物は、手ですぐに食することができ、甘くてジューシーであること。ボン
タンは真逆です。今後は、愛媛の紅マドンナ系の商品が主流。・スモモジャムと紅甘夏ジャムはお金を出しても
買いたいといわれます。あく抜きと火加減のみで美味しいジャムができます。レモンも植栽すれば買うのはグラ
ニュー糖とガラス瓶だけです。紅甘夏は長島の特産品ですから無理でしょうがこれも大人気です。スモモジャム
はブルーベリージャムと並ぶくらいにポテンシャルがあると思います。ふるさと納税の返礼品にしたいくらいで
す。・若手が頑張ってるなら、失敗をさせてもやらせる度量が欲しい。ボンタンだけではなく、他にも開発させ
てみては。
＜SNSの充実＞SNS等で阿久根のことを調べた時に、観光スポットやご飯、カフェ等がいっぺんに見ることがで
きるようなものを作る。
すみません。よくわかりません。
もっと阿久根市が活性化するように他県の良い取り組みにどんどん挑戦してほしい。
SNSで阿久根大島をアピール　自然のすばらしさ等発信していく
阿久根の観光周遊バスをつくる　ぼんたん狩り、光礁（ひかるぜ）、大人（天狗）の足跡等をまわるバスをつく
る
いたるところに花を植え、きれいなまちづくりをする　番所ケ丘公園のフル活用　企業の誘致　テーマパークを
つくる　学校誘致（高校・大学）等
外食産業が弱いのでマクドナルド、ケンタッキー、くら寿司、ミスタードーナツ等をつくる
他県から阿久根市に遊びに行きたいと思わせる場所
老若男女が遊べる屋内施設を設置した方が良い
空港へのアクセス、急病人対応の為にもヘリポート場が必要と思う。

西回り自動車道の阿久根北は少しずつお店が増えてきているが、阿久根ＩＣ周辺は何もない。交通量も割と多い
のでコンビニ等少しでも飲食店が増えるような開発が行えたら素通りされる阿久根ではなくなるのではないか。

空き家をリノベーションして古い物を古いまま活用していくのはどうか？
固定資産税をなくす、65才以上年金生活には安い年金で非常に厳しい
又は、30年以上経過した家は修理等多くなり税が負担となるので、そのような家の税をなくしていきたい
市外から阿久根に行ってみようという場所にする。
具体的には大型ショッピングセンター、コストコ、ＩＫＥＡなどの誘致等
阿久根大島の活用
何らかの形で阿久根の認知度を全国区でアピールする。
親子で参加する地域行事の復活。（えびす祭り、三月十日祭り、十五夜行事など）

空き家をリフォームして貸し出す。店舗として使えるよう協力する。お年寄りのためのカラオケ喫茶を作る。

住居の確保、空き家の活用、市営住宅への入居をすすめる、空きが多い市営は所得制限を撤廃するなど、、

賃貸住宅の賃金低下、空き家リフォームして貸しに出すことで高尾野などに流れている賃貸住居者をとりもど
す！！
Q4にも繋がる事ですが、人口増にもって行くには、企業誘致しかないと考えます。
・旧国民宿舎跡地の活用
・阿久根大島への架け橋を作る
・子育て支援（全て）など
港橋近くの製菓市場跡地を何か利用したい
道の駅が他の地区より乏しいのでもっと活気あふれる所にしたい
観光客が訪れる市にしてほしい



・税金の有効活用（飲食店関係）
・効率の良い業務への見直し
・高齢者の雇用のあり方、免許返納への取り組み等
・全ての源である水資源を守り、活用していく。
・防災拠点での快適な過ごし方を追求する。
人口が少なくなっていくので議員の数を減らすのもいいのかなと思う。市民の意向を取り入れるのが良いと思
う。
大きな音楽フェスを聴いて、お客、観光客を阿久根にどんどん呼んでホテル、飲食店など使って利用してもら
い、阿久根の魅力を伝えて広めていく。
市街地の活性化
小さな市のわりには各行政が協力しない。せめて高尾野の3月の市みたいなイベントが出来るようにして欲し
い。
人口に対して、市議会議員の人数が少し多い様な気がします。高齢者に対してタクシーの料金を考えてほしい。
ゴミ袋代が少し高い気がします。
交通の利便性の向上。車を持っている人ばかりではないので
阿久根市公式バーチャルアイドルを作成し、市の魅力を発信していく企画を実行したいです。
廃校の再利用
交流人口の増加、ホテル・旅館が少ないので建設開業した企業に助成金や固定資産税の減免、このようなシセ策
をすることで文化面、スポーツ面の交流人口の増加を図る。

近隣の（川内・出水）に比べて、あくねは交通の便は悪いですが、他の市とすると温かくて住みやすいです。高
齢者の私達にはそれで良いのです。少子化の問題は全国的な事ですが、子供達の為には長い目で見た教育環境の
充実を図って若い人たちが阿久根には、あの教育施設があるからと思えるような場所を作って欲しいです。

せっかく素敵な駅があるので１２月には駅にもクリスマスイルミネーションをしてほしい。大丸公園、潟公民館
のイルミネーションもとてもきれいで地区の方頑張ってるな！と感心しますが市としても取り組めないですか？

これだけ自然にあふれているのでマニアが喜ぶキャンプ場を作る。同時にオンリーワンのドッグランを作る

企業の誘致、観光、若者に魅力ある阿久根市になって欲しいです。病院が半日かかるので大変です。
阿久根は地理的に非常にパワーの強い土地です。行政的にはこういう都市伝説的な話はアレでしょうが、現在そ
ういう町のアピールの仕方もアリだと思うしオーガニック、スピリチュアルのマーケットは拡大していますの
で、幅広い世代に共感を得ることができるし、阿久根はそういう町だと認識しｇている人もけっこう増えてます
よ。
とにかく病院を増やす。
特色ある飲食店が増える施策を行いたい。
宝のまちマネージャー事業で、より具体的な施策を推進していきたい。
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